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PEC das domésticas completa um ano sem regulamentação
Feita para assegurar a extensão dos direitos trabalhistas previs-

tos na Consolidação das leis do Trabalho (ClT) para trabalhadores 
domésticos, a Proposta de emenda à Constituição (PeC), que ficou 
conhecida como PeC das domésticas, foi promulgada há exatamente 
um ano. ela garante que o salário de profissionais que trabalham em 
residências não pode ser inferior ao mínimo, e estabelece a jornada 
de trabalho de até oito horas diárias e 44 horas semanais para faxi-
neiras, jardineiros e babás, por exemplo. No entanto, muitos direitos 
reivindicados pela categoria seguem, até hoje, sem regulamentação.

O PlS foi aprovado com modificações em relação à propos-
ta original, como o fim da multa de 40% em caso de demissão sem 
justa causa e também com mudanças no pagamento do Fundo de 
Garantia do Tempo de Serviço (FGTS). de acordo com o PlS, o pa-
gamento deve ser feito por empregadores e empregados, de for-
ma conjunta, na proporção de 8% de FGTS, 8% de iNSS, 0,8% de 
seguro contra acidente e 3,2% relativo à rescisão contratual.

desde julho do ano passado o projeto está parado na Câmara dos 
deputados. É exatamente o que escrevemos há um ano nesta colu-
na, que a regulamentação seria morosa, e é o que está ocorrendo...

SiNO da 
MOrTe

“Sentença de morte”. esta 
foi a expressão usada pelo 
Financial Times sobre o futuro 
da estratégia econômica de 
dilma rousseff em artigo pu-
blicado naquele grande jornal. 
Queda de juros, incentivos 
industriais temporários não 
é solução. aqui, segundo o 
jornal, tem alta de inflação 
galopante e queda acentua-
da no Produto interno bruto 
(Pib). O intervencionismo do 
governo na iniciativa privada 
e nas estatais é altamente 
prejudicial. É o nosso conceito 
no mundo, infelizmente...

REFRIGERANTE FEITO EM CASA
Uma garrafa com água, o sabor que você escolher e uma 

máquina que faz mágica. depois da repercussão da propa-
ganda com Scarlett Johansson na final do Super bowl 2014, as 
máquinas SodaStream sumiram das prateleiras. agora o ob-
jetivo da empresa israelense é repetir o sucesso por aqui.

a transformação de água em refrigerante ou água gaseifi-
cada é instantânea. atualmente estão disponíveis 17 sabo-
res para personalizar a bebida, que podem ser comprados 
através do site da marca. além da praticidade, a invenção 

propõe uma economia ambiental. Uma família média, por 
exemplo, pode economizar na compra de aproximadamen-
te 430 garrafas plásticas, de refrigerante ou água, por ano. 

atualmente os itens SodaStream são vendidos em 
45 países. No brasil as máquinas podem ser encontra-
das por preços que variam entre r$ 359 e r$ 589.

Transmissões esportivas
Os torcedores da Chapecoense estão solicitando ao departamento esportivo da lÍderFM, 

tendo em vista a sua grande área de cobertura, a transmissão dos jogos da série a do nosso re-
presentante aqui do Oeste catarinense. e como não poderíamos deixar de atendê-los, estamos 
informando que os jogos realizados em Chapecó serão transmitidos pela nossa equipe esportiva, 
comandada pelo experiente narrador CelSO ledUr... as chamadas já estão inseridas em nos-
sa programação diária. É sintonizar e acompanhar os jogos... Quanto aos jogos da dupla Gre-Nal, 
serão em conexão com a Gaúcha Sat... lÍder FM - mensagens que vão muito mais longe!

ANIVERSARIANTES 
registramos com prazer os aniversários de nossos amigos. 

Hoje (12) da diretora do colégio CeUS, ana Paula Kirch; amanhã, 
domingo (13), ari Manica (Casas Marte) e da senhora rita C. H. 
Spessato (abastecedora Maratona); e segunda-feira (14) do caris-
mático ivanor Jaci Machado (dellas Modas). a eles nossos cum-
primentos, com desejo de muita saúde e sucesso nos negócios...

CaSa de aPOiO 
de MaraVilHa

digno do reconhecimento de toda 
a comunidade o trabalho desenvolvi-
do por gente que se dedica em servir. 
a Casa de apoio de Maravilha é o 
exemplo de caridade. ela realizou um 
almoço denominado “galinhada no 
tacho”, no último sábado (05), para an-
gariar fundos a fim de sua manutenção, 
e a população atendeu ao convite... 
acreditamos que essa obra social é de 
suma importância e demonstra o apoio 
às pessoas necessitadas quando recor-
rem à hospitalização em nossa cidade... 
estamos sempre prontos a colaborar 
com a mesma, e obrigado aos seus 
abnegados servidores de boa vontade...
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LIÇÕES E VIDA
Quando um amigo estiver necessitado, ofereça-lhe ajuda sem que ele tenha de lhe pedir...

                                                                  
 BOM FIM DE SEMANA!

Mudança da nossa logomarca
a renovação é uma característica de 

nosso grupo. a empresa vem evoluindo e 
encontrando maneiras sempre inovadoras 
de reforçar seu compromisso com o pú-
blico e sua vocação de informar, divertir e 
contribuir para a educação. estamos todos 
mobilizados para preparar nossos meios 
de comunicação para o futuro e a nova 
logo retrata bem a nossa inquietação. essa 
é a terceira mudança na logomarca desde 
a criação da nossa primeira emissora, em 
1982. a última atualização do símbolo 
tinha sido feita em 1997. a vida está em 
movimento. O mundo está em movimento. 
Você está em movimento. a WH está em 
movimento para acompanhar o mun-
do, a vida e você. Obrigado às inúmeras 
manifestações de carinho e estímulo...

Feira dO liVrO
O Centro educacional Universo 

do Saber (CeUS) trás novamente a 
Maravilha a Feira do livro. O evento 
será realizado na próxima terça-fei-
ra (15) e quarta (16), no auditório 
do educandário, com início às 8h 
e encerramento das visitações às 
21h. a escola convida a todos para 
visitar a Feira do livro, em especial 
as escolas de Maravilha e de toda a 
região, lembrando que terá obras 
para todas as idades e preferências 
literárias. Também estará presente a 
escritora romancista Solange apare-
cida lanner, que estará prestigiando 
o evento. as visitações das escolas 
devem ser agendadas até o dia 11 
de abril, pelo fone 3664-4454.

PESQUISAS ELEITORAIS
Começam a influenciar as recentes pesquisas divulgadas pelos nossos gran-

des institutos. a queda de popularidade e da intenção de voto de nossa presidente 
é um fato que tem grande repercussão no mundo econômico. a bolsa brasileira 
tem respondido de forma de dias melhores para as finanças nacionais... Se confir-
mar as próximas pesquisas a serem divulgadas e principalmente quando os seus 
adversários estarão na mídia, o rumo deverá ser invertido do atual, pois caminha-
mos de ré nos últimos tempos, isso relacionado aos investimentos no brasil... as 
CPis também deverão nortear a economia, principalmente a da Petrobras, onde 
a perda foi incalculável pelo seu mau gerenciamento e aquisições de refinaria 
nos estados Unidos duvidosa... agora novo escândalo comprometendo a imagem 
da Câmara dos deputados pelo envolvimento do vice-presidente da Casa em 
esquema de medicamentos, envolvimento com gente que caminha na ilegalidade 
e evasão de divisas... e o pior, é aliado da nossa presidente. Vamos acompanhar...

JORNAIS
O nosso colunista luiz Carlos Prates tem sido enfático na falta de incentivo à 

leitura de jornais pelos pais e professores... Uma criança ensinada, incentivada a 
ler jornais, vai crescer tendo o que dizer, vai saber conversar, escrever. Vai chegar 
nas provas da escola, no vestibular, onde for, a exuberar-se nas ideias, escrevendo 
corretamente e assumindo posturas e posicionando-se. Mas quem incentiva os 
filhos a ler jornal? Precisamos nos conscientizar, conforme o colunista, que este 
comportamento deve ser cobrado em casa e nas escolas... e é uma grande verdade!

Fiscalização 
do Procon

além de fiscalizar, o Procon autuará, 
aplicando multas, os empresários que 
não estiverem cumprindo a legislação. 
em reunião com o assessor jurídico da 
Federação das Câmaras de dirigentes 
lojistas de Santa Catarina (FCdl/SC), 
rodrigo Titericz, e a assessora parla-
mentar, Christiane Vega, na quinta-feira 
(3) o Procon de Santa Catarina alertou 
que iniciará uma fiscalização ostensiva 
no comércio a partir da próxima sema-
na. É de extrema necessidade ao amigo 
empresário se adequar à legislação, pois a 
atuação do Procon é ostensiva e rígida...

PrOFeSSOreS
Na edição de 29 de março p.p., 

registramos o pronunciamento do 
vereador Odair José batistelo na sessão 
da Câmara de Vereadores de Maravi-
lha, onde enaltecemos o feliz registro 
em homenagem à classe, que tem sido 
relegada pelos nossos governantes... 
Quando usamos a expressão do título da 
matéria “pobres professores”, a usamos 
de forma carinhosa e, acima de tudo, 
reafirmando que consideramos a classe 
mais desprestigiada pelos poderes cons-
tituídos, quando na realidade deveria 
ser a primeira a ser enaltecida... Fica 
aqui o nosso esclarecimento de que, 
com a expressão pobres, queremos dizer 
esquecidos, relegados e injustiçados... a 
vocês, professores, o nosso eterno reco-
nhecimento pelo grande trabalho reali-
zado para a cultura de nossos filhos. Sem 
vocês o que seria desse nosso brasil?

IMPOSTO 
DE RENDA

a receita Federal divul-
gou, na segunda-feira (07), 
as datas de pagamentos das 
restituições do imposto de 
renda 2014. ao todo vão ser 
sete lotes que vão ser pagos 
até dezembro deste ano. Vão 
ter prioridade no pagamento 
as pessoas maiores de 65 
anos. elas já devem receber 
a restituição na liberação 
do primeiro lote, no dia 16 
de junho. em seguida vão 
ser liberadas as restituições 
segundo a ordem de envio 
da declaração à receita. O 
dinheiro vai ser depositado 
no dia 15 de cada mês. ape-
nas em novembro a data vai 
ser alterada para o dia 17. em 
qualquer uma das situações 
é necessário que não haja 
nenhuma pendência ou 
irregularidade, senão a decla-
ração vai para a malha fina.
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TWiTTadaS

CHarGe

Pequenas Empresas@
peqempresas 10/04/2014

Sebrae@sebrae  em 10/04/2014

EXAME Notícias@exame_noticias 
em 10/04/2014

iG Último Segundo@
ultimosegundo  em 10/04/2014

OGloboPolitica@OGloboPolitica  
em 10/04/2014

Ag Câmara Deputados@
AgenciaCamara  em 10/04/2014

Câmara aprova 
regra que re-
sponsabiliza pre-
feitos por incên-
dios em boates.

Deputados cassa-
dos pela ditadura 
são homenagea-
dos na Câmara. 

52% dos docentes 
do ensino médio 
não têm formação 
na disciplina 
que lecionam.

Cursos específicos 
ajudam 
microempreendedor 
individual a 
expandir negócio.

Aécio critica 
ampliação da 
CPI proposta 
pela base. 

Taxa média de 
desemprego 
fica em 7,1% em 
2013, diz IBGE.
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Frequentemente ouvimos relatos de 
pessoas sobre como é difícil largar os 
vícios, sejam eles quais forem. Um dos 
principais, o cigarro, tem sido alvo de 
campanhas institucionais e publicitárias 
há muitos anos. Mas elas só funcionam 
quando há vontade por parte das pessoas 
em largar o vício e incentivo de amigos, 
familiares ou programas.

Em Maravilha existe o Programa de 
Tratamento ao Tabagismo, que é realiza-
do através da Secretaria de Saúde do mu-
nicípio. Nesta edição, uma matéria espe-
cial traz relatos de pessoas que venceram o 
vício, deixaram o cigarro de lado para ob-
ter uma vida mais saudável graças a sua 
força de vontade e a contribuição deste 

programa, que trabalha com uma equi-
pe multidisciplinar composta por uma 
assistente social, uma enfermeira e duas 
psicólogas. O grupo atua com dois grupos 
desde 2013, sendo que nestes primeiros 
grupos o resultado foi excelente: pratica-
mente 50% dos participantes abandonar-
am literalmente o vício.

Com certeza é uma batalha que tem 
que ser vencida diariamente, com muita 
força de vontade. Só quando a pessoa se 
conscientiza e coloca na balança os prós 
e os contras ela consegue tomar uma 
atitude. A matéria nos leva à reflexão e 
principalmente demonstra a importância 
de trabalhos como esse, do Programa de 
Tratamento ao Tabagismo.

Uma batalha diária

CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE

Opinião
a/04

IMPRESSÃO
Gráfica araucária

(49) 3289 4300

REVISÃO
rosiane Poletto

 revisao@jornalolider.com.br



 -  MARAVILHA  -  S C, 12  de abril de 2014

Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

 Concurso público não é “Show do Milhão”

*Marisa Pignataro

antes que haja qualquer interpretação apressada, 
quero deixar claro que não questiono a utilização de con-
curso para selecionar servidores e empregados públicos. 
ainda não conheço outra forma de seleção mais justa e 
isonômica.

Tampouco acho que os servidores públicos são in-
competentes e descompromissados, até porque eu mes-
ma fui servidora pública até bem pouco tempo e sempre 
trabalhei muito, buscando os melhores resultados e o 
atendimento do interesse público. ao meu lado, havia 
outros bons servidores, cumpridores de seus deveres e 
com alta qualificação para os trabalhos que executavam.

dito isso, compartilho com os leitores uma preocu-
pação com um fenômeno que vem crescendo no mer-
cado de trabalho brasileiro, onde tantos querem um em-
prego público, estabilidade e bons salários: a valorização 
exagerada dos concursos e dos aprovados.

Parece ter havido um desvio do foco e o concurso pas-
sou a ser um fim em si mesmo, com um sem número de 
cursos preparatórios, de candidatos frequentes (os “con-
curseiros”) e todo um conjunto de produtos voltados para 
a aprovação, tais como livros, palestras, etc.

Há quem relacione aprovações em concursos nos 

seus currículos, como se elas o qualificassem para exercer 
alguma função. isso não tem cabimento. a não ser que 
você esteja se candidatando a uma vaga de professor de 
cursinho preparatório para concursos.

a aprovação permite que o candidato assuma um 
cargo ou emprego público, com base em conhecimen-
tos teóricos referentes à área em que deverá atuar após a 
nomeação. ela não é garantia, sequer, de que o aprovado 
será um bom profissional, haja vista que, no dia a dia, não 
bastam conhecimentos teóricos. Há necessidade de habil-
idades de relacionamento interpessoal, comprometimen-
to, responsabilidade, disposição, enfim, características que 
não estão ligadas ao conhecimento teórico, mas a atitudes.

a inversão do foco e do objetivo do processo é 
a causa de alguns problemas atuais no cotidiano do 
serviço público, tais como os que passo a descrever.

alguns “concurseiros” fazem provas para diversas 
carreiras. Com a continuidade e a demora no sucesso, 
começam a concorrer para qualquer oportunidade e, 
algumas vezes, após nomeados, descobrem que não 
conhecem as atribuições do cargo para o qual se candi-
dataram e, o pior, que não têm qualquer afinidade com 
as tarefas que precisam desenvolver. Passam a ser, então, 
eternos descontentes. 

Outros entendem que, ao serem aprovados, já re-

alizaram todo o esforço necessário e já comprovaram seu 
valor. a partir da nomeação, só teriam, portanto, direitos. 
as obrigações já teriam sido cumpridas no período de 
preparação e de realização das provas.

a concorrência é cada vez maior e as exigências de 
conhecimento crescem na mesma proporção. aqueles 
que conseguem aprovação, além de inquestionável con-
hecimento teórico, muitas vezes precisaram se dedicar 
por alguns anos até conseguir uma vaga no serviço pú-
blico. Para parte dos aprovados, que venceram tantos 
concorrentes, parece difícil entender quando sua atu-
ação prática não é considerada pelos superiores como 
menos que excepcional.

acontece de servidores e empregados comprome-
tidos e responsáveis, que entendem seu papel e suas 
obrigações, serem vistos pelo grupo descrito acima 
como “carreiristas” ou bajuladores.

essa perspectiva, entretanto, além de equivocada e 
prejudicial para os resultados das instituições, é também 
a razão de alguns servidores e empregados públicos, ain-
da jovens, já se sentirem desmotivados e até deprimidos.

É urgente colocar as etapas e objetivos em seus dev-
idos lugares. Concurso público não é Show do Milhão. 
Nos programas de perguntas e respostas da televisão, se 
o candidato responde corretamente às perguntas, ganha 

o prêmio em dinheiro e encerra sua participação. No 
concurso público, responder corretamente às perguntas 
colocadas nas provas é apenas a primeira etapa do pro-
cesso. O prêmio é o direito de trabalhar. e este trabalho é 
que deve ser o objetivo do candidato.

O concurso não é o ponto de chegada, mas o ponto 
de partida para a construção de uma carreira.

Uma carreira sólida e gratificante pressupõe desafi-
os compatíveis com a capacidade e as habilidades do tra-
balhador, compartilhamento de valores, entendimento 
da missão da instituição e valorização dos resultados a 
serem alcançados.

Você pode ser um “concurseiro”, mas não participe 
de vários processos de seleção apenas para colecionar 
aprovações ou para aumentar seu salário. Faça quantos 
concursos forem necessários para encontrar um lugar 
onde possa desenvolver seu potencial e se sentir realiza-
do no dia a dia de trabalho.

e entenda que o concurso não lhe concedeu o cer-
tificado de profissional inquestionável e perfeito. assim 
como na vida, em qualquer carreira, você continuará 
sendo avaliado até o dia em que encerrar suas atividades.

* graduada em Letras Português/ 
Inglês, mestre em Literatura Brasileira

O sonho do carro zero quilômetro pode se transformar num pesadelo. Pois é, 
muitos consumidores optam por comprar um veículo zero quilômetro acreditando 
que estarão livres de defeitos que são comuns em veículos usados, além de acreditar 
que lhe garantirão maior segurança.

Ocorre que, muitas vezes, mesmo decidindo por pagar mais caro num carro 
novo, este não lhe assegura os benefícios desejados e pode lhe apresentar problemas 
com poucos dias/meses de uso. Geralmente quando o problema surge o proprietário 
imediatamente leva o veículo na concessionária para fazer o reparo. leva uma, duas, 
três, várias vezes, realizando troca de peças, regulagens, vistorias, mas mesmo assim 
o problema persiste. ruídos, entrada de ar pelas portas, problemas na borracha e na 
barra de direção, vibrações, rangidos, dentre outros, todos continuam incomodando 
o consumidor. 

isso vem acontecendo com certa frequência e os consumidores se sentem indig-
nados, já que pagam caro por um veículo novo e se decepcionam com os problemas 
que surgem com pouco tempo de uso. 

Nesses casos, saiba o que o Código de defesa do Consumidor assegura aos con-
sumidores:

O art. 18 determina que os fornecedores serão responsáveis solidariamente pelos 
vícios de qualidade ou quantidade que tornem o produto inadequado ou impróprio 
para consumo, ou seja, tanto a fabricante quanto a concessionária deverão responder 
pelos vícios, se obrigando a repará-los no prazo máximo de 30 dias.

Caso o vício não seja sanado neste prazo, o consumidor poderá exigir, À SUa 
eSCOlHa, a substituição do produto por outro da mesma espécie, em perfeitas 
condições de uso; a restituição imediata da quantia paga; ou o abatimento propor-
cional do preço.

assim, se o veículo é levado à concessionária e nada é feito, ou se a troca da peça 
é feita e nada se resolve, no prazo máximo de 30 dias, o CdC garante ao consumidor 
a escolha dentre as 3 opções dadas pelo art. 18. Por sua vez, o art. 14 do CdC deter-
mina que a responsabilidade dos fornecedores é objetiva, não dependendo da com-
provação de culpa para que responda pelos danos materiais e/ou morais causados, 
pois o fornecedor deve assumir o compromisso de colocar produtos de qualidade no 
mercado.

além disso, o art. 8º do CdC ainda prevê que os produtos colocados no mercado 
não poderão acarretar riscos à saúde e à segurança dos cidadãos, ou seja, a depender 
do vício constatado no veículo, poderá colocar em risco a vida e a integridade física 
dos ocupantes e de terceiros, já que poderá ocasionar um grave acidente de trânsito.

Quanto ao tema o entendimento dos tribunais é firme, determinando a re-
sponsabilização dos fornecedores nos casos de defeitos em veículos zero quilômetro, 
garantindo ao consumidor a escolha pela opção que melhor lhe agrada, dada pelo 
art. 18 do CdC.

Portanto, o consumidor que comprou veículo zero quilômetro e vem passando 
por aborrecimentos deve exigir seus direitos, acionando ao Procon ou a  Justiça caso o 
vício não seja sanado em 30 dias pelos fornecedores, sendo certo a escolha da melhor 
opção dada pelo art. 18, bem como danos morais caso comprovado aborrecimento 
que ultrapassa o razoável.

PROBLEMAS COM VEÍCULO ZERO 
QUILÔMETRO? CONHEÇA SEUS DIREITOS

Festa de 
comemoração 

da emancipação 
político-

administrativa 
do município 
de Tunápolis.

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Opinião
a/05

ÚLTIMA

O objetivo do concurso público é o emprego ou cargo público e não as aprovações. A nomeação não é um ponto de chegada, mas um ponto de partida

Hoje (12) e amanhã (13) a igreja 
assembleia de deus de Maravilha, 
em parceria com a associação So-
cial, educacional e Cultura débora, 
juntamente com empresas e de-
mais entidades locais, realiza a 9ª 
ação Social, no Parque de exposi-
ções Carlos alberto bregow, popu-
lar Tomatão.

a programação contempla pa-
lestras com o Corpo de bombeiros, 
Polícia Militar e o Conselho de Se-
gurança do Município (Conseg). 
além disso, serão realizados exames 

de diabetes e hepatite pela Secreta-
ria de Saúde do município, brechó 
de roupas novas e usadas, recreação 
infantil, mateada, cortes de cabelo 
e distribuição de mudas de árvores 
nativas. Todas as atividades são gra-
tuitas.

de acordo com o pastor da as-
sembleia de deus, José dos Santos 
Ferreira, na oportunidade também 
haverá casamento coletivo, com 
aproximadamente dez casais.

O evento terá início hoje, às 16h, 
com carreata, tendo como ponto de 

partida o Posto diamante, termi-
nando em frente à sede da igreja. Às 
19h ocorre a vigília com apresenta-
ções de grupo de coreografia e can-
tores da região.

amanhã, às 9h, terão início as 
ações sociais, com apresentação da 
banda Marcial e Coral Cidade das 
Crianças. O ponto alto do evento 
será o almoço servido às 11h30, com 
bufê de comida típica italiana e ou-
tro de comida tradicional, no custo 
de r$ 10,00. a programação segue 
até o fim da tarde.

Grande carreta, palestras, brechó, casamento coletivo 
entre outras ações fazem parte da programação

9ª ação Social será realizada neste 
fim de semana

AÇÕES VOLUNTáRIAS
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PODER LEGISLATIVO 

edis questionaram dúvidas relativas à saúde em Maravilha, além de ressaltarem o excelente trabalho 
que vem sendo desenvolvido pela equipe de mais de 240 colaboradores 

Números da Secretaria da Saúde são 
apresentados aos vereadores durante sessão 

RENATA MATTIA 

Foi realizada na última segunda-
feira (07) a segunda sessão de caráter 
ordinário do mês de abril. Muitos fo-
ram os projetos de lei aprovados em 
primeiro e segundo turno. Na opor-
tunidade, o secretário da Saúde, Jonas 
dall´agnol, participou expondo aos 
vereadores a situação da Secretaria da 
Saúde no município.

Destinação de parte do valor 
para a construção da rua coberta foi 
aprovado em segundo turno 

Três projetos de lei tramitaram em 
segundo turno. O primeiro deles, Pl 
011/2014, de autoria do Poder execu-
tivo, que autoriza a inclusão de ações, 
produtos, metas e valores constantes 
na lei de diretrizes Orçamentárias 
(ldO) e a abertura de créditos adicio-
nais especiais no valor de r$ 600 mil. 
O projeto recebeu parecer favorável da 
Comissão de Finanças, que teve como 
relator o vereador láurio Stieler (PP) e 
foi aprovado por unanimidade. 

Foi aprovado também o Pl 
012/2014, de autoria do Poder Público, 
que autoriza o Poder executivo Muni-
cipal a firmar acordo de cooperação 
técnica com o Ministério da agricultu-
ra (Mapa). O projeto recebeu parecer 
favorável da Comissão de Constituição 
e Justiça, tendo como relatora a verea-
dora Marclei Grando (PMdb). após 
leitura do parecer, o projeto foi aprova-
do por todos os vereadores. 

O terceiro projeto aprovado em se-
gundo turno foi o Pl 015/2014 – de au-
toria do Poder executivo, que autoriza 
o Poder Municipal a escriturar imóvel 
adquirido e quitado através do Fundo 
rotativo de Habitação. O projeto rece-
beu o parecer favorável da Comissão 
de Constituição, Justiça e redação, 
tendo como relator o vereador doraci 
Felisiak (PSd).  

Projeto de Lei para destinar va-
lor à compra das câmeras de video-

monitoramento foi aprovado em 
segundo turno 

Tramitaram em primeiro turno 
vários projetos, dentre eles o Projeto 
de lei do legislativo (Pll) 02/2014, 
de autoria do vereador doraci Felisiak 
(PSd), que objetiva a criação de locais 
para estacionamento de bicicletas. O 
projeto recebeu parecer favorável da 
Comissão de Constituição, Justiça e 
redação, sendo aprovado por unani-
midade dos vereadores. “este projeto 
objetiva criar vários tipos de estacio-
namento de bicicletas no município, 
com o intuito de incentivar o uso deste 
meio de transporte que não é poluente 
e também para desafogar o trânsito e 
os estacionamentos de Maravilha”, dis-
se o autor. 

ainda, o Pl 014/2014 – de autoria 
do Poder executivo e que autoriza a 
abertura de crédito adicional especial 
no valor de r$ 70 mil para a implan-
tação do Centro de especialização em 
Odontologia (CeO). O projeto recebeu 
parecer favorável da Comissão de Fi-
nanças, tendo como relator o verea-
dor Odair José batistello (PMdb), e foi 
aprovado por unanimidade. “Com esta 
abertura de crédito serão remanejados 
dentro da própria Secretaria de Saúde 
estes valores para despesas de inves-
timentos e adequações para o espaço 
físico e infraestrutura”, lembrou Odair.  

e o Pl 016/2014 - de autoria do Po-
der executivo, que autoriza a abertura 
de crédito adicional especial no valor 
de r$ 105.041,35 para a aquisição de 
câmeras de segurança. este projeto 
recebeu parecer favorável da Comis-
são de Finanças, tendo como relator 
o vereador láurio Stieler (PP). “Se-
mana passada realizamos, nesta Casa 
de leis, um debate sobre a segurança 
pública, em especial, falando sobre o 
Pl 016/2014. aprovando este projeto 
estaremos autorizando o repasse de 
mais de r$ 150 mil para o Governo do 
estado, sendo que este vai implantar 
10 câmeras de videomonitoramen-
to”, disse Janir. No debater estiveram 

presentes autoridades das polícias 
Civil e Militar, Conseg, associação 
empresarial e público em geral. Na 
opinião da Polícia Militar, para suprir 
a necessidade em Maravilha seria ne-
cessária a implantação de mais dez 
câmeras, totalizando 20 na Cidade das 
Crianças. “a Polícia Militar já iniciou 
também esta discussão junto com a 
associação empresarial. Seu maior 
objetivo é de conseguir uma parce-
ria com os empresários para realizar 
a instalação de mais dez câmeras”, 
afirmou Janir. O projeto foi aprovado 
por unanimidade.

SECRETáRIO DESTACA 
QUE EM 2013 FORAM 

REALIZADOS 
APROXIMADAMENTE 

UM MILHÃO DE 
ATENDIMENTOS

O secretário de Saúde, Jonas 
dall´agnol, participou da sessão 

e ressaltou os números da pasta. 
“esta é uma secretaria com uma 
grande demanda, complexa e de 
muitas particularidades. Nós li-
damos com muitos profissionais. 
Sempre falamos que a Secretaria da 
Saúde é especial para se trabalhar, e 
podemos comparar ela quase que 
com uma administração a parte, 
pelo tamanho e complexidade das 
atividades”, disse. 

Conforme dall’agnol, a Secre-
taria da Saúde hoje comporta seis 
eSFs, o Pronto atendimento Notur-
no, o Programa Melhor em Casa, o 
CaPS, o NaSF, a Sala de Vacinas, o 
SaMU, Convênio com o Hospital São 
José nos atendimentos de urgência 
e emergência, convênio de trans-
portes de pacientes. “Temos ainda 
o Centro de especializações Odon-
tológicas em fase de implantação, 
além da questão no saneamento bá-
sico, que fica por conta da Secretaria 
da Saúde. realmente muitas são as 
nossas responsabilidades frente à 
população maravilhense”, disse. 

Uma das grandes preocupações 
dos vereadores está ligada à falta de 
médicos em Maravilha. durante a 
explanação, Jonas dall´agnol ressal-
tou que a situação da falta de médi-
cos se agravou nos últimos 30 dias. 
“Nestes últimos dias tivemos uma 
baixa de quatro médicos, dois deles 
passaram nas provas de residência e 
foram fazer as suas especializações, 
o médico que estava lotado no Pos-
to de Saúde do bela Vista passou no 
concurso público para o município 
de São José do Cedro e, ainda, a mé-
dica que estava lotada no Posto de 
Saúde do Caic recebeu outra pro-
posta de emprego num município 
vizinho. em 30 dias tivemos uma 
baixa de quatro profissionais na 
nossa secretaria”, disse. “No início 

desta semana contratamos mais três 
médicos para a rede municipal, um 
deles para o eSF no Caic, outro para 
atender no eSF no bela Vista e o ou-
tro médico que irá trabalhar no pro-
grama Melhor em Casa”, explicou. 

O secretário ressaltou que no 
ano 2013 os atendimentos ultra-
passaram a marca de um milhão. 
“Somados todos os atendimentos, 
médicos, ambulatoriais, farmacêu-
ticos, odontológicos, no ano 2013 
alcançamos a marca de um milhão 
de atendimentos. e para este ano 
os números estão aumentando de 
maneira avassaladora, sendo que 
ao final deste ano estimamos rea-
lizar muito mais que um milhão 
de atendimentos. a Secretaria de 
Saúde realmente vive uma reali-
dade assustadora de acréscimos 
de atendimentos, por este motivo 
pedimos que os vereadores conti-
nuem lutando na busca de recursos 
para a nossa secretaria, e sempre 
que pudermos estaremos aqui res-
saltando os números e trabalhos da 
Saúde em Maravilha. Melhoramos 
muito os atendimentos, mas sabe-
mos que ainda há muito o que ser 
feito para dar melhor qualidade de 
vida aos nossos munícipes. Por isso 
contamos com o apoio de todos”, fi-
nalizou.  

Anexo da Câmara de Vereado-
res será inaugurado hoje

O presidente ivo badia (PMdb) 
confirmou a inauguração do anexo 
da Câmara de Vereadores para a 
sessão que será realizada hoje (12). 
“esta foi uma grande melhoria na 
estrutura da nossa Casa de leis, 
melhorando as condições dos loca-
tários que utilizam o nosso plenário 
para a realização de eventos e pales-
tras”, disse. 

Jonas Dall´Agnol fez parte da mesa principal durante a sessão

 Renata Mattia/ O Líder



 -  MARAVILHA  -  S C, 12  de abril de 2014

 E-mail: luiz@olider.com.br

a/07

Direto ao Ponto

MIGRAÇÃO DO AM PARA FM
Para a sorte do rádio aM, para a não decretação de sua “morte”, está se desenhan-

do a migração para a FM. É a tendência. Todavia, os novos canais não sairão de “mão 
beijada”. O governo cobrará, pelo que entendi, o valor de uma nova concessão, que 
em princípio, ninguém sabe quanto custará. Mas não será de graça. imagine, caro lei-
tor, o quanto o governo vai arrecadar “vendendo” estes novos canais para aqueles do-
nos de emissoras que quiserem fazer a migração de frequência. Para se ter uma ideia, 
dados da associação brasileira de emissoras de rádio e TV (aberT) indicam que o 
mercado de rádios comerciais FM cresceu 36% nos últimos cinco anos. em 2005, o 
total de emissoras outorgadas era de 1.915 e, em 2010, alcançou a marca de 2.602. Já o 
aM praticamente estagnou. Todavia, no brasil, há um total de mais de mil e quinhen-
tas emissoras em amplitude Modulada. Migração “gorda” ($$$) para o governo!

CHEGA DE IMPRESSÃO
Sou do tempo que a gente escrevia todo o conteúdo no caderno. Tinha 

que caprichar, ter uma letra bonita. bem, na verdade “letra bonita” nunca foi 
meu forte, mas sempre escrevi, sempre tive o conteúdo, sempre busquei com 
colegas copiar o que tivesse sido passado pelo professor ou professora, em caso 
de não poder ter ido à aula. Mas o tempo passa, a evolução chega. O moder-
nismo começa a trazer novas práticas didáticas, educacionais mesmo. Hoje em 
dia, eu próprio não me vejo trabalhando sem aquela pecinha básica chamada 
“computador”, e sem aquela outra não menos básica, chamada “internet”. É o 
preço da evolução, da velocidade e do processamento da informação. Só que 
no meu ponto de vista, algumas coisas têm que necessariamente serem feitas à 
moda antiga. e no ensino fundamental, mais ainda. acho que hoje está muito 
fácil a criança pesquisar na internet, copiar e colar posteriormente no editor de 
textos, e ali levar seu trabalho ou sua matéria para aula, conforme pedido pelo 
professor ou professora. Mas aí que reside o problema. estamos criando uma 
geração de autômatos, que no futuro serão incapazes de folhear um livro, de 
fazer uma pesquisa adequada. a criança se torna bitolada, limitada na forma 
de pesquisar, de compor um trabalho. Não estou falando em menos saber. em 
minha modesta opinião, o saber, com a internet, tende a aumentar, justamente 
por conta desta velocidade, deste processamento da informação que permeia 
nossos dias. É uma ferramenta indispensável hoje em dia? entendo que sim. 
Mas também entendo que em tudo tem que haver limite. a criança deve ter o 
acesso a grande rede porque isso também é fundamental para seu conheci-
mento. Mas a criança não pode deixar de manusear, de folhear um bom livro. 
É, livro de papel mesmo. Não “e-book” ou outra publicação que se possa abrir 
no computador. e simplesmente copiando-colando, como fica o aprendizado 
de caligrafia, tão “puxado” no ensino de antigamente? Vamos chegar ao tempo 
em que a escrita irá se tornar desnecessária? Não podemos permitir. Vejam 
só como é importante escrever, ter boa letra, exercitar a caligrafia. Mesmo o 
mais famigerado dos exames de conhecimento que há no País, que é o exame 
de Ordem, para que o bacharel em direito se torne um advogado e exerça a 
profissão, em sua segunda fase, quando o bacharel tem de compor a “peça 
processual”, esta se dá de que forma? Manuscrita. Sim. a gente escreve toda a 
peça, e obedece certas condições que se não forem observadas, simplesmente 
reprovam o acadêmico. então, se em muitos assuntos hoje a internet se torna 
indispensável, vejo que quanto à apresentação ou transcrição da matéria, 
esta obrigatoriamente se dê à maneira antiga. Ou seja, escrevendo. Chega de 
crianças bitoladas ao “control-C-control-V”, que a tudo facilita e que faz até 
mesmo o aluno desidioso conseguir apresentar bons conteúdos. apresenta e 
leva bons conteúdos, mas não aprende, não lê, não observa, coisa que, escre-
vendo, é muito mais assimilável. Criança precisa ler, precisa ler liVrOS, não 
só matérias de sites, que nem sempre são confiáveis. Precisa sim ter cader-
no bonito, precisa eSCreVer. isso ainda pode e vai fazer diferença, no 
futuro, nas suas realizações pessoais e profissionais. 

PESQUISAS DE AUDIÊNCIA
dias atrás um comerciante amigo relatou que foi visitado por um proprietário de 

emissora de rádio, que lhe forneceu vasto material e a velha “pesquisa de audiência” onde 
determinada emissora aparecia com mais de 40% de audiência. Todavia, sem muitos crité-
rios. Sem informar público-alvo, sem informar metodologia da pesquisa, sem se reportar 
à amostragem. apenas um gráfico. este comerciante amigo meu, que em primeiro lugar 
não acreditou na pesquisa, me disse que ao questionar os dados que lhe eram forneci-
dos, percebeu que nem mesmo o proprietário da rádio acreditava no que estava dizendo. 
Ou seja, um engodo. Uma isca no intuito de amealhar clientes. Caro amigo anunciante 
e comerciante: O papel tudo aceita. Você não é obrigado a acreditar. aliás, como se dizia 
no rio Grande: “obrigado é pau de arrasto”. a melhor pesquisa é quando você sai às ruas, 
adentra estabelecimentos comerciais, ouve a emissora sintonizada. Pode-se auferir audi-
ência mediante a repercussão de uma matéria ou um fato que seja noticiado pela mídia, 
não necessariamente radiofônica. Ou seja, público ouvinte, ou público leitor, ou internauta, 
é quem faz acontecer. É quem comenta, é quem verdadeiramente leva os fatos que acon-
tecem para seu universo de relações pessoais ou círculo de amizades. Portanto, graças a 
deus ninguém mais acredita em amostras falsas, em gráficos fabricados que podem ser 
feitos em qualquer impressora que imprima em cores. Todavia, fica aqui um alerta: cuida-
do para não ser ludibriado por números falsos. Poucos acreditavam quando eu dizia que 
o rádio aM iria morrer, até que a presidente da república falou da migração e da “morte” 
das rádios aM. e mesmo nesta realidade que ora vivemos, sabe que frequência opera a 
rádio que este cidadão alega ser a “mais ouvida”? Uma rádio aM. Só na cabeça dele...

Fotos: Divulgação
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ELE SÓ DIZ ASNEIRAS
Os provérbios, os aforismos, essas frases populares que contêm grande 

sabedoria, mas que aparentemente são frases de “gentinha”, na verdade são 
preciosas peças de sabedoria. Exemplo? A frase bíblica atribuída ao reio Sa-
lomão, aquela que diz – “Quem vigia os lábios preserva o coração da angús-
tia”. Essa frase contém uma soberba verdade, mas poucos dão a ela os ou-

vidos merecidos.

O paspalho do Pelé, a quem passei a detestar desde que se negou a visi-
tar no hospital a uma de suas filhas, que ele teimava em não acolher, a moça 
acabou morrendo sem falar com o “pai”, desde aí detesto esse sujeito. Pois 
esse “rei” andou dizendo mais uma asneira. Foi dia destes. Já comentei, já fiz 
libelos no rádio, na tevê, nas esquinas, nas palestras, mas preciso repetir, não 
deixar passar, afinal, a imprensa burra, mal-intencionada e esquerdista finge 

não ver nem ouvir. E assim, a coisa morre sem repercussão.

Sobre as obras atrasadas da Copa, Pelé disse que – “A Copa foi deter-
minada há anos e não era para estar nessa preocupação a dois meses do 
início”. Isso me deixa triste, acrescentou. Quando li a manchete – “Isso me 
deixa triste”, pensei que ele se referia aos operários mortos na construção de 
estádios. Enganei-me, ele falava dos estádios e do relaxamento do governo 

Lula e sequentes...

Sobre a morte mais recente, no Itaquerão, Pelé disse que – “Isso que 
aconteceu no estádio Itaquerão é normal, são coisas da vida. Foi um aciden-
te, coisa normal, nada que assuste”... Pode um sujeito tão celebrado como 
Pelé dizer uma asneira dessas? Eu queria ver se ele é homem para ir dizer 
essa estupidez lá no portão da casa do jovem operário morto... Quer dizer, um 
bobão que diz isso, sem pensar, é um “rei” para os apoucados da mente do 
Brasil. E agora me diga, em que campanha pelo povo entrou Pelé até hoje? 
Em nenhuma, nunca. Um insensível que só pensa nele. E que é celebrado 

pelos idiotas. 

FELICIDADE
Claro que você já notou que ser feliz e fazer sucesso são alegrias que 

o dinheiro não pode comprar. E não é isso por acaso formidável? A pessoa 
pode ser pobre como for, mas poderá ser feliz a dar inveja aos anjos e, claro, 
fazer um notável sucesso em algum trabalho. A razão disso é que os “mila-
gres” humanos estão na testa de todos nós: é a água benta que atende pelo 
nome de suor e que é uma vertente pródiga quando sabemos o que queremos 

e por isso lutamos. O resto é equívoco e depressão...

PROERD
O Proerd – que é um magnífico programa de educação de crianças e ado-

lescentes contra o consumo de drogas e uma grande vitória da nossa Polícia 
Militar, bem que poderia ser também levado para os marmanjões das univer-
sidades. Aqueles abobados que consomem droga dentro das faculdades bem 
que precisam das lições do Proerd. Na verdade, do que eles precisam é de 
uma boa borracha, afinal, não são estudantes? Só que a borracha deles é 

para ser usada no lombo... 

FALTA DIZER
São Paulo já tem duas lojas de pet-shop para cada livraria... E Santa Ca-

tarina vê crescer de modo acelerado o número de “academias” abertas no Es-
tado. Não são academias literárias, é claro. Como se vê, nenhuma novidade. 
Aliás, você já viu duas gurias se pegando pelos cabelos no pátio do colégio 
em razão das notas? Uma tirou nove e a outra oito, a que tirou oito não se 
conformou e partiu para a luta... Você já viu uma disputa assim? Nem nunca 
vai ver. O povinho briga e luta para continuar povinho...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

Cerca de 900 camisetas serão distribuídas para todos os alunos 
que frequentam regularmente alguma modalidade oferecida pelo 
departamento

alunas recebem camisetas do 
Poder Público de Maravilha

GRD

ILAINE ROHDEN

as alunas da Ginástica rítmica des-
portiva, modalidade oferecida pelo de-
partamento de esportes, receberam no 
sábado (05) as camisetas da acema/de-
partamento de esportes de Maravilha.

a entrega foi realizada no Ginásio de 
esportes e acompanhada pelo diretor de 
esportes, Marcelo Heinz, pela professo-
ra de Grd, Silvia de Oliveira, estagiária 
raquel de Souza leite, diretora do Peti, 
liane Silveira, e pelos pais e comunida-
de em geral.

Na ocasião a professora Silvia organizou 
apresentações variadas com as mais de 80 alunas 
presentes no encontro. “estou muito feliz com o 
resultado delas. elas estão se esforçando e reali-
zando todos os exercícios solicitados. Não ou-
vimos mais o termo ‘não consigo’ das nossas 
alunas e isso nos deixa satisfeitos”, comentou 

a professora.
de acordo com o diretor de esportes, cerca 

de 900 camisetas serão distribuídas para todos 
os alunos que frequentam regularmente alguma 
modalidade oferecida pelo departamento. O va-
lor do investimento chega a r$ 27 mil. “Cada mo-
dalidade terá o seu evento, em que fará a entrega 
das camisetas. É uma forma de valorizar ainda 
mais o esporte em nosso município”, destacou.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Ao todo, cerca de 900 camisetas serão distribuídas 

Dança rítmica foi apresentada pelas alunas do GRD

Cultura e Educação

CeUS realiza feira do livro 
Com o objetivo de despertar ainda mais 

o desejo da leitura aos pequenos, jovens e 
adultos que o Centro educacional Universo 
do Saber (CeUS) trás novamente a Maravilha 
a Feira do livro. O evento será realizado nos 
dias 15 e 16 de abril, no auditório do educan-
dário, com início às 8h e encerramento das 
visitações às 21h.

O ato de ler desperta a curiosidade e a 
busca por novos e mais aguçados conheci-
mentos. O prazer no ato de ler estimula o de-

sejo de querer mais.
a escola convida a todos para visitar a 

Feira do livro, em especial as escolas de Ma-
ravilha e de toda a região, lembrando que 
terá obras para todas as idades e preferências 
literárias. Também estará presente a escri-
tora romancista Solange aparecida lanner, 
que estará prestigiando o evento. 

as visitações das escolas devem ser agen-
dadas até o dia 11 de abril, pelo fone 3664-
4454.
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Começou na última segunda-fei-
ra (07) um feirão gratuito para que as 
pessoas possam “limpar” seu nome da 
internet. O Feirão limpa Nome On-li-
ne, promovido pelo Serasa experian, é 
uma oportunidade para os endividados 
negociarem suas pendências direto 
com os credores sem precisar sair de 
casa. Participam cerca de 90 grandes 
empresas, como Casas bahia, lojas 
americanas, Pernambucanas, itaú e 
bradesco.

Para participar basta se cadastrar 
no site Serasa Consumidor e clicar em 
“limpar meu nome”. após a identifica-
ção com os dados cadastrais, o consu-

midor será direcionado para uma pági-
na com todas as empresas com as quais 
possui dívida. a negociação é feita di-
reto com as empresas e algumas delas 
estão oferecendo condições especiais, 
com descontos e parcelamentos. O ser-
viço está disponível até o dia 17 de abril. 

Segundo o planejador financeiro 
Jailon Giacomelli, da empresa de as-
sessoria financeira Par Mais, o feirão é 
uma boa oportunidade para os clientes 
e empresas, pois os credores que par-
ticipam já demonstram estar abertos à 
negociação. “Às vezes, por um descuido 
ou falta de organização, o consumidor 
vai parar no cadastro do Serasa e, em 

alguns casos, fica constrangido de ir até 
os bancos ou lojas para negociar as dívi-
das e aquilo vira uma bola de neve. Pela 
internet a pessoa não precisa se expor e 
resolve o problema”, disse.

Jailon ressalta que, com o nome 
sujo, as pessoas ficam sem acesso ao 
crédito, o que pode causar uma série 
de outros problemas. “a gente já vem de 
um período de muitos gastos desde o 
fim do ano, e algumas famílias já conse-
guiram se equilibrar, mas logo começa 
um novo ciclo, com Páscoa e dia das 
Mães, por isso é importante se acertar e 
evitar a perda de crédito para o caso de 
uma real necessidade”, finaliza.

em reunião ordinária rea-
lizada na manhã desta terça-
feira (8), os diretores da Cdl/
associação empresarial de 
Maravilha, além de tratarem 
assuntos gerais, conheceram 
mais uma solução empresarial 
disponibilizada pela entidade, 
o Obinóculo (www.obinocu-
lo.com.br). É uma ferramenta 
oferecida por meio da Federa-
ção das associações empresa-
riais de Santa Catarina (Facisc), 
on-line e exclusiva para asso-
ciados, que possibilita às em-
presas o cadastro de vagas de 
emprego e a oferta de produtos 
e serviços. 

durante a reunião a secre-
tária comercial da entidade, 
Maira Piccoli, fez a apresenta-
ção do portal e explicou como 
as empresas podem gerenciar 
suas vagas e procurar por talen-
tos. O único investimento, de 
r$ 1, ocorre quando a empresa 
estiver interessada em visuali-
zar o currículo completo de um 
candidato cadastrado. “Nessa 
fase inicial estamos visitando 
as empresas para que elas se 
cadastrem no site e inscrevam 
suas vagas. assim, estimulamos 
também os candidatos a procu-
rarem pelas oportunidades do 
portal”, afirmou a colaboradora.

 
Saiba mais sobre o Obi-

nóculo e como você 
pode se beneficiar

a entidade apresenta-
rá o Obinóculo nas reuniões 
de núcleos e promoverá um 
workshop, em maio, para o lan-
çamento oficial do Obinóculo 
aos associados. esse evento 
deve contar com a presença de 
um dos idealizadores do portal, 
o empreendedor Guilherme 
Vogel, de Jaraguá do Sul.

de acordo com ele, o Obinó-
culo veio para preencher uma 

das necessidades dos empresá-
rios catarinenses, que é encon-
trar mão de obra qualificada 
em diversos segmentos. “esta-
mos construindo um banco de 
talentos catarinenses. Temos 
uma lacuna e estamos suprin-
do ela conforme a demanda do 
próprio empresário. agimos 
sob demanda e oferecemos re-
torno rápido”, comenta. 

Uma das grandes vanta-
gens do portal e que estimulou 
sua criação, segundo Vogel, foi 
permitir a geração de negócios 
entre empresas ligadas à Fa-
cisc. “Somos uma rede de mais 
de 33 mil empresas e esta rede 
não se conversa, não se co-
nhece, e, consequentemente, 
não se conhece a demanda um 
do outro. através do Obinócu-
lo isso pode ser virtualizado e 
tornar-se público, mas ainda 
exclusivo às empresas do meio 
associativo”, destaca. 

atualmente a Cdl/asso-
ciação empresarial de Maravi-
lha está entre as 29 associações 
catarinenses que possuem o 
Obinóculo em fase de implan-
tação, porém já existem em-
presas cadastradas no sistema 
e que estão divulgando suas 
vagas. Para os candidatos que 
procuram emprego, vale res-
saltar que a inscrição é gratuita 
e as oportunidades abrangem 
todo o estado. 

além do gerenciamento de 
vagas, a divulgação de produ-
tos e serviços no Obinóculo 
facilita a compra e venda en-
tre empresas dentro de Santa 
Catarina. Os associados que 
ainda não conhecem e querem 
saber mais sobre essa solução 
podem entrar em contato com 
a Cdl/associação empresa-
rial, pelo telefone 3664-0414, e 
solicitar uma visita da equipe 
comercial.

balanço do SPC divulgado pela Federação das Cdls 
registra retração de 4,13% na comparação de março de 
2013 e 2014

aumento dos juros reflete 
no movimento do comércio 

Serasa promove feirão on-line para limpar o 
nome sem sair de casa

SANTA CATARINA

Endividados

apesar do crescimento de 3,4% 
nas intenções de compras no credi-
ário ou cheque no mês de março, na 
comparação com fevereiro, o movi-
mento no comércio catarinense teve 
retração de 4,13% em comparação 
com o mesmo mês de 2013. Na ava-
liação de Sergio Medeiros, presidente 
da Federação das Cdls de Santa Ca-
tarina (FCdl SC), responsável pela 
divulgação do balanço do SPC/SC, o 
varejo do estado sente os efeitos do 
aumento contínuo dos juros e da in-
flação não controlada. 

“a nona elevação seguida da taxa 
Selic só piora as coisas para o setor 
produtivo. a medida mostra-se inefi-
caz para conter os índices inflacioná-
rios e ainda inibem o consumidor de 
comprar. as consultas ao SPC no acu-
mulado do ano registraram queda 
de 5,1%”, destaca. O dirigente lojista 
refere-se à decisão do banco Central 
tomada no dia 2 deste mês, de elevar 
a taxa básica de juros para 11%. 

O varejo do Estado sente os efeitos do aumento contínuo dos juros e da 
inflação não controlada

 Ilustração

a inadimplência entre os catari-
nenses voltou a subir. após leve redu-
ção de janeiro para fevereiro, o índice 
passou de 0,70% para 1,86% em mar-
ço. de acordo com Medeiros, o acrés-
cimo ainda é reflexo das contas de fim 

e início de ano. “Os três primeiros me-
ses são utilizados pelas pessoas para 
equilibrar o orçamento, pagando as 
compras de Natal, ano-Novo e im-
postos como iPVa e iPTU. É normal 
essa variação”, observa. 

Funcionalidades
Portal Obinóculo está à 
disposição dos empresários 
ligados à CDL Associação 
Empresarial 
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Raquel Basso Hübner

a economia por si só é uma 
grande fonte de receitas”.

Sêneca

imetro - Operação especial Páscoa 
O imetro/SC fiscaliza, desde o dia 9, até a próxima quarta-fei-

ra (16), produtos como ovos, chocolate, peixe e camarão, os mais 
consumidos nesta época. “O consumidor deve ficar atento para o 
peso do produto e não para a numeração, em caso de dúvida pro-
cure uma balança eletrônica no próprio estabelecimento, verifique 
se existe o selo do inmetro, que é a garantia que esta balança pas-
sou pelos testes e está correta, e em seguida faça uma simples pe-
sagem”, comenta o presidente do imetro/SC, luiz Carlos Silva.

Agências bancárias podem diminuir horário 
de atendimento em dias de jogos da Copa

O banco Central aprovou nesta quarta-feira (9) uma circular que permite aos 
bancos alterar o horário de atendimento em dias de jogos da Copa do Mundo 
de 2014. a medida determina que as agências trabalhem por, no mínimo, qua-
tro horas nas datas das disputas. Segundo nota publicada no site do órgão, as 
instituições bancárias deverão fixar avisos em suas dependências pelo menos 
dois dias úteis antes das disputas informando o horário de funcionamento.

Reajuste de preços garante 
lucros maiores em 2013

Catarinense planeja gastar R$ 151,82, 
em média, com compras de Páscoa

O gasto médio dos catarinenses nesta Pás-
coa será maior que em 2013. de acordo com a 
pesquisa da Fecomércio/SC, realizada entre os 
dias 21 e 29 de março, em blumenau, Chapecó, 
Criciúma, Florianópolis, Joinville, lages e itajaí, 
a intenção de consumo neste ano será de r$ 
151,82 por pessoa, mais do que a previsão de 
compras do ano passado, que foi de r$ 125,76. 
da amostra de 2.893 pessoas entrevistadas, 
37,8% das famílias de Santa Catarina declararam 
estar em situação melhor do que a do mesmo 
período do ano anterior, e 73,2% dos catarinen-
ses pretendem comprar à vista em dinheiro. O 
supermercado vai ser a opção de local de compra 
da maioria dos catarinenses (73,7%), seguido 
pelo comércio de rua (17,1%) e pelas grandes 
lojas (14,1%). e, pela ordem, os consumidores 
presentearão produtos relacionados ao setor 
de chocolate (93,4%), como de costume nesta 
época do ano, seguido pelo setor de vestuário/
calçados (9,9%) e pelos brinquedos (6,4%). a 
maioria optará por comprar ovos de Páscoa 
(64,1%) e chocolates industrializados (54,1%).

Copa do Mundo deve 
abrir 48 mil vagas 
no setor turístico 
brasileiro, diz CNC

Núcleo de Automecânicas 
da Acismo na Automec 
em São Paulo

Participaram da 4ª Feira internacional especializada 
em Peças, equipamentos e Serviços – automec, em São 
Paulo, entre os dias 1º e 5 de abril, o Núcleo de auto-
mecânicas da associação Comercial e industrial de São 
Miguel do Oeste (acismo) e empresários dos núcleos 
de itapiranga, Maravilha e Xanxerê. Com uma área total 
de 36 mil m², mais de 30 mil visitantes e compradores 
internacionais de 51 países, a automec é considerada o 
maior ponto de encontro entre os principais representan-
tes do setor de peças, equipamentos e serviços voltados 
para veículos pesados e comerciais da américa latina. O 
coordenador do núcleo, Sérgio Spier, disse que o evento 
foi uma oportunidade para aprofundar conhecimentos, 
conhecer as tendências do mercado e fazer negócios.

Os estados-sede da Copa, São Paulo e rio, que 
abrigarão os jogos de abertura e de encerramen-
to, respectivamente, deverão concentrar 52% das 
oportunidades de emprego decorrentes do evento. 
bahia e Pernambuco vêm em seguida, com a 
criação de 6,4% e 6% das vagas, respectivamente. 
Na lanterna estão amazonas (2,1%) e Mato Grosso 
(1,7%). O estudo da CNC foi baseado numa estima-
tiva da embratur, que prevê a geração de um fluxo 
de 3,6 milhões de turistas durante a Copa do Mun-
do, número equivalente à metade do total de visi-
tantes que circularão pelo País em 2014. Também 
foi considerado o fluxo de passageiros nos princi-
pais aeroportos brasileiros, além de dados divul-
gados pelo Ministério do Trabalho e emprego (Ca-
dastro Geral de empregados e desempregados). 
O segmento de alimentação será um dos maiores 
beneficiados, segundo o estudo, com a criação de 
16,1 mil vagas, seguido pelo segmento de transpor-
te de passageiros, que deverá abrir 14 mil postos 
de trabalho. Hotéis, pousadas e similares devem 
gerar 12,3 mil empregos. Juntos, estes três setores 
responderão por 88,4% do total de vagas criadas. O 
restante será preenchido pelos setores de serviços 
culturais e recreativos e de agências de viagens.

Sem o câmbio para dar fôlego ao faturamento, as companhias 
que atuam no mercado interno apostaram no aumento de preços 
para compensar a demanda fraca, afirma Karina Freitas, da correto-
ra Concórdia. de fato, os estoques das empresas brasileiras aumen-
taram bastante no ano passado, cerca de 10%, mostrando que há 
alguma resistência do mercado em absorver volumes. “a estratégia 
de segurar o repasse de custos para ganhar em volume não surtiu 
tanto efeito. diante disso, os empresários começaram a aumentar 
os preços para ganhar nas margens no fim do ano”, ressalta. essa 
foi a estratégia adotada pela fabricante de alimentos brF, dona das 
marcas Sadia e Perdigão, que vende 56% da produção no mercado 
interno. Com aumento de preços e foco em produtos de maior 
valor agregado, a receita líquida da companhia subiu 2,8%, apesar 
da queda expressiva de 16% no volume de vendas no mercado 
doméstico. a ambev também viu o volume de vendas de cervejas 
e refrigerantes recuar no ano passado (3,2%), mas, ainda assim, 
a receita subiu 6,4%, para r$ 32 bilhões. Ganhos de eficiência e 
aumento de preços impediram que o lucro das empresas caísse 
em 2013, em meio ao cenário de custos pressio-
nados e atividade fraca. Segundo levantamento 
realizado com informações do Valor empresas, 
o resultado líquido das companhias 
abertas subiu 1,6% no ano passado, 
para r$ 54,2 bilhões. Não bateu 
a inflação de quase 6%, mas 
pode ser considerada 
vitória em um ano difícil.
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Loja Evidência
 
a evidência abriu suas portas em Maravilha no dia 08 de junho de 2011. des-

de o início está localizada na avenida anita Garibaldi, 340, ao lado da Mhnet, no 
Centro.

de acordo com a proprietária, Neuza Taffarel, o nome evidência foi escolhido 
para que as clientes se sentissem “em evidência” com os produtos que são ofere-
cidos pela loja.

“a ideia inicial da loja evidência era trabalhar somente com a moda Plus Size, 
pois como eu já fui uma gordinha tinha dificuldades em encontrar roupas que 
pudessem me proporcionar beleza e conforto”, destaca Neuza. Conforme a pro-
prietária, foi com a visão voltada para esse segmento e pelo fato de não ter em 
Maravilha uma loja onde as clientes que precisassem de tamanhos grandes que 
ela decidiu abrir a loja, oferecendo diversidade e mais opções em tamanhos.

a proprietária destaca que sua nora, Jacqueline Moroni, foi quem ajudou a 
tirar o sonho de abrir a loja do papel. “ela deu a ideia em oferecer não só os tama-
nhos grandes, mas também todos os tamanhos, inclusive a moda gestante”, frisa. 

a evidência conta atualmente com a ajuda de mais duas colaboradoras, Su-
zana de Oliveira e Nelsi Soares, além da proprietária Neuza e sua nora Jaqueline.

 
Jornal O Líder – Na trajetória da empresa, quais foram as principais ino-

vações? 
No início nós pensávamos uma coisa, achávamos que íamos atingir um de-

terminado público, mas com o tempo a procura pelos tamanhos menores fez 
com que investíssemos mais nesse segmento. Oferecemos marcas com exclusi-
vidade, entre elas Maria Valentina, damyller, elegance, ramo Selvagem e emma 
Fiorezi. Também viajamos sempre em busca das novidades que estão em alta no 
momento, além de aprendizado em tendências da moda. 

 
Jornal O Líder – Qual o público-alvo e quais produtos a empresa oferece? 
Nosso público-alvo são as mulheres, que estão em qualquer fase de sua vida. 

Trabalhamos com a moda feminina, linha de lingeries e acessórios.

Jornal O Líder – Qual é a maior dificuldade neste ramo?  
acredito que se posicionar no mercado foi um fator de extrema importância 

para nós, afinal, com tantas portas abertas, deus nos deu a oportunidade de mos-
trar nosso trabalho com seriedade e amor, nos permitindo honrar o compromisso 
com nossas clientes. 

Jornal O Líder – Qual é o objetivo da empresa?
Nosso objetivo é atender a necessidade de mulheres que gostam de se vestir 

bem, que não encontravam roupas com a numeração adequada nas lojas con-
vencionais, além disso, gosto de trabalhar nesse ramo, com nossas lindas mulhe-
res, cada uma com sua beleza, seus gostos. É de suma importância oferecer o que 
elas buscam e o que precisam.

Jornal O Líder – Qual é o diferencial da empresa?
a moda Plus Size que oferecemos ainda é o nosso maior diferencial, pois 

trabalhamos até o tamanho 54. Nossa filosofia é proporcionar aos nossos clien-
tes produtos de qualidade, aliados a uma diversidade de serviços que facilitem 
e solucionem as suas necessidades individuais, sendo que oferecemos o serviço 
de costureira gratuito, para realizar ajustes nas roupas no momento da compra. 
a loja evidência também disponibiliza o serviço de entrega de seus produtos 
(condicionais), planejado especialmente para aqueles clientes que não possuem 
tempo de ir à loja ou preferem comprar nossos produtos no conforto de sua casa.

Jornal O Líder – O que falta para melhorar ainda mais os negócios?
Se especializar cada vez mais para prestar melhor nossos serviços e atendi-

mento, continuar focando em oferecer produtos de qualidade e inovar oferecen-
do sempre produtos que estão em alta no mercado da moda. desejamos que Ma-
ravilha continue em crescimento, para que assim possamos juntos crescer cada 
vez mais.

Jornal O Líder – Quais os planos que a empresa tem?
Temos projetos para o próximo ano, queremos continuar investido na moda 

feminina, Plus Size e gestante, manter nosso padrão de atendimento procurando 
sempre oferecer melhorias e conforto para nossas clientes.

Jornal O Líder – Na visão de vocês, qual o segredo para o sucesso?
Não se pode ceder um trabalho somente pelo dinheiro que ele retorna, o im-

portante é a paixão que você tem por ele, o dinheiro é uma consequência.

Jornal O Líder – Algo mais que gostaria de destacar sobre a sua empresa?
Convidamos a todos que ainda não conhecem a loja evidência para que co-

nheçam nossos produtos, nosso atendimento e nossas opções de pagamento que 
são flexíveis.

Queremos agradecer a deus e a todos que acreditam no nosso trabalho, 
respeitam e que sabem que estamos aqui por um mesmo objetivo, em servir e 
oferecer nosso melhor sempre. Também a nossas colaboradoras que estão todo 
dia conosco, lutando pelo mesmo objetivo e desempenhando sempre um bom 
trabalho. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

Cirurgia da próstata: 
esclarecendo mitos

Quando é falado que um homem 
teve a próstata operada, erronea-
mente, muitas pessoas apostam 
na seguinte fórmula: próstata + ci-

rurgia = impotência sexual!!!
Felizmente isso não é inteiramente ver-

dade. depende muito do problema e da 
cirurgia que estamos considerando. Na rea-

lidade, diferentes procedimentos cirúrgicos 
existem para diferentes doenças prostáticas. 

Com o passar dos anos, a próstata pode 
ser acometida pelo crescimento benigno da 

próstata, a chamada H.P.b. ou pelo câncer de 
próstata (excetuando os cânceres de pele, o 
câncer da próstata é o mais comum no ho-
mem e o segundo mais letal em nosso país).

CIRURGIA PARA 
 DOENÇA BENIGNA

O crescimento da próstata começa a assombrar muitos ho-
mens após os 40 anos. O tratamento inicial de escolha são me-
dicamentos via oral. Na falha destes comprimidos, a cirurgia da 
próstata pode estar indicada, em casos onde os sintomas têm 
um impacto moderado a severo na qualidade de vida destes ho-
mens. Cerca de 30% dos homens acima de 50 anos apresentam 
sintomas prostáticos moderados a severos e podem ser candida-
tos à cirurgia.

Vários avanços têm sido conquistados na cirurgia benigna 
da próstata. a cirurgia padrão no brasil é a clássica rTU (“ras-
pagem” ou remoção parcial do tecido prostático pela uretra, sem 
cortes) chance de impotência 3-34% (procedimento realizado 
com muita habilidade por urologistas brasileiros).

Para próstatas maiores, a cirurgia aberta (com corte) ainda é 
muito praticada em nosso país e muito eficaz também (Chance 
de impotência 3-5%). No entanto, na europa e estados Unidos, 
ela vem sendo largamente substituída por procedimentos me-
nos invasivos, como evaporação da próstata, uso de diferentes 

tipos de laser e uso da laparoscopia 
(isto é, cirurgia por vídeo, através 
de pequenas incisões de um centí-
metro ao menos).

CIRURGIA PARA O CÂNCER DE PRÓSTATA
Grande responsável pela má fama da cirurgia da próstata, a prostatectomia radical 

é ligada à impotência sexual sim, porém todos os tipos de tratamento também compro-
metem a função erétil no portador de câncer de próstata de uma forma ou de outra (radioterapia, 
hormônios...).

essa cirurgia é realizada há mais de 100 anos. 
Porém, as técnicas e tecnologias atualmente disponíveis reduziram muito as taxas de impotência. 

Comprovadamente, a prostatectomia aumenta a sobrevida e é considerada o principal tratamento de 
cura para tumores de próstata em fases iniciais.

Muitos fatores são relacionados com a impotência, como a idade do paciente, a técnica utilizada 
(poupando ou não os nervos da ereção), até a experiência e a frequência com que o urologista pratica 
essa cirurgia já foi implicada numa menor ou maior taxa de impotência. antigamente, a chance de 
impotência era de 80-100%. Hoje, com as inovações e melhor conhecimento da anatomia masculina, 
variam de 10-50%. Com orientação adequada, muitos pacientes recuperam a potência em seis meses 
a um ano após a cirurgia. recentes inovações como uso da vídeo-cirurgia por urologistas experientes 
na técnica e cirurgia robótica são avanços que apresentam resultados iguais ou melhores a cada dia e, 
hoje, já são uma opção segura oferecida em nosso país por alguns urologistas habilitados.

Certamente, o receio da impotência não deve ser mais uma desculpa para deixar de procurar um 
urologista. Cuide-se e tire suas dúvidas.
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“Se você não estiver 100% disposto 
a parar com o vício, não é possível 
deixar de fumar. As tentações são 
diárias. E ainda é muito comum 

na casa de um fumante encontrar 
cigarros em todos os ambientes. En-
tão, quando se está determinado em 

perder de vez este vício, devemos 
fingir que aquele cigarro encontra-
do não existe, e ter a plena certeza 

de que você é mais forte e consegue 
conviver em locais com fumantes”, 
ressalta Marcleandra Grando, uma 
das maravilhenses que, após parti-
cipar do Programa de Tratamento 

ao Tabagismo, deixou de vez o vício.

“Nas duas primei-
ras turmas tive-

mos um resultado 
muito animador. 

Praticamente 50% 
dos dependentes 
largaram de vez o 
vício do cigarro”, 
afirma a equipe 

PROGRAMA DE TRATAMENTO AO TABAGISMO

equipe multidisciplinar da Secretaria da Saúde 
atua nos grupos do Programa de Tratamento ao 
Tabagismo em Maravilha. Os resultados obtidos com 
os grupos são de aproximadamente 50% de êxito em 
pessoas que param com o vício  

Você escolhe o melhor 
caminho para percorrer

A implantação e 
desenvolvimento do programa 

O Programa de Tratamento ao Ta-
bagismo iniciou suas atividades no ano 
2006, sob a coordenação de uma equipe 
multidisciplinar da qual fazia parte a hoje 
enfermeira do eSF Centro ii Maria Müller. 
“iniciamos os primeiros trabalhos em 2006, 
após sentir que em Maravilha havia a ne-
cessidade desse tipo de atendimento para 
as pessoas que necessitavam parar de fu-
mar. depois, no decorrer do tempo, perce-
bemos uma decadência no programa, sen-
do que se resolveu ficar um tempo sem os 
encontros e realização dos grupos contra o 
tabagismo”, explica Maria.

em 2013 a Secretaria de Saúde perce-
beu mais uma vez esta necessidade de im-

plantar o programa na Cidade das Crian-
ças. “a procura por este programa estava 
constante, sendo que observamos a vonta-
de de algumas pessoas em procurar ajuda 
para deixar de fumar, sendo assim, reuni-
mos novamente uma equipe disciplinar, 
composta por uma assistente social, uma 
enfermeira e duas psicólogas, e iniciamos, 
em setembro de 2013, dois grupos para rei-
niciar o Programa de Tratamento ao Taba-
gismo”, ressaltou a assistente social da Se-
cretaria da Saúde, Karina Vendrame. 

em setembro de 2013 foi dado início a 
dois grupos de Programa de Tratamento 
ao Tabagismo. “Nestes primeiros grupos 
o resultado foi excelente, sendo que prati-
camente 50% dos participantes abandona-
ram o vício”, afirmam as enfermeiras Fer-
nanda e Solange. 

RENATA MATTIA

 Renata Mattia/ O Líder

Equipe está à disposição dos maravilhenses que pretendem deixar o vício do cigarro 

No primeiro mês os grupos têm 
encontros semanais. “Nestes encontros 
informamos tudo o que irá acontecer 
com o dependente que resolve parar 
de fumar, todos os sintomas, as crises 
de abstinência da nicotina, as situações 
corriqueiras, como agir em casos de es-
tresse ou em casos que se dependentes 
fossem, voltariam a fumar”, ressaltou 

Fernanda. 
No segundo mês os encontros se-

rão quinzenais. “a partir daí, os encon-
tros serão mensais, até completar seis 
meses e, depois, mais espaçados, até 
completar um ano”, salientou Fernanda. 

a equipe explica ainda que em ca-
sos extremos aqueles que buscam sair 
da dependência podem buscar auxílio 

médico. “Temos consciência de que, ao 
parar de fumar, o organismo reage, os 
incômodos são mais frequentes, há ca-
sos de início de depressão e, para estes, 
o Programa de Tratamento ao Tabagis-
mo disponibiliza de medicação contro-
lada. Se o dependente achar necessário, 
os encaminhamos ao médico do seu 
eSF. além da medicação, os dependen-

tes recebem a cada encontro os adesi-
vos de nicotina, que são grandes méto-
dos que auxiliam, e muito, em parar de 
fumar. lembrando sempre de que nada 
adianta medicamentos, adesivos, se o 
dependente não estiver 100% determi-
nado em mudar de vida, começar uma 
vida mais leve, com um novo hálito, um 
novo perfume, uma nova respiração”, 

avalia a equipe multidisciplinar.
O programa de Tratamento ao 

Tabagismo iniciou mais duas turmas 
no último mês. “estamos em fase de 
finalização das duas primeiras turmas, 
temos a terceira e a quarta em anda-
mento, e há, ainda, mais de 80 pessoas 
aguardando na lista de espera”, afirmou 
a equipe. 

Os encontros e acompanhamentos
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“Sempre me sentia ‘pro 
lado de fora’, e meu pai 

costumava repetir a 
seguinte frase: cachor-
ros, fumantes e gremis-
tas ficam fora de casa, 
os excluídos”, lembra, 

Marcleandra Grando, hoje 
com um sorriso no rosto 
por estar longe do vício.   

“As despesas do Pro-
grama de Tratamen-

to do Tabagismo é 
de recursos próprios 

da Secretaria da 
Saúde de Maravilha”

A importância do trabalho em grupo

Depoimento dos 
ex-fumantes

Como participar do programa? 

Vivendo uma nova vida, livre do vício e dos preconceitos
Possibilidade de escolha

O casal ricardo e Marcleandra 
Grando fez parte dos primeiros gru-
pos de Tratamento ao Tabagismo 
e, ainda, fazem parte do ranking 
dos maravilhenses que venceram o 
vício e hoje estão livres do cigarro. 
Para saber um pouco mais sobre 
suas histórias, a equipe de reporta-
gem do jornal O líder deslocou-se 
até a linha barro Preto, na residên-
cia do casal, para conversar sobre 
esta grande vitória em suas vidas. 

“após uma crise de depressão 
eu comecei a fumar. e fumei por 
muito tempo. Para a depressão o ci-
garro me ajudou, mas hoje eu tenho 
a consciência de que na verdade ele 
me fazia esquecer as minhas triste-
zas e angústias. Mas de um 
tempo para cá o cigarro 

fazia com que eu me sentisse exclu-
ída dos lugares e ambientes. O pai, 
com seu jeito brincalhão, sempre 
repetia a mesma frase: cachorros, 
gremistas e fumantes ficam para 
fora, e era realmente pra fora que 
eu me sentia. No início eu levava na 
esportiva, mas depois esse precon-
ceito, esse afastamento começou a 
incomodar, e foi aí que resolvi parar 
de vez com o cigarro”, conta Marcle-
andra. 

Conforme ricardo, para ele pa-
rar com o vício foi mais tranquilo. 
“Há algum tempo eu já havia para-
do de fumar, no entanto, não resis-
ti por muito tempo e voltei com o 
vício. Porém ao entrar no Progra-

ma de Tratamento ao 
Tabagismo vi que 

era viver sem o cigarro que eu que-
ria, e resolvi parar, parei sem sofrer”, 
afirma.

Para Marcleandra, o processo de 
deixar o cigarro foi complicado. “Ti-
nha horas que a vontade de fumar 
era absurda. Tanto que no primeiro 
dia eu já estava com o adesivo, mas 
a vontade de fumar estava prevale-
cendo no momento. Com um cigar-
ro eu passei um dia inteiro. ascendi
-o de manhã, ao meio-dia e à noite. 
Mas logo após a tragada eu pensava: 
‘mas porque voltar?, preciso ser for-
te e continuar sem o cigarro’”, conta. 

“Certa manhã eu levantei com 
aquela vontade que me dominava. 
Mas aguentei firme e pensei, após 
o almoço vou ascender um cigarro, 
naquele momento abri a bolsa e 

percebi que havia um maço. Mas a 
minha real vontade era de não voltar 
a fumar, eu estava sendo forte e não 
queria me deixar levar. almocei e 
pensei: ‘não ainda, não é o momen-
to, vou esperar para fumar depois 
que eu lavar a louça’. Nisso avistei 
o maço de cigarros ao lado da pia, 
peguei ele com força, muita força, e 
afoguei o maço de cigarros na bacia, 
afastando todas as possibilidades 
de dar uma ‘bituca’ naquela tarde. 
após este ato, percebi que eu real-
mente sou forte e que não dependia 
mais do vício”, lembra Marcleandra.

Para Grando, parar com o vício, 
além de fazer bem para a saúde, 
ajuda na questão financeira. “Tran-
quilamente estamos economizando 
por mês mais de r$ 400. agora, com 

esta economia, estamos aproveitan-
do para oportunizar às nossas filhas 
passeios, diversão, aquisição de 
produtos, enfim. São r$ 400 a mais 
no nosso orçamento mensal”, avalia. 

“Hoje eu consigo dormir uma 
noite inteira sem tosse, consigo 
abraçar as pessoas sem ter medo de 
estar cheirando a fumaça e, melhor 
de tudo, me sinto ‘dentro’ dos gru-
pos, fazendo parte dos mesmos, e 
não mais aquela exclusão de quan-
do eu fumava. O paladar melhorou, 
o hálito, o perfume, a qualidade de 
vida, a situação financeira. Muitos 
foram os benefícios de largar o vício 
e estamos muitos felizes em ter a 
consciência de escolher o caminho 
da saúde, da liberdade e da inde-
pendência”, ressaltou Marcleandra. 

 Renata Mattia/ O Líder

Casal Marcleandra e Ricardo Grando comemora a superação de deixar de fumar

“Para nós, casal que abandonou o vício, é bem 
visível a importância de ter alguém do seu lado 
com o mesmo propósito. Se em dois já é fantás-
tico, imagina no grupo. O trabalho do Programa 
de Tratamento ao Tabagismo é fundamental e ne-
cessário para quem quer abandonar o vício”, conta 
ricardo.

O casal ainda conta outra grande conquista 
obtida depois de iniciar os encontros. “Com os 
aprendizados dos encontros conseguimos fazer 
mais duas pessoas da família largarem o vício. 
Meu pai e meu irmão. e além da nossa conquista, 
temos uma conquista em família para comemo-
rar”, disse Marcleandra. 

as psicólogas afirmam que os resultados em 

trabalhar em grupo são muito satisfatórios. “in-
centivamos eles a buscarem outros prazeres e 
alegrias. No caso do cigarro, o prazer falso, porque 
há complicações com o tempo. e todos se tornam 
companheiros, vibrando a cada conquista e incen-
tivando e mostrando outros caminhos nas possí-
veis dificuldades”, avaliam Fernanda e Solange. 

“Para nós, da equipe multidisciplinar, é uma 
grande alegria ver a evolução dos maravilhenses 
no quesito deixar o vício para trás, mas certamente 
a maior vitória é de quem consegue enfrentar as 
barreias e os desafios do desapego do cigarro, da 
abstinência da nicotina, com os novos hábitos ali-
mentares e novas possibilidades de vida”, ressalta 
a equipe.

“ao parar de fumar eu passei a sentir o gosto e o cheiro dos alimen-
tos. estou muito feliz e hoje não voltaria a fumar por nada. eu aconse-
lho a quem quer parar de fumar que participe de reuniões como esta, 
porque para mim foi um grande incentivo. Hoje eu respiro melhor, eu 
caminho melhor, eu vivo melhor”, comenta a ex-fumante Édina Merlini.

“Parei de fumar e, com a economia de r$ 360 mensais, levei minha 
família para Piratuba. Melhorei minha saúde e estou economizando”, 
conta ari Spier. 

“a melhor coisa que aconteceu para mim foi parar de fumar”, afir-
mou Hélio. 

Os maravilhenses que querem deixar o vício 
do cigarro de lado podem entrar em contato 
com seus eSFs, ou mesmo com as assistentes 
sociais. “anotaremos os nomes e colocare-
mos na lista de espera, sendo que ao abrir 
novos grupos os maravilhenses 
vão sendo chamados”, afirma 
a equipe multidisciplinar. 
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Lucas Miguel Gnigler é professor e jornalista, especializado em 
Marketing e Gestão Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Comunicando

de acordo com a coordenadora Sirlei Grams, o objetivo é 
tornar o evento tradicional 

1ª Galinhada no 
tacho reúne mais de 
350 pessoas 

dois companheiros são empossados 

ALMOÇO BENEFICENTE

Rotary Club 

RENATA MATTIA

a Casa de apoio de Maravilha 
realizou, no último sábado (05), a 1ª 
Galinhada no Tacho, evento que teve 
como principal objetivo marcar o pri-
meiro ano de fundação da casa, além 
de arrecadar fundos para a aquisição 
de camas e colchões. “Tornaremos 
a Galinhada no Tacho da Casa de 
apoio um evento tradicional em Ma-
ravilha, sempre próximo à comemo-
ração do seu aniversário de funda-
ção. Queremos agradecer a todas as 
pessoas que nos prestigiaram, bem 
como os voluntários e colaboradores 
que não mediram esforços para tor-
nar este primeiro evento um suces-
so”, disse a coordenadora da Casa de 
apoio, Sirlei Grams.

de acordo com Sirlei, estiveram 
presentes mais de 350 pessoas. “a 
população de Maravilha realmente 
pensa nas causas nobres, afinal, estes 
valores serão revertidos para a aqui-
sição de camas e colchões que serão 
destinados aos familiares das pessoas 
que se encontram internadas no Hos-
pital São José de Maravilha”, afirmou.

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Evento se tornará tradicional em Maravilha  

Conforme dados apresentados 
pela coordenadora da Casa de apoio, 
a mesma recebe pessoas de todo o 
estado. “após a instalação da UTi em 
Maravilha, o nosso hospital tornou-se 
uma referência. Sendo assim, estamos 
recebendo pessoas de todos os lados 
do estado, que vêm para acompanhar 
os seus entes e recebem carinho e 

atenção na nossa casa”, afirmou. 
“este já pode ser considerado 

um evento tradicional no município, 
sempre marcado o aniversário de 
fundação. Mais uma vez queremos 
agradecer a todos que nos prestigia-
ram, nos auxiliaram e colaboraram 
para a realização do evento”, finali-
zou Sirlei. 

Na semana passada o instituto de Pesquisa econômica aplicada 
(iPea) divulgou a pesquisa “Tolerância social à violência contra as 
mulheres”. Os resultados geraram muita polêmica e o número mais 
comentado foi o seguinte: 65% dos brasileiros concordam com a 
afirmação: “mulheres que usam roupas que mostram o corpo me-
recem ser atacadas”.

alguns dias depois, o iPea avisou publicamente que houve um 
engano: o número correto não era 65%, e sim 26%. O equívoco ocor-
reu, segundo o instituto, em função de uma confusão de gráficos no 
ato da publicação. O diretor da área de estudos e Políticas Sociais 
do ipea, rafael Osório, responsável pela equipe que divulgou a pes-
quisa errada, pediu exoneração do cargo. este sim um ato correto: 
a culpa é sempre do chefe (em tempo: eu também o mandaria em-
bora se ele não me explicasse o que o tema tem a ver com economia 
aplicada).

e agora, como fica toda a repercussão? a imprensa do mundo 
todo relatou o suposto machismo da sociedade brasileira. Muita 
gente tirou a roupa no Facebook e escreveu no próprio corpo que 
não merecia ser estuprada. Muitos artigos calorosos foram escritos. 
até eu comentei em sala de aula. Será que ainda vale a pena gritar, 
escrever, comentar e se pelar quando só um em cada quatro entre-
vistados esquece que a culpa é do estuprador?

Peço a licença do caro leitor para colar aqui algo que escrevi em 
2008: “(...) uma menina de quinze anos, embriagada, foi estuprada 
por três rapazes. eles filmaram o ato, que caiu na rede e virou notícia 
em todo o país. assisti a reportagem da Globo no Youtube. Por aca-
so, desci a página e li, horrorizado, os comentários dos internautas. 
Pasme, leitor: a maioria censura a garota. “Quem mandou beber tan-
to, onde estavam os pais, bem feito!”, e demais absurdos do gênero. 
Os moralistas de sempre, desta vez justificando um crime medonho 
em função de um comportamento inadequado”. esse crime ocorreu 
em Joaçaba, lembra?

Mudando de assunto, mas não de tema, uma curiosidade: na úl-
tima pesquisa do datafolha, a presidente dilma perdeu um pouco 
da popularidade. aécio e eduardo Campos permaneceram nos mes-
mos patamares da última avaliação. Mas o número que me chamou 
a atenção foi o seguinte: 42% dos entrevistados disse não conhecer 
eduardo Campos. Já 25% das pessoas não conhecem aécio Neves. e 
1% afirma não saber quem é dilma rousseff.

esse 1% da população que não sabe quem é a presidente que me 
intriga. Será que são pessoas que vivem em cavernas? Ou é gente 
que só queria avacalhar a entrevista? 

Pesquisas revelam muito sobre nós. inclusive aquelas que estão 
erradas.

Ser errado e estar certo

O rotary Club Maravilha reali-
zou, na quinta-feira (10), uma reu-
nião especial, com a cerimônia de 
posse de dois novos companheiros 
rotarianos. Trata-se de Marcelo an-
dré Hickmann e Jansley antonio 
ranzi, que realizaram o juramento 
rotariano e receberam a distintiva-
ção do pin do clube.

a presidente do rotary, Solange 
balestreri, destacou a integração e 
companheirismo dos integrantes. 
“É um orgulho recebê-los. Teremos 
muito prazer em compartilhar as 
atividades com vocês”, frisa.

Marcelo e Jansley enalteceram 
a oportunidade de participar de 
um clube como o rotary e assim 

poder desenvolver trabalhos que 
visam auxiliar a comunidade ne-
cessitada.

a cerimônia foi acompanhada 
pelos demais companheiros e fa-
miliares dos empossados. Na oca-
sião também foi realizada uma ho-
menagem a presidente do rotary, 
que está de aniversário hoje (12).

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Marcelo e Jansley foram empossados nesta semana  Companheiros e visitantes prestigiaram a cerimônia 
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Novidade
laboratório Faima está de cara nova

Unindo a experiência de 18 anos 
dedicados às análises clínicas, o la-
boratório Faima reformulou a sua 
marca, realizou investimentos em 
equipamentos modernos e precisos 
e está disponibilizando à população 
de Maravilha e região uma nova uni-
dade de coleta, localizada no edifício 
dubai, sala 309, ao lado do Hospital 
São José.

Hoje essa nova marca deixa claro 
que o laboratório não está apenas sa-

tisfeito com o sucesso que tem alcan-
çado, mas que também segue bus-
cando novos desafios, posicionado de 
forma estratégica para valorizar quem 
está ao seu lado. 

Atendimento personalizado
O laboratório Faima possui aten-

dimento para clientes particulares, 
usuários de planos de saúde privados 
e Sistema Único de Saúde (SUS), além 
de vários outros convênios. 

O laboratório está focado na 
busca pela melhoria contínua de 
seus serviços e processos, na capa-
citação técnica de toda a equipe de 
colaboradores e profissionais bio-
químicos e biomédicos, bem como 
de toda a equipe de colaboradores, 
exercendo constantemente uma 
atenção exclusiva com a saúde dos 
pacientes, quaisquer que sejam 
os graus de complexidade de seus 
exames. 

Ambientes diferenciados
Sua nova unidade oferece pa-

drões de comodidade e pratici-
dade para melhor atender seus 
clientes. assim sendo, o labora-
tório Faima disponibiliza de locais 
apropriados para coletas usuais e 
monitoradas, incluindo uma sala 
para crianças, acessos para pes-
soas com necessidades especiais, 
ampla e moderna sala de espera e 
sala de desjejum. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Atendimento personalizado em um 
ambiente agradável

Nova unidade de coleta localizada no Edifício Dubai Equipe é capacitada para atender os clientes Ambiente oferece comodidade e praticidade aos clientes 

CAPACITAÇÃO 

Cursos de Programador Web, assistente de Planejamento e Controle de Produção e de Mecânico de Máquinas 
industriais são oferecidos pelo Pronatec

Três cursos do Senai iniciaram nesta semana 

ILAINE ROHDEN

a aula inaugural de três cursos de 
Formação inicial e Continuada pelo 
Programa Nacional de acesso ao en-
sino Técnico e emprego (Pronatec) foi 
realizada na noite de terça-feira (08). 
Os cursos de Programador Web, as-
sistente de Planejamento e Controle 
de Produção e de Mecânico de Má-
quinas industriais são ofertados pelo 
Senai de Maravilha, em parceria com 
o Centro de referência e assistência 
Social (CraS) e Gerência de educação 
(Gered).

a aula inaugural foi acompanhada 
pela coordenadora do CraS de Mara-
vilha, Nivea Campana; coordenadora 
do Pronatec, Marisete Perondi; secretá-
ria de assistência Social de Maravilha, 
Flavia Figueiredo; além dos alunos e 
profissionais do Senai.

Flávia enalteceu a importância da 

capacitação dos munícipes e, por este 
motivo, a administração também apoia 
cursos profissionalizantes. “Para nós 
isso é muito importante, pois estamos 
capacitando pessoas, qualificando a 
mão de obra e assim aumentando a 

renda das famílias”, frisa.
Os profissionais do Senai explana-

ram sobre o funcionamento dos cursos, 
sendo que para receber o diploma o 
aluno deve ter, no mínimo, 75% de fre-
quência e média 7,0 nas disciplinas.

Os cursos de Mecânico de Máqui-
nas industriais e Programador Web ti-
veram início na quarta-feira (09), sendo 
que o de Mecânico será realizado nas 
segundas, quartas e quintas-feiras e o 
de Programador nas segundas, quartas 

e sextas-feiras. Já o de assistente de Pla-
nejamento e Controle de Produção ini-
ciou na quinta-feira (10) e as aulas serão 
ministradas nas terças e quintas-feiras. 
as aulas de todos os cursos têm início às 
18h30 e término às 22h30. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Aula inaugural foi realizada na terça-feira (08) Na ocasião foram entregues os materiais e camisetas 
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INAUGURAÇÃO 

Obra de 7,2 km teve um investimento de r$ 8,5 milhões do Governo do estado

distrito de São José do laranjal comemora 
pavimentação asfáltica com a br 282 

ILAINE ROHDEN

Uma das obras mais esperadas 
pela população do distrito de São 
José do laranjal, de iraceminha, foi 
inaugurada no último sábado (05). 
a pavimentação asfáltica entre a br 
282 e o distrito beneficiará aproxima-
damente duas mil pessoas que utili-
zam a rodovia, que são os moradores 
daquele local e das comunidades de 
Pavão, Sabiá, Nova ibarama, Três ir-
mãos, Santa Fé, esplendor, Marrecas e 
Sete amigos. 

a inauguração foi acompanhada 
pelo governador do estado, raimun-
do Colombo; o secretário de estado 
da infraestrutura, Valdir Cobalchini; 
deputado federal Celso Maldaner 
(PMdb/SC); deputados estadu-
ais Marcos Vieira (PSdb), Mauricio 
eskudlark (PSd) e Mauro de Nadal 
(PMdb); secretário regional, Valci 
dal Maso; prefeito de iraceminha, 
bruno Pan; vice-prefeito, Jeri Tume-
leiro; prefeitos e vereadores da região; 
além dos secretários e munícipes de 
iraceminha.

O investimento para a execução 
do asfalto, que tem uma extensão de 
7,2 km e inclui a construção de uma 
ponte sobre o rio Fortaleza, foi de r$ 
8,5 milhões. “Com essa obra o estado 
está reconhecendo e valorizando um 
pouco do que recebe por meio da pro-
dução e do trabalho desse povo. aqui 
é uma região que se desenvolveu mui-
to e, para que continue neste ritmo, 
boas estradas são fundamentais”, disse 
o governador.

Na ocasião as autoridades desta-
caram a importância da obra, que vai 
possibilitar a maior integração da co-
munidade com o município e região, 
encurtando distâncias, diminuindo 
custos do transporte, reduzindo tem-
po de deslocamento das pessoas e 
melhorando as condições de acesso a 
unidades de Saúde e educação.   

“O distrito de São José do laranjal 

Convênio do Fundam foi assinado com Maravilha População de Iraceminha prestigiou o evento 

Autoridades participaram da inauguração do acesso asfáltico Autoridades maravilhenses comemoraram o convênio do Fundam

Descerramento da placa marcou a inauguração da obra  

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Governador enalteceu o 
desenvolvimento da região com a obra 

produz anualmente mil toneladas de 
frutas, tendo como principais cultu-
ras pêssego, uva e abacaxi. O acesso 
asfáltico beneficiará toda a população, 
alavancando assim o desenvolvimen-
to do município e região”, comenta o 
secretário regional.

O prefeito de iraceminha infor-
mou que a cultura da videira é a res-
ponsável por levar o distrito de São 
José do laranjal e o município de 
iraceminha a serem conhecidos em 
todo o estado, pois envolve, além 
da obtenção de renda, o resgate da 
tradição e a manutenção da cultura 
dos imigrantes. “O acesso asfáltico ao 
distrito beneficiará toda população, 
alavancando o desenvolvimento e fa-
cilitando o escoamento da produção”, 
afirma.

Convênio do Fundam é assinado 
com Maravilha

Na ocasião o governador raimun-
do Colombo assinou um convênio do 
Fundo de apoio aos Municípios (Fun-
dam) para Maravilha. O recurso, de r$ 
1,8 milhão, permitirá a pavimentação 
asfáltica das vias urbanas do muni-
cípio. Serão contempladas a avenida 
euclides da Cunha e as ruas José leal 
Filho, José bonifácio, Primeiro de Maio 
e XV de Novembro.

a prefeita de Maravilha, rosimar 
Maldaner, ressaltou que as ruas bene-
ficiadas possuem problemas estrutu-
rais. “Vai ser um marco para o municí-
pio, pois os moradores aguardavam há 
anos essas melhorias. Com recursos 
próprios não seria possível fazer essas 
obras”, frisa.
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Foi realizado, no último fim de semana, na residência da 
associada rozineide Fátima ribeiro, reunião de confrater-
nização do grupo de artesões de Maravilha. “estamos cada 
dia mais unidos e trabalhando para mantermos os produtos 
sempre com qualidade na Casa do artesanato, localizada nas 
proximidades da garagem da Prefeitura”, disse rozineide. 

Na oportunidade a presidente da amarap, Sonia bran-
dão, deixou o cargo. “realizamos neste almoço a transmissão 
do cargo de presidente”, disse. O artesão bernando barth as-
sumiu a presidência da associação. “espero desenvolver um 
bom trabalho frente a esta grande associação”, finalizou o pre-
sidente empossado.

Confraternização marcou a troca de presidência da 
associação 

Divulgação

Esporte

Artesões

UNOESC MARAVILHA 

Troféu brasil tem participação da JCi Maravilha

bernardo barth é o novo presidente da amarap

Curso de direito realiza Segunda Semana de 
estudos Jurídicos 

a JCi Maravilha participou, 
nos dias 5 e 6 de abril, do 6º Tro-
féu brasil, evento esportivo reali-
zado anualmente pela JCi com o 
objetivo de promover a confra-
ternização, o companheirismo e 
a troca de experiências entre os 
participantes. Neste ano foi se-
diado pela JCi Concórdia e teve 
como local o complexo esportivo 
da Sadia.

Com uma delegação de 22 
companheiros, a JCi Maravilha 
obteve destaque e boas coloca-
ções em diversas modalidades. 
No vôlei de quadra a organização 

JCI de Maravilha obteve bons 
resultados com uma delegação 
de 22 participantes

Divulgação/JCI

Objetivo foi oportunizar aos acadêmicos e à comunidade externa o contato com palestras 
relacionadas à área do direito

ILAINE ROHDEN

a Segunda Semana de estudos 
Jurídicos é uma atividade de extensão 
promovida pelo curso de direito da 
Unoesc Maravilha. O evento foi reali-
zado nesta semana e teve por objetivo 
oportunizar aos acadêmicos e à comu-
nidade externa o contato com pales-
trantes de notório saber jurídico, com 
temas de interesse dos discentes e do-
centes da universidade, bem como dos 
demais profissionais do direito.

a abertura do evento ocorreu na 
segunda-feira (07) e contou com a 
participação da coordenadora admi-
nistrativa da Unoesc de Maravilha, 
dilva benvenutti; do coordenador do 
curso de direito, Peterson Fernando 
Schaedler; e dos acadêmicos e demais 
participantes da Segunda Semana de 
estudos Jurídicos. 

de acordo com o coordenador do 
curso de direito, o evento visa a cons-
tante ampliação dos conhecimentos 
na área jurídica, bem como objetiva a 
qualificação profissional.

Palestras 
Na segunda-feira (07) a palestra 

“Os precedentes judiciais obrigatórios 
no direito brasileiro” foi ministrada 
por elmer da Silva Marques e tratou 
da história da construção do direito 
ao longo dos séculos, onde, em alguns 
países, como é o caso do brasil, adota-se 
o sistema Civil law, que tem por base o 
positivismo jurídico, ou seja, é baseado 
no direito escrito (normas jurídicas/leis). 
Também foi abordada a diferença teórica 

e prática dos dois sistemas jurídicos e o fu-
turo do direito no brasil, com a tendência 
cada vez maior de se adotar os preceden-
tes judiciais como fonte do direito.

Na terça-feira (08) a palestrante foi 
Karin Cristina Frozza Torcatto, que falou 
da temática relacionada ao direito do 
Trabalho, especificamente sobre o assé-
dio moral nas relações de trabalho.

Na quarta-feira (09) à tarde o pales-

trante robison Tramontina ministrou 
uma oficina sobre produção de artigo 
jurídico. a oficina ofereceu informações 
importantes acerca das temáticas, forma-
tação, apreciação e publicação de artigos 
científicos na área do direito.

Já na parte da noite foi proferida pa-
lestra com luciane aparecida Filipini 
Stobe, que falou da função social do tri-
buto. ela explicou que ao mesmo tempo 

em que o brasil ocupa uma das primeiras 
colocações no mundo em cobrança de 
tributos (impostos, taxas, contribuições 
de melhoria), não há a devida contrapar-
tida por parte do estado no fornecimento 
de serviços essenciais concebidos como 
direitos fundamentais pela Constituição 
Federal de 1988, tais como educação, 
saúde, moradia, alimentação e lazer, 
entre outros.

ficou em 1º lugar. dessa compe-
tição participaram Volmir Wes-
chenfelder, Jandrei e Fernanda 
Willinghoefer, Vanderlei raupp, 
leonésio e ieda eckert, daniel 
dos Santos, divanês bruscatto, 
Sandra Mallmann e Cristiane 
Tremea.

Os companheiros Marcos 
Hubner e Mozer Oliveira levaram 
a 2ª colocação no vôlei de areia 
e o 3º lugar ficou com leonésio 

eckert e Fernanda Willinghoefer. 
No dominó, liliane Nicolli levou 
a medalha de bronze. Marcos 
Hubner também angariou o 3º 
lugar na corrida de 100 metros e 
a companheira ana Cristina Hub-
ner ficou com a 3ª colocação na 
modalidade imagem e ação.

Outro destaque foi a medalha 
de prata no futebol sete, disputa-
do pelos atletas Vanderlei raupp, 
Jandrei Willinghoefer, luis Carlos 
Tremea, Cristian Grellmann, Jo-
selino bruscatto, Mozer Oliveira, 
Volmir Weschenfelder, Marcos 
Hubner e dayan rottava. 

Abertura da Semana de Estudos Jurídicos foi acompanhada por 
dirigentes 

 Acadêmicos e pessoas de áreas afins lotaram o auditório da Unoesc 

Ilaine Rohden/O Líder
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Jiu-Jítsu

Quatro atletas da 
equipe elite Jiu-Jítsu 
participarão, na 
próxima semana, do 
Campeonato Mundial 
Profissional, em 
abu dhabi

Rumo ao mundial 
ILAINE ROHDEN

Quatro atletas da equipe elite Jiu-
Jítsu participarão na próxima sema-
na do Campeonato Mundial Profis-
sional, que vai ser realizado em abu 
dhabi (emirados Árabes). O profes-
sor ronilson Silva e os atletas Carla 
Patrícia Castanho, dionisio américo 
Martins Nunes e Giovanni Martino 
Pichetti representarão a equipe e 
toda região no mundial de jiu-jítsu, 
que terá início na terça-feira (15), se-
guindo até o sábado (19).

de acordo com a equipe, o even-
to de abu dhabi começou quando o 
filho do Sheikh Mohammed, que é 
o líder dos emirados Árabes, iniciou 
seus treinos de jiu-jítsu. Conforme 
conta a história, o filho do Sheikh era 
um menino muito franzino e tímido, 
depois que começou a treinar se de-
senvolveu, ganhou massa muscular 
e o melhor, começou a ter autocon-

fiança e ir bem na escola. Vendo isso, 
o Sheikh se maravilhou e começou 
um projeto social para que todos os 
cidadãos do país pudessem praticar 
esse magnífico esporte. 

ronilson comenta que hoje, nos 
emirados Árabes, o jiu-jítsu é prati-
cado nas escolas, tem 100% de apoio 
do governo, é totalmente de graça e 
custeado pela família real. “ano pas-
sado eu recebi uma medalha que ti-
nha os seguintes escritos: Se faz bem 
para meu filho, faz bem para minha 
nação (Mohammed bin Zayed al 
Nahyan)”, frisa, acrescentando: “Um 
país onde professor é valorizado e a 
educação e esporte tem prioridade”.

O professor explica que partici-
par deste campeonato é muito im-
portante para os atletas e equipe. “O 
campeonato mundial é o máximo 
que os nossos atletas de jiu-jítsu po-
dem participar, pois não somos olím-
picos ainda. então, só de ser um dos 

caras a terem o privilégio de poder 
lutar em um evento desses, você já se 
sente importante”, justifica. 

de acordo com ronilson, os atle-
tas estão se dedicando ao máximo 
nos treinos e campeonatos prepara-
tivos, com muita preparação física 
e treino técnico. “Porém sentimos 
muitas dificuldades, mas o pior para 
nós, atletas amadores, é treinar e fi-
car na expectativa se vamos ou não 
conseguir o patrocínio. isso sim é 
muito difícil”, destaca.

Conforme o professor, a dedica-
ção e esforço dos atletas é positivo, 
e todos estão focados para dar o seu 
melhor. “Nosso objetivo é trazer me-
dalhas em todas as categorias nas 
quais vamos disputar”, frisa. 

Equipe Elite Jiu-Jítsu 
a equipe elite Jiu-Jítsu teve início 

com a chegada do professor ronil-
son Silva, que veio de Salvador/ba 

em julho de 1996. ronilson era atleta 
de judô e jiu-jítsu. ele foi contratado 
para lutar jogos abertos na cidade de 
Chapecó.

O professor começou então a de-
senvolver o judô e o jiu-jítsu em Cha-
pecó e na região Oeste, nas cidades 
de Xanxerê, Xaxim, Quilombo, erval 
do Oeste, Maravilha, Seara, Con-
córdia e lages. ronilson iniciou o 
seu trabalho no Ginásio ivo Silveira, 
onde ministrava aulas de judô e jiu-
jítsu, e também dava aulas de judô 
no CaiC. 

ronilson permaneceu com este 
trabalho até o final de 1997, quan-
do resolveu fundar uma academia 
onde os alunos obtivessem, além 
das aulas de artes marciais, cursos, 
palestras, debates e envolvimento 
com projetos sociais junto com a 
comunidade chapecoense.

em janeiro de 1998 foi 
finalmente fundada a academia 

Yama-arashi, que desde o início 
de suas atividades deu prioridade 
a projetos sociais e vem formando 
vários campeões em nível de brasil 
e região. “após alguns anos e com 
o crescimento da equipe, tivemos 
uma reunião e resolvemos mudar 
o nome pra alguma coisa mais fácil 
de se compreender, mantendo a 
linha de pensamento e foco. em 
2004 foi então resolvido que seria o 
nome elite Jiu-Jítsu, por se tratar de 
uma equipe diferente no sentido de 
buscar valores como honra, respeito, 
disciplina, lealdade, honestidade, 
isso nos tornava uma ‘elite’, no 
sentido de valores”, ressalta ronilson. 

atualmente a equipe elite Jiu-
Jítsu atua em Chapecó, Maravilha, 
iporã do Oeste, São José do Cedro, 
Mondaí, itapiranga, Concórdia, 
São Carlos, Planalto/rS, São João 
do Oeste e Cunha Porã, atendendo 
mais 300 atletas. 

Ronilson Silva
idade: 42 anos
Qual sua graduação no esporte: fai-
xa preta 
Quanto tempo pratica o esporte: 35 
anos 
Quais campeonatos já participou 
(os mais importantes): Sou o atual 
campeão mundial, tanto na cate-
goria de peso como no absoluto, 
título conquistado em abu dhabi 
ano passado e recentemente lutei 
o Campeonato Pan-americano, fi-
cando em segundo lugar 
Onde reside: Chapecó 
Patrocinado por: Posto GT e Uno-
chapecó

Carla Patrícia Castanho
idade: 25 anos
Qual sua graduação no esporte: faixa 
branca – adulto
Quanto tempo pratica o esporte: 
dois anos
Quais campeonatos já participou (os 
mais importantes): Campeonato Sul 
americano em Florianópolis (2013); 
Seletiva do Mundial em Gramado 
(2014); Campeonato General Ga-
mes, em Porto alegre/rS (2013) 
Onde reside: Chapecó
Profissão: publicitária
Patrocinada por: Unochapecó, aca-
demia energia Vital, Vox brazil Co-
municação e rede leve

Dionisio Américo Martins Nunes
idade: 42 anos
Qual a graduação no esporte: faixa 
azul – adulto
Quanto tempo pratica o esporte: 
dois anos e meio
Quais campeonatos já participou 
(os mais importantes): Sul america-
no; Seletiva abu dhabi, em Manaus 
e Gramado; Pan americano, em los 
angeles – eUa
Onde reside: itapiranga
Profissão: médico ginecologista

Giovanni Martino Pichetti
idade: 15 anos
Qual a graduação no esporte: faixa 
laranja – juvenil
Quanto tempo pratica o esporte: 
dois anos e sete meses
Quais campeonatos já participou 
(os mais importantes): Campeo-
nato catarinense, cinco edições da 
Copa Oeste, Seletiva em Gramado
Onde reside: São Miguel do Oeste
Profissão: estudante

Jiu-Jítsu 

O jiu-jítsu é arte-mãe 
de todas as lutas. Foi criado 
por monges budistas como 
um método de defesa pes-
soal e não violência. Quan-
do essa metodologia co-
meçou a viajar pelo mundo 
junto com o budismo, foi 
sendo adotado por cada 
nação e dependendo do 
local virava tae-kwon-do 
(Coreia), muai thay (Tai-
lândia), krav-maga (israel), 
sambô (rússia), judô, kara-
tê (Japão).

O jiu-jítsu pode ser pra-
ticado de kimono ou sem, 
que é conhecida como luta 
submission. É um esporte 
completo, que abrange a 
defesa pessoal, parte aeró-
bia, fortalecimento muscu-
lar, controle da força para 
uso benéfico e o esportivo.

Fotos: Equipe Elite
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V/02

Uma nova prática de dança vem 
sendo desenvolvida em Maravi-
lha. a dança Circular iniciou no 
município este ano e já conta com 

diversos adeptos.
a iniciativa em formar um grupo foi da 

fonoaudióloga Mariceli Mainardi Fagundes, 
juntamente com as facilitadoras, enfermeira 
e professora Kiciosan bernardi e a psicóloga 
Mariele Comparin, de Cunha Porã. O grupo 
se reúne para dançar quinzenalmente, nas 
terças-feiras, na casa da integrante Marilei 
Frison.

a dança Circular, também conhecida 
como dança Circular Sagrada, consiste em 
danças praticadas em grupo, em um círculo 
e de mãos dadas. a prática é realizada desde 
a antiguidade, quando os povos dançavam 
para celebrar a colheita, o início de uma 
nova estação, casamentos, aniversários, en-
tre outros. Na nossa região é comum as pes-
soas irem a bailes em clubes ou Centros de 
Tradições Gaúchas (CTGs) para dançar, ou 
seja, dançam para celebrar a vida em comu-
nidade.

Conforme Mariceli, as danças circu-
lares são praticadas em grupos, onde, em 
círculo, segue uma coreografia e, conecta-
dos entre si, reúnem energias em busca da 
harmonia, da consciência do todo. “No cír-
culo não existe hierarquia e as atitudes de 
competição são substituídas por atitudes 
cooperativas, onde os participantes do 
grupo podem ajudar a superar os erros uns 
dos outros, manifestando o melhor de si”, 
destaca.

Como surgiu?
a dança circular surgiu com o bailarino, 

pedagogo de dança, desenhista e pintor ber-
nhard Wosien. em 1976, a pedido de Peter 
Caddy, visitou a comunidade de Findhorn, 
no Norte da escócia, e ensinou uma coletâ-
nea de danças folclóricas para os habitantes. 
esta experiência mostrou a bernhard Wo-
sien que a dança em círculo, na sua simpli-
cidade, faz as pessoas vivenciarem a alegria, 
a amizade e o amor consigo e os outros. des-
te momento em diante, a dança Circular se 
espalhou pelo mundo todo.

No brasil iniciou na comunidade de Na-
zaré Paulista, no estado de São Paulo. atual-
mente encontramos rodas de dança circular 
em várias cidades brasileiras nos mais va-
riados lugares: em parques, universidades, 
empresas, instituições, ONGs, escolas, etc.

Para quem é indicada?
É indicada para todas as pessoas, de 

qualquer idade, sem distinção de raça, cor 
ou sexo. 

Qual o seu propósito?
O principal enfoque na dança Circular 

Sagrada não é a técnica e sim o sentimento 
de união de grupo, o espírito comunitário 
que se instala a partir do momento em que 
todos, de mãos dadas, apoiam e auxiliam 
os companheiros. a dança Circular é coo-
perativa por natureza, pois todos dançam 
formando um grupo, para a roda girar, todos 
precisam estar conectados na música, nos 
passos, nas mãos. 

Quais os benefícios da Dança Circular?
auxilia o indivíduo a tomar consciência 

de seu corpo físico, acalmar seu emocional, 
trabalhar sua concentração e memória e, 
principalmente, entrar em contato com uma 
linguagem simbólica, que embora acessível 
a qualquer um, não é utilizada no dia a dia. 
Faz parte do repertório da dança Circular 
diversos ritmos, cantos e danças, de povos 
e culturas do mundo todo. em meio a mo-
mentos de descontração e também de intros-
pecção, a pessoa que está na roda se percebe 
como um ser humano íntegro. desta forma, a 
dança Circular também melhora a atenção 
no momento presente, aumenta a autoesti-
ma, desenvolve o senso de cooperação, dimi-
nui a ansiedade e o estresse do dia a dia, traz 
musicalidade à vida e aumenta a alegria de 
viver.

Como se dança?
a dinâmica da dança Circular é simples. 

ensina-se o passo, treina-se em roda, depois 
se dança a música e aos poucos as pessoas co-
meçam a internalizar os movimentos, liberar 
a mente, o coração, o corpo e o espírito. Não 
há necessidade de experiência anterior em 
dança, pois o objetivo de bernhard Wosien 
era que todas as pessoas pudessem aproveitar 
a alegria de dançar em grupo. 

Quais as músicas escolhidas para dan-
çar?

as músicas escolhidas são tradicionais, 
folclóricas e regionais, de povos do mundo 
inteiro, e também músicas atuais, do nosso 
dia a dia. 

Onde dançar na região?
além de Maravilha, em Cunha Porã a 

dança Circular também está sendo desen-
volvida e realizada no Salão Nobre da Prefei-
tura, todas as quintas-feiras, às 18h30, com 
o Grupo Giravida. O grupo nasceu de uma 
parceria entre a Secretaria Municipal da 
Saúde e a Universidade do estado de Santa 
Catarina (UdeSC). Também há dança Cir-
cular em Chapecó, no espaço Giramor, nas 
segundas-feiras, às 19h15.

COOPERATIVA POR NATUREZA

dança é realizada desde a antiguidade para celebrar 
a colheita, o início de uma nova estação, casamentos 
e aniversários

Dança Circular: Conexão, energia e harmonia 

Fotos: Divulgação

Grupo de Dança Circular se reúne quinzenalmente, nas terças-feiras

Dança iniciou em Maravilha este ano e já conta com diversos adeptos
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V/03

er bons modos é condição 
indispensável em qualquer 
situação social. Cada ocasião 
exige um tipo de comporta-

mento. Na internet não é diferente. as 
comunidades se tornaram um territó-
rio muito livre, mas os e-mails - ainda 
usados comercialmente - podem ser 
usados com maior cuidado. Veja algu-
mas dicas que separamos para uma 
boa comunicação por e-mails.

01 - Quando encaminhar um 
e-mail recebido limpe o título (retire 
o enc: res:)

alguns antivírus ou anti-spam jo-
gam seu e-mail direto pra lixeira quan-
do detectam esse título, logo eles não 
chegam ao seu destino correto.

02 - Quando enviar e-mails a vá-
rios amigos, coloque os endereços de 
e-mails como cópia oculta (cco)

a não ser que 1 - sejam amigos 
próximos e 2 - a intenção seja mesmo 
que todos respondam a todos. alguns 
mal intencionados pegam e-mails 
de seus amigos e cadastram em sites 
não familiares. Outras pessoas, por 
distração, replicam os e-mails e fazem 
então uma distribuição não autorizada 
do e-mail dos seus amigos.

03 - Ao encaminhar e-mails, as-
sine-os

Os e-mails são como cartas, não as-
siná-los é como terminar a carta e não 
dar tchau.

04 - Correntes nãaao
as correntes sempre foram inde-

sejadas. essa não precisa nem explicar, 
mas aquela história de passe para cin-
co amigos e terá uma surpresa, já era.

05 – Informativos
informativos ou notícias são sem-

pre bem-vindos, mas sempre se certifi-
que de que as informações são reais ou 
prefira não enviar, se não você corre o 
risco de espalhar a morte de um artista 
por engano ou acabar com a guerra no 
oriente médio antes da hora.

06 - Vírus mortais
Cuidado ao encaminhar avisos de 

vírus mortais. Tenha o bom senso de 
primeiro se informar ou perguntar a 
um amigo técnico. Às vezes quem re-

HOJE IREMOS FALAR SOBRE

ETIQUETA PARA E-MAILS

cebe e entende um pouco pode te colo-
car em chacotas de tão leigos os e-mails 
que você pode enviar.

07 - Não grite
Cuidado para não parecer rude! Na 

escrita da internet, escrever várias pala-
vras em maiúsculo é sinal de que você 
está gritaaando!

08 - Se perguntarem, responda
assim como no dia a dia, se te fize-

rem uma pergunta ou solicitação direta, 
dê retorno. 

Às vezes as pessoas não respondem 
e-mails achando que não tem ninguém 
do outro lado da mensagem, quando 
na verdade essa pessoa deve ter perdi-
do certo tempo para te escrever. Pense 
nisso (dê um retorno)!

09 - Cite a fonte
Sempre que mandar arquivos in-

dexados ou textos, procure citar a fon-
te! Se não a tiver, não faça a bobeira de 
pegar para você, prefira não assinar 
fonte alguma a assinar como sendo sua. 
Se não, caso um dia tenha uma lei para 
isso, vão fazer fila na sua porta para co-
brar direitos autorais!

10 - Não abuse da objetividade
Objetividade em tempos de pouco 

tempo é ótimo, mas respostas muitíssi-
mo curtas costumam parecer grossei-
ras para quem as lê. então tá, tchau.

11 - Dê retorno
Mesmo ao receber e-mails envia-

dos a várias pessoas, inclusive você, se 
achou interessante, dê retorno. agrade-
ça e diga que gostou. ao receber e-mails 
que lhe desagradam profundamente, 
dê retorno também. Caso tenha inti-
midade, diga que não gostou. Se não te 
agradou, mas também não irritou, não 

diga nada para não bloquear outros as-
suntos. assim seus amigos vão começar 
a saber qual o seu gosto e antecipada-
mente você fez um filtro muito eficiente 
do que começará a receber.

12 - Compartilhe, troque infor-
mações

Você recebe dúzias de e-mails 
de seus amigos na semana. dessas 
dúzias, algumas até são boas e pro-
veitosas informações? Ora, faça o 
mesmo! a internet é uma grande co-
munidade, não fique só esperando re-
ceber, né! Contribua também. Troque 
informações ativamente com seus 
colegas! receba e envie!

13 - Lembre-se de vez em quando 
que atrás da internet ainda tem uma 
pessoa de verdade

No meio de todos os e-mails de pia-
das, correntes, homens no tanque, mu-

lheres nuas e avisos... lembre-se de vez 
em quando de mandar um e-mail com 
um simples: “Oi, amigo. Como tem pas-
sado?”

14- Não seja prolixo
Se você quer dizer alguma coisa 

para alguém, o melhor a fazer é dizer 
diretamente. a menos que esteja decla-
rando seu amor para sua melhor amiga, 
ir direto ao assunto é sempre a melhor 
opção. isso evita que seus contatos 
desistam de ler a mensagem até o fim 
e também evita que o destinatário se 
perca em um mar de informações irre-
levantes para aquele momento.

Por hoje é isso...
Bom fim de 

semana a todos...
Até a próxima!

Divulgação
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Em Destaque
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Profissão: Médico

Idade: 34 anos 

Hobbie: Pescar

Música: Gauchesca

Filme: ação

Livro: “desperte o milionário que há em 
você”, de Carlos Wizard Martins

Esporte: Futebol

Formação: Cursei Medicina pela Uni-
versidade Fundação regional de blumenau 
(FUrb), na cidade de blumenau/SC. Nos anos 
de 2001-2006

Especialização: Ginecologista e obstetra

Profissão: Ser médico sempre foi um so-
nho de infância

Carreira: iniciei minha carreira fazen-
do plantão no municipio de Gaspar. logo 
após a formatura surgiu a oportinidade de 
retornar para perto da minha família, no 
município de Flor do Sertão, como médi-
co do estratégia da Saúde da Família (eSF). 
durante este período realizei plantão no 
Hospital São José de Maravilha e Hospi-
tal Missen de São Miguel do Oeste, atual 
Casa Vita. 

atuei na função de médico clínico geral 
na Cooperativa aurora de Maravilha nos 
anos de 2009 e 2010.

durante este período que permaneci 
trabalhando em Flor do Sertão continuei 
buscando novos conhecimentos, realizado 
cursos na área de Medicina intensiva e Me-
dicina do Trabalho.

No ano 2011 a 2013 dei início à minha 
especialização no Hospital Santo antônio 
de blumenau/SC, onde fui o primeiro mé-
dico especialista em Gionecologia e Obs-
trícia a se formar na instituição. Nestes 
três anos em que permaneci na instituição 

tive a oportunidade de realizar cursos de 
ultrassonografia em São Paulo/SP e de ter 
realizado estágio em um dos maiores hos-
pitais de tratamento de câncer feminino da 
américa latina, como no Hospital Pérola 
byaton.

após concluir a especialidade de Gi-
necologia e Obstrícia, retornei à cidade de 
Maravilha e iniciei as atividades da Clínica 
Pasqualotto.

Observando a necessidade de exames 
na área, realizei em São Paulo/SP a especia-
lização de Medicina Fetal em 2013 e 2014.

Hoje atuo no município de Maravilha 
como especialista no eSF, no Hospital São 
José e na Clínica Pasqualotto; e na Cooper-
tativa aurora como clínico.

Planos: Crescer profissionalmente.

Maravilha no futuro: acredito no nos-
so município, pois temos um grande po-
tencial econômico e moramos em uma ci-
dade maravilhosa.
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Galeria
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Free Color Digital

Elói Lennow! 
O sucesso somente é alcançado pelas pessoas que 
acreditam, batalham e não desistem de seus sonhos. 
Com determinação e força de vontade você trilhou seu 
caminho e hoje estamos muitos felizes e orgulhosos 
pela sua conquista. Alcançastes o título de doutor e 
és merecedor de todos os aplausos. Foram anos de 
estudos e sabemos que esta conquista é apenas uma 
parte de tudo o que ainda podes alcançar. Parabéns 
pela conquista no doutorado em Ciências do Sistema 
Terrestre pelo instituto de Pesquisas Espaciais. 
Desejamos muito sucesso!
Com amor, dos familiares! 

Na quarta-feira (09) quem comemorou seus dois 
aninhos foi a gatinha MARIA LUISA. Desejamos a ela 
muitas felicidades, que Deus guie sempre seus passos. 
Com carinho, de todos os familiares.

Neste sábado (12) é o dia de Solange 
Balestreri comemorar o seu aniversário! 
Parabéns e muitas felicidades!

“É muito bom podermos fazer parte e compartilhar contigo esse 
momento, por isso todos nós queremos desejar a você muito sucesso 
e muitas vitórias, que possamos continuar com esse elo de respeito 
e amizade por muito tempo”. Parabéns aos aniversariantes do mês, 
Alcione Kiesel e Vinicius Ariel Weimer, com carinho, equipe da Fábrica 
de Rações Cunha Porã da Aurora Alimentos!

Parabéns a Joselita Ferraz 
que hoje (12) comemora mais 
um ano de vida. Felicidades e 
sucesso sempre!

Fotos: Arquivo pessoal

lançamento da Coleção Sintonia da duetto Modas é sucesso
a duetto Modas realizou, no úl-

timo sábado (05), o lançamento da 
Coleção Sintonia Outono/inverno 
2014. durante todo o dia foi servido 
coquetel e à tarde realizada a apre-
sentação dos looks da nova coleção, 
inspirada nas principais tendências 
de moda. 

a Coleção Sintonia é formada 

por tendências de cores contrastan-
tes, vivas ou sóbrias, seguida dos tons 
de vermelho e burgundy (bordô), 
hits do inverno. “em 2014 as esta-
ções entram em sintonia com você e 

a duetto reinventa o street style I em 
uma coleção original e contemporâ-
nea com uma pegada esportiva, luxuo-
sa, vintage e clássica. O resultado é um 
estilo único e cheio de personalidade”, 

destaca a equipe da duetto Modas. 
a equipe duetto Modas agradece 

a todos os clientes e amigos que pres-
tigiaram o lançamento da Sintonia 
Outono/inverno. “agradecimento es-

pecial aos modelos que abrilhantaram 
o evento apresentando os looks”, 
frisam. “Visite a duetto Modas e co-
nheça tudo isso e muito mais”, con-
vidam. 

Fotos: Arquivo Duetto Modas
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Renata Teresa Mattia
 e-mail: vip@jornalolider.com.br

V/06

Área Vip

“Que seja dito pelos filhos de nossos filhos que, quando fomos testados, nós nos recusamos a 
deixar esta jornada terminar, que nós não viramos as costas, que nós não vacilamos; e, com os 
olhos fixos no horizonte e a graça de Deus sobre nós, levamos adiante o grande dom da liberda-
de e o entregamos com segurança paras as gerações futuras”.

(Barack Obama)

Aos nossos leitores um excelente final de semana e até a nossa próxima edição! 

Fotos: Arquivo pessoal

Parabéns à querida 
Adelina Roversi 
pelo aniversário 
comemorado na 
quarta-feira (09). 
Sempre ao lado do 
marido, José Ro-
versi, o casal exala 
cumplicidade, 
respeito e felici-
dade! Parabéns e 
muitas alegrias! 

Neste sábado (12) é o dia da sócia-proprietária do Centro Edu-
cacional Universo do Saber (Ceus) festejar mais um aniversário. 
Que as alegrias vividas neste dia se perpetuem e que possas ter 
uma vida de muitas felicidades, saúde e amor! Parabéns! 

A cirurgiã-destista Aracely Conte 
Calsa comemorou mais um 
ano de vida na terça-feira (08). 
Felicidades e sucesso sempre!

Na próxima terça-feira (15) quem 
comemora mais um ano de vida 
é a primeira-dama do município 
de Cunha Porã, Bruna Jaqueline 
Bankow Ebeling. Neste dia especial 
lhe desejamos muitas felicidades e 
que a alegria vivida nesta data per-
maneça para sempre no seu cora-
ção! Felicidades e sucesso sempre!!!

Ele é o xodó dos papais, dos avós, tias, dindos... Eduardo Des-
consi, com sete meses, esbanja beleza e charme... E a equipe da 
Foto Zanotto foi a responsável por eternizar esta bela fase! 

Parabéns à querida Rita de Cássia 
Hubner Spessato pelo aniversário 
que será comemorado amanhã 
(13). Felicidades e sucesso sempre!

Na quinta-feira (10) a pro-
fessora Terlene Balzan feste-
jou o seu aniversário. Para-
béns e muitas felicidades!
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Rush
ano 1970. O mundo sexy e glamoroso da Fórmula 
1 é mobilizado principalmente pela rivalidade 
existente entre os pilotos Niki lauda e James 
Hunt. eles possuíam características bem distintas: 
enquanto lauda era metódico e brilhante, Hunt 
adotava um estilo mais despojado, típico de um 
playboy. a disputa entre os dois chegou ao seu 
auge em 1976, quando ambos correram vários 
riscos dentro do cockpit para que pudesse se 
sagrar campeão mundial de Fórmula 1.

O Hobbit: A Desolação de Smaug
após iniciar sua jornada ao lado de um grupo de 
anões e de Gandalf (ian McKellen), bilbo bolsei-
ro (Martin Freeman) segue em direção à Mon-
tanha Solitária, onde deverá ajudar seus com-
panheiros de missão a retomar a Pedra de arken, 
que fará com que Thorin  (richard armitage) ob-
tenha o respeito de todos os anões e o apoio na 
luta para retomar seu reino. O problema é que o 
artefato está perdido em meio a um tesouro pro-
tegido pelo temido dragão Smaug (voz de bene-
dict Cumberbatch). ao mesmo tempo, Gandalf 
investiga uma nova força sombria que surge na 
Terra Média.

CINEMA EM CASA

Variedades
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Karine Müller
 e-mail: Karine@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

Quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma foto no Facebook utilizando o #jornaloliderMH

a tendência floral dark é apos-
ta para o inverno 2014. Nesta 
temporada a estampa surge de 
várias formas e para todos os es-

tilos. Com fundo escuro e flores mais cha-
mativas, detalhes que agregam uma pega-
da gótica e ao mesmo tempo romântica.

Nas calças o fundo é mais claro, as flo-
res maiores e cheias de cores, alegrando o 
inverno cinza de sempre.

Tendência atípica, veio para dar vida 
aos looks do inverno 2014. Floral print 
vem em todos os tamanhos, flores peque-
ninas e juntinhas ou médias e espaçadas, 
deixando o fundo em evidência. Mesmo 

sendo uma tendência mais colorida para 
o inverno, a mistura das cores é compos-
ta por tons mais escuros, como roxo, ver-
de fechado, abóbora e marrom, e alguns 
mais claros, como o amarelo e o azul, 
dando suavidade às estampas.

O mix de estampas será muito bem-
vindo neste inverno, além do floral o xa-
drez está de volta e o animal print con-
tinua em alta. Misturar de forma correta 
estas três estampas com certeza vai agre-
gar beleza ao seu look. 

dica importante: as estampas médias 
e grandes não valorizam as mulheres bai-
xinhas e muito magras. 

A Free Color Digital já entrou 
em clima de Páscoa e vem 
levando a doçura desta data 
para os lares de muitos 
pequenos maravilhenses. 
Felipe Gabriel, Isabelly e 
Matheus estão encantando 
a todos! Vamos todos entrar 
neste clima, afinal, a Páscoa 
está chegando...

Fotos: Free Color Digital
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Livros
VOCÊ TEM FOME DE QUÊ? - A 
SOLUÇÃO DEFINITIVA PARA
PERDER PESO, GANHAR CONFIANÇA 
E VIVER COM LEVEZA 
em “Você tem fome de quê?” o aclamado médico 
e autor deepak Chopra uniu as mais recentes 
descobertas da ciência e os conhecimentos da 
medicina oriental para ajudar o leitor a desvendar 
os problemas por trás da luta contra a balança. Com 
a ajuda de conceitos como o da atenção plena e sem sugerir dietas radicais e 
outras abordagens fracassadas, deepak Chopra prova que o problema da obe-
sidade começa com as motivações que nos levam a comer, e que descobri-las 
é o primeiro passo para acabar de forma definitiva com o problema do excesso 
de peso. Prepare-se para uma jornada de autoconhecimento transformadora.

BOB - UM GATO FORA 
DO NORMAL
James bowen é um músico sem-teto 
que se apresenta nas ruas de londres 
para sobreviver. a partir do momento 
em que ele encontra um gato de rua 
machucado, com o pelo de cor lar-
anja e grandes olhos verdes, sua vida 
começa a mudar. Juntos, James e bob 
enfrentam o mundo - e vencem.

EDUCAÇÃO FAMILIAR - PRESENTE E FUTURO
No livro “educação Familiar - Presente e Futuro”, içami Tiba aborda com clareza todos os aspec-
tos - dos mais simples aos mais controversos - da árdua, porém gratificante, tarefa de educar. 
Fala de maneira simples e didática sobre os assuntos e situações presentes em nosso cotidiano. 
discorre sobre a necessidade de uma educação sustentável - seus valores, pilares e objetivos, 
avaliando situações comuns e presentes em todos os núcleos familiares. analisa e comenta 
situações como a educação nas escolas, o comportamento do recém-nascido, do púbere e do 
adolescente; as amizades, onipotência juvenil, sexo e drogas, bem como as questões relativas às 
eternas culpas da mãe e os desafios da educação por pais separados. Trata, ainda, das situações 
que envolvem filhos únicos, das diferenças entre irmãos e das particularidades dos relaciona-
mentos nos mundos físico e virtual - esta nova e envolvente realidade das mídias sociais. Tudo 
de uma forma atual e contemporânea, com conceitos formados a partir do constante e assíduo 
atendimento de pais, jovens e educadores - e o conhecimento, na prática e em tempo real, dos 
conflitos, comportamentos e peculiaridades de uma geração singular -, trazendo a todos os 
leitores informações essenciais e aplicáveis à formação de um jovem saudável, ético e feliz

Games Henrique Hübner

Max Payne 3

Variedades
V/08

É um  jogo eletrônico  de  tiro em tercei-
ra pessoa  da  rockstar Games  lançado em maio 
de  2012  para  Microsoft Windows, PlayStation 
3 e Xbox 360. O desenvolvimento é liderado pela ro-
ckstar Vancouver, em colaboração com os estúdios 
de Nova inglaterra, londres e Toronto. É o primeiro 
jogo da série que não foi desenvolvido pela empre-
sa finlandesa remedy entertainment e também não 
é escrito pelo criador da série, Sam lake. O autor 
principal de Max Payne 3 é dan Houser, que também 
foi o escritor da maioria dos jogos da série  Grand 
Theft auto e de red dead redemption.

Sinopse
de acordo com Sam Houser da rockstar, é a sua 

intenção de iniciar um novo capítulo da vida de Max 
Payne com o jogo. “isto é Max como nós nunca o 
vimos antes, alguns anos mais velho, mais cansado 
da vida e mais cínico do que nunca”. desde o último 
jogo, a imprensa afirma que Max deixou  Nova ior-
que para trás e «deriva de mal a pior» O comunicado 
de imprensa, em seguida, continua a dizer que Max 
foi traído e está procurando a verdade e uma saída. 

O jogo vai decorrer em  São Paulo,  brasil, onde 
Payne está trabalhando no setor da segurança pri-
vada para uma rica família local, oito anos após os 
eventos do segundo jogo. 

Max Payne agora trabalha na proteção de execu-
tivos para os ricos rodrigo branco, na esperança de 
escapar às lembranças conturbadas do seu passado. 
Quando uma gangue de rua sequestra a esposa de 
rodrigo, Max é puxado para uma conspiração som-
bria, em que todos os aspectos da sociedade de São 
Paulo estão envoltos numa teia mortal, que ameaça 
engolir tudo e todos ao seu redor.

Max Payne 3 foi bem recebido pela crítica espe-

cializada, tendo sido muito elogiado o argumento, a 
tonalidade do jogo, o desenvolvimento do persona-
gem e o multijogador. O jogo tem uma pontuação de 
87% no site Metacritic para a versão Xbox 360 (base-
ado em 32 críticas) e 90% (baseado em cinco críticas) 
para a versão PlayStation 3.

É isso aí galera! Essa foi mais uma das minhas di-
cas. Espero que tenham gostado! Até semana que vem, 
fiquem com Deus!

Mitos do calor

beber água gelada em jejum emagrece?
isso é um mito! a água é maravilhosa para qualquer 

ser humano, queira ele emagrecer ou não. ela hidrata o 
corpo, melhora o funcionamento do intestino e 
melhora a pele. Mas daí dizer que bebendo 
água gelada pela manhã você vai perder 
peso, já é demais. a endocrinologista 
betina Feijó Pereira explica que para 
perder peso precisamos muito mais do 
que um copo de água. “O que nos faz 
perder peso é a quantidade de calorias 
ingeridas e a prá-
tica de atividades 
físicas para que 
ocorra o emagre-
cimento. isso é um 
mito”, afirma.

O formato da barriga da grávida mostra 
o sexo do bebê?

isso é um mito e uma 
crendice popular. Não há 
comprovação científica de 
que barriga pontuda é sinal 
de menina e que barriga 
arredondada é menino.

Os cabelos se acostumam com 
os xampus?

Você compra um xampu, usa-o por duas a quatro sema-
nas e ele deixa de produzir o efeito inicial. logo, seu cabelo se 
habituou a, certo? errado. O fato é que os cabelos 
deixam de ficar limpos corretamente - e esta 
é a principal função do xampu -, quando o 
produto adquirido não é indicado para seu 
tipo de cabelo. O que se nota principal-
mente no couro cabeludo, cujas raízes 
vão ficando cada vez mais oleosas e, os 
fios, opacos e sem vida. O desconforto 
leva as pessoas a uma busca incessante 
pelo xampu ideal. a boa nova é que 
hoje há produtos específicos para 
cada tipo de cabelo. Contudo, se você 
não está acertando na escolha, é 
sempre útil ouvir a opinião de um 
especialista, que pode ajudá-lo a 
identificar seu tipo de cabelo.

http://pt.wikipedia.org/wiki/Jogo_eletr%C3%B4nico
http://pt.wikipedia.org/wiki/Tiro_em_terceira_pessoa
http://pt.wikipedia.org/wiki/Tiro_em_terceira_pessoa
http://pt.wikipedia.org/wiki/2012
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Windows
http://pt.wikipedia.org/wiki/PlayStation_3
http://pt.wikipedia.org/wiki/PlayStation_3
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_360
http://pt.wikipedia.org/wiki/Rockstar_New_England
http://pt.wikipedia.org/wiki/Rockstar_London
http://pt.wikipedia.org/wiki/Rockstar_Toronto
http://pt.wikipedia.org/wiki/Finl%C3%A2ndia
http://pt.wikipedia.org/wiki/Dan_Houser
http://pt.wikipedia.org/wiki/Nova_Iorque
http://pt.wikipedia.org/wiki/Nova_Iorque
http://pt.wikipedia.org/wiki/S%C3%A3o_Paulo
http://pt.wikipedia.org/wiki/Brasil
http://pt.wikipedia.org/wiki/Multijogador
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_360
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SáBADO (12)
6ª Caça ao Ovo – Praça Cidade das Crianças

Feira do Artesanato – Praça Cidade das Crianças

Festa da Colônia – Praça Cidade das Crianças

Jantar – Salão Paroquial Católico – aPP João XXiii

SEXTA-FEIRA (18)
Almoço do Peixe – Salão Paroquial Católico - lions Clube Maravilha

SáBADO (19)
Baile do Chopp – Salão da linha Primavera alta – Comunidade

TERÇA-FEIRA (22) A SEXTA-FEIRA (25) 
21ª Olimpíadas São José Operário – Salão Paroquial Católico – 

Comunidade São José Operário

SáBADO (26)
Jantar-dançante– Salão Paroquial Católico – Grupo Só alegria

 

DOMINGO (27)
Festa da Padroeira – Salão da linha Primavera baixa – Comunidade 
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Desconfiado da intenção de 

Epaminondas em atrapalhar 

a inauguração da escola, 

o delegado se oferece para 

acompanhar o coronel até a 

festa. Juliana vê sinceridade 

nas intenções de Ferdinando 

e se oferece para ajudá-lo a 

conseguir um emprego como 

engenheiro agrônomo nas terras 

de Pedro Falcão.

Luiza pede que Sandra con-
firme que as duas estavam no 
cinema, caso alguém pergunte. 
Laerte chega ao galpão para 
dar a primeira aula de flauta 
para Luiza e tudo acontece em 
um clima de muita sedução. 
Luiza dispensa a carona de 
Cadu e prefere ir pra casa com 
Laerte. No carro, Laerte e 
Luiza se seduzem. Luiza oferece 
a boca, com os olhos fechados. 
Laerte e Luiza se beijam com 
paixão. Chica aconselha Luiza a 
não se envolver com Laerte.

LC agradece Lili e ela finge 
emoção. William pensa em 
Celina. Keila lembra do beijo 
que deu em Kleber. Marlon e 
Lili pensam numa fuga para 
William. Heloísa sofre com a 
falta da filha. LC tira Breno do 
laboratório e Paulinha corre 
para avisar a Tereza. Thomaz 
agradece Fernanda por ter fa-
lado com Heloísa. Inês atualiza 
o quadro de disputa entre seus 
noivos. Celina volta a dar aulas.

Viramundo comenta com Giá-
como que viu poucas crianças 
na escola. Juliana pede a seus 
alunos que incentivem as outras 
crianças a frequentar a escola. 
Renato conta para Ferdinando 
que pretende ajudar Juliana 
com os exames laboratoriais 
das crianças e deixa o amigo 
enciumado. Juliana agradece 
Zelão por ter incentivado as 
crianças a irem à escola e 
Rosinha fica com ciúmes. Zelão 
diz a Rodapé que comprará 
papel e envelope para o amigo 
escrever cartas de amor para 
Juliana.

Shirley diz ao segurança da 
loja que foi ela quem comprou 
as peças da loja, livrando Sel-
ma da acusação. Luiza conta 
para Alice que beijou Laerte, 
mas que não quer envolvimento 
com ele. Clara se sente incomo-
dada ao ver Cadu caminhando 
com Silvia no calçadão. 
Laerte não consegue esquecer o 
beijo de Luiza. Virgílio e Luiza 
visitam um apartamento. Alice 
fica chocada ao ouvir Neidinha 
falando com Virgílio sobre o 
estupro que sofreu no passado.

Lili convence Heloísa a desistir 
de ir até a Comunidade. Inês 
elogia o presente que recebeu 
de Jorge e Álvaro fica furioso. 
Marcelo e Priscila se desenten-
dem. Rita conta para Selma 
que Nilson e Cacá farão um 
vídeo para Pâmela. Marlon 
pensa em atrasar a chegada de 
uma substância que completa-
rá a fórmula e Lili pede ajuda 
a Fátima. Heloísa e Cacá se 
impressionam com Pâmela.

Rodapé alerta Ferdinando 

para tomar cuidado com Gina. 

Renato ensina para as crianças 

na escola como fazer os 

exames laboratoriais. Renato 

comenta com Catarina sobre 

seu constrangimento de estar 

em sua casa sem a presença 

de Ferdinando e ela aproveita 

para alertá-lo que o enteado 

está interessado em Juliana.

Juliana seduz Jairo e o 
convence a voltar para casa. 
Cadu reclama que Clara não 
tem dado atenção a Ivan. Alice 
sofre ao saber que é filha de um 
estupro. Selma demonstra para 
Laerte e Verônica a vontade de 
morar na casa de repouso onde 
Neidinha trabalha. Alice diz a 
Luiza que gostaria de conhecer 
o homem que violentou sua 
mãe. Luiza pergunta a Clara se 
ela está mesmo dividida entre 
Cadu e Marina. 

Priscila fica tensa com o exer-
cício proposto por Vânia para 
ela e Marcelo. Kleber manda 
Edu levar a substância para 
seu galpão. Marcelo e Priscila 
discutem. LC se enfurece com a 
notícia do roubo da carga e Lili 
tenta conter a satisfação. Helo-
ísa decide contar para Priscila 
que Lili pode estar correndo pe-
rigo. Jorge é demitido e Álvaro 
comemora. Nilson convida 
Pâmela para tomar sorvete.

Epaminondas diz a Catarina 
que não quer mais Renato em 
sua casa. Giácomo conta a 
Renato que Pedro Falcão doou 
as terras para que ele pudesse 
construir a venda e o médico 
fica interessado na informação. 
Catarina tenta convencer Epa-
minondas a adotar Serelepe, 
mas não consegue. Serelepe 
foge, com medo de que o coro-
nel o entregue ao prefeito, que 
o levaria para o orfanato.

Edu aceita ficar no lugar de 
Kleber e LC o leva para a 
Comunidade. Marlon avisa a 
Heloísa que Lili está doente. 
Jorge pede para Inês ajudá-lo 
a provar sua inocência. Lili 
descobre que LC e Tereza 
conseguiram a substância com 
Edu. William e Marlon têm 
uma conversa séria. Keila se 
assusta com a proximidade de 
Kleber. Edu fala para Kleber o 
que combinou com LC.

Neidinha conta para Alice 
detalhes da violência que sofreu 
no passado. Cadu diz a Clara 
que, se preciso, pedirá a guarda 
de Ivan na Justiça. Laerte 
pergunta se Luiza está fugindo 
dele. A sessão de fotos de 
Marina demora e ela pergunta 
a Clara, Vanessa e Gisele se po-
dem passar a noite no estúdio. 
Miss Lauren não permite que 
os idosos tenham um gato de 
estimação. 

Zelão deixa claro para Rosa 

que eles não são noivos e exige 

que ela deixe Juliana em paz. 

Epaminondas garante a Cata-

rina que conseguirá uma forma 

de entregar Serelepe para o 

prefeito e ela não gosta dessa 

decisão. Ferdinando comenta 

com Pedro Falcão que não gos-

ta da ideia de Renato construir 

um pronto-socorro na vila.

William afirma a Lili e Marlon 
que quer ficar com Celina. 
Kleber elogia Celina, que se 
emociona. Fátima e Keila 
se preocupam com a ida de 
Kleber para a capital. Inês 
convoca uma reunião e prova 
a inocência de Jorge. Álvaro 
é demitido. Marlon e Lili 
comemoram o consentimento 
de William ao namoro dos 
dois. LC decide ficar em seu 
alojamento. Priscila e Marcelo 
ficam constrangidos na presen-
ça um do outro.

Alice conversa com alguns 
presidiários para descobrir 
onde está o pai. Luiza e André 
discutem por causa do ciúme 
dele. Marina e Clara come-
moram juntas o fim de mais 
uma sessão de fotos. Chica e 
Laerte conversam seriamente 
sobre a saúde de Selma. Leto 
visita Selma no apartamento 
de Verônica e Laerte. Clara se 
sente culpada por pensar tanto 
em Marina e não estar mais 
próxima de Ivan.

Epaminondas insinua que 
Renato deve se mudar para 
Antas. Catarina não gosta da 
atitude do marido e ameaça 
sair de casa. Ferdinando con-
fessa a Juliana que gosta muito 
dela. Mãe Benta diz a Rosa 
que Zelão gosta de Juliana. 
Dois soldados vestidos à 
paisana perguntam a Giácomo 
sobre Serelepe, dizendo que, a 
mando do prefeito, precisam 
levar o menino para o orfanato.

Ricardo compra um carro 
novo. Alice diz a Luiza que 
não descansará enquanto não 
encontrar o pai. André fica 
constrangido durante uma aula 
sobre adoção na faculdade. 
Neidinha desabafa com Helena 
sua preocupação com relação 
a Alice. Clara vai para casa, 
mas não consegue parar de 
pensar em Marina. Gisele sai 
com Murilo sem que Branca 
perceba. Shirley provoca Laer-
te, comentando a semelhança 
entre Luiza e Helena. 
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RESuMo Não 
DISPoNíVEL

SEGUNDA TERçA qUARTA qUINTA SExTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes
2 xícaras (chá) de farinha de trigo
1 colher (chá) de fermento em pó
1 colher (chá) de bicarbonato
1 colher (café) de sal
2 xícaras (chá) de açúcar mascavo
2 colheres (sopa) de chocolate em pó
1 colher (sobremesa) de canela em pó
3 xícaras (chá) de cenoura ralada fina
4 ovos
1 xícara (chá) de óleo
300 g de chocolate ao leite picado
1/2 lata de creme de leite sem soro
2 colheres (sopa) de mel

Modo de preparo
Prepare a massa: numa tigela misture a farinha 

de trigo, o fermento, o bicarbonato, o sal, o açúcar, 
o chocolate em pó, a canela e a cenoura. acrescente 
os ovos batidos e o óleo. Misture bem e distribua em 
forminhas de cupcake. Coloque-as em uma assa-
deira e asse no forno preaquecido por aproximada-
mente 25 minutos. retire do forno e deixe esfriar.

Prepare a cobertura: derreta o chocolate ao 

leite picado no micro-ondas ou em banho-maria. 
Misture o creme de leite e o mel até formar um 
creme liso e uniforme e leve à geladeira por 20 mi-
nutos. em seguida, bata na batedeira até ficar cre-
moso e clarear um pouco. Coloque em um saco de 
confeitar e cubra os cupcakes. Para a decoração, 
molde com pasta americana coelhinhos, ovinhos e 
cenouras e tinja-os com anilina comestível nas co-
res de sua preferência. amarre cada cupcake com 
um laço de fita.

CUPCAkE DE CENOURA 
E CHOCOLATE

Variedades
V/09
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 102

RBSB
PRATADACASA

REPETIDORES
STEIIME
TOLERANCIA

AÇASESATE
CÃOTAPOMAR
SOCIALITEE

DESCOBERTA
ETACOAI
CAMAPEEB

JOGOSDELUTA
NSEAIÇAR
TADAIPGA

GARRAFASPET
SOPROESMO

“O (?) do
Garoto de 
Ouro”, livro

juvenil

Máquina
usada na
fundação

de prédios

Meio (?)
meio cá:
indeciso

Transferida
(de cargo,
em uma

empresa)

Recurso 
fotográfico
de smart-
phones

Deuses
nórdicos

(Mit.)

Ligam 
penínsu-

las ao
continente

Prática da
fã que visi-
ta o hotel
do artista

Supressão
de termo
em um

enunciado

O preço 
do produ-
to em li-
quidação

Evanildo
Bechara,
gramático 
brasileiro

“Mortal
Kombat” e
“The King
of Fighters”
Recipien-
tes plásti-
cos reci-
cláveis

Ricardo
Pereira,

ator
português

Francisco
Otaviano,
poeta e

jornalista

Forma de
produção 

do assobio

À (?): sem
rumo ou
direção

Plantação
frutífera
Pesquisa
televisiva

Reflexão
sonora
Prato

mexicano

Camareira

Erguer;
levantar

Local da
louça suja

Gálio
(símbolo)

Mar, em
inglês

Armação
de óculos

Status da 
participan-
te do reali-

ty show
“Mulheres
Ricas” (TV)

Camarões
(sigla)

Pesquisa 
exposta em
feiras de
inovação

Moeda, 
em inglês Relativo ao judeu

Instalação terrestre a
partir da qual aviões

militares operam

Salubres;
higiênicas

Os
próprios
recursos

(pop.)

Apresentação docu-
mentada do emprego
de verbas destinadas

a determinado fim

Equipa-
mentos

que expan-
dem o

sinal wi-fi

Período
estipulado

para o
perdão
dos não
pontuais
Cachorro

Mesmo;
inclusive

Recipiente
de sorvete

Macaco,
em inglês
Função do
calmante

3/ape — sea. 4/ases — coin. 5/rapto. 6/istmos — semita. 9/socialite. 11/prata da casa.

QUEM MANDA SOU EU
O chefe de um departamento, 
sentindo que seus subordi-
nados não respeitavam sua 
liderança, resolveu colocar 
uma placa na porta de seu 
escritório, onde se lia:
“aqui quem manda sou eu”.
após ter voltado de uma 
reunião, viu o seguinte bil-
hete pregado junto à placa:
- Chefe, sua esposa lig-

ou e pediu para o sen-
hor devolver a placa.

NOIVOS ENSAIANDO
Os noivos estão ensaiando a 
cerimônia do casamento na 
igreja. O noivo chama o padre 
de lado e lhe diz ao ouvido:
- Padre, tenho aqui duas notas 
de r$ 100 que eu vou lhe dar. em 
troca, eu gostaria que o senhor 
modificasse um pouco o roteiro 

tradicional... especificamente, 
eu gostaria que, quando o sen-
hor fosse se dirigir a mim, igno-
rasse aquele trecho que diz que 
eu devo prometer “amar, honrar 
e respeitar minha esposa, renun-
ciar às outras mulheres e ser-lhe 
fiel até que a morte nos separe”.
O padre pega as duas notas 
sem dizer uma palavra e o 
noivo vai embora, todo satis-
feito. No dia da cerimônia, o 

momento fatídico da promessa 
se aproxima. O padre se vira 
para o noivo e diz, olhando-o 
bem no fundo dos olhos:
- Promete se ajoelhar para ela, 
obedecer a cada uma de suas 
ordens, levar-lhe o café da 
manhã na cama todos os dias e 
jurar perante deus e essa esposa 
excepcional que nunca, jamais, 
olhará para outra mulher?
O noivo engole em seco, fica 

roxo, olha a sua volta com 
angústia e responde com uma 
voz quase imperceptível:
- Sim, eu juro.
e ele se inclina para o pa-
dre e murmura:
- eu pensei que tín-
hamos um acordo!
O padre coloca as duas notas 
de r$ 100 no bolso do noivo 
e murmura no ouvido dele:
- ela dobrou a sua oferta!

PiaDas

HOróSCOPO 
áries
Saiba dar valor à convivência ínti-

ma. O clima é de forte erotismo junto 
do parceiro. a lua a deixa sensível aos 
desejos dos outros. Trabalhar em equi-
pe será produtivo. Seja mais realista ao 
lidar com dinheiro. Problemas caseiros 
podem chatear você. 

Touro 
Se estiver só, poderá se apaixonar 

por um amigo. Na vida a dois, avalie 
melhor suas emoções e carências. No 
trabalho, importante será vencer a 
preguiça e tomar atitudes firmes para 
alcançar seus objetivos. Uma notícia 
trará alívio financeiro. Uma boa con-
versa será capaz de desfazer qualquer 
desentendimento com os familiares. 

Gêmeos
Sua sede de liberdade não com-

bina com um relacionamento cheio 
de cobranças. O fim de um romance 
poderá ser seu passaporte para a felici-
dade. Vá atrás do que deseja. Centrada 
em seus interesses materiais, verá no 
trabalho uma chance para o progres-
so. Finanças em boa fase. em família, 
deixe que cada um resolva os próprios 
problemas. 

Câncer
estará sedutora, inspirada e bri-

lhante. Será um ótimo momento para 
curtir uma nova paixão ou curtir inten-
samente a intimidade com o parceiro. 
Concentre-se no que está fazendo. Um 
pé no trabalho e outro nas tarefas do-
mésticas podem deixá-la desgastada. 
a situação financeira deve melhorar 
significativamente. assuntos familiares 
ocupam todo o seu interesse.

Leão
Momentos de decisão no amor. a 

boa notícia é que tudo vai acabar bem, 
com momentos quentes a dois. No tra-
balho, esforce-se, mas mostre compe-
tência. Tome as medidas necessárias 
para expandir a sua atuação. Procure 
aplicar bem o que vai receber. Uma 
atitude intempestiva poderá chocar a 
todos em uma reunião familiar. Mante-
nha a linha.

Virgem
Se estiver livre, invista nos conta-

tos sociais. Os astros darão um belo 
incentivo às paqueras. amor e amiza-
de andarão juntos, trazendo união e 
estabilidade a dois. Haverá sucesso e 
reconhecimento em um novo projeto 
profissional. O retorno financeiro será 
positivo. em casa, pode faltar sintonia. 
Seja receptiva, fique mais próxima dos 

parentes e procure dialogar.

Libra
Se tem um amor, o desafio será 

conciliar a relação com o trabalho. Mas, 
com seu famoso senso de equilíbrio, 
saberá dar um jeito. Seu prestígio está 
em alta. Pegue firme no serviço e po-
derá ser premiada por seus esforços. 
Finanças requerem rédea curta. evite 
gastar por impulso. É tempo de apro-
veitar a convivência com sua família. 

Escorpião
Caso esteja se sentindo só, os astros 

reservam deliciosas surpresas para o 
seu coração. Fique atenta às pessoas 
que poderá conhecer em passeios e 
situações fora da rotina. No trabalho, 
relações com alguém de fora de seu 
círculo serão animadoras. Programe os 
gastos. 

Sagitário
O amor deve dar uma esquen-

tada: seu jeitinho mais carinhoso 
vai atrair simpatias e poderá seduzir 
quem você quer! No serviço, evite de-
pender dos outros emocionalmente, 
você não precisa. está com sorte para 
dinheiro. Um papo sério pode apro-
fundar ou distanciá-lo de alguém da 
família. É tempo de superar conflitos, 
valeu?

Capricórnio
Época boa para investir no casa-

mento. Seu horóscopo para o amor 
é só alegria. em compensação, o pe-
ríodo não é tão bom para o trabalho. 
Você pode ter bons resultados em 
acordos e novo contrato. Concentre-
se em suas metas. bom momento 
para colocar a vida financeira em dia. 

Aquário
O romance pede mais intimidade 

e prazer. O momento é bom para va-
lorizar mais o que você tem e cuidar 
bem de seu amor. Pense no futuro do 
seu trabalho e comece a dar forma aos 
seus sonhos. Organize melhor sua roti-
na. Saiba que seus esforços vão reper-
cutir muito bem no seu bolso. 

Peixes
 É hora de namorar e, quem sabe, 

até casar. Você vai se sentir animada e 
sexy. abra espaço para o que vem pela 
frente e mergulhe fundo: podem rolar 
momentos inesquecíveis! No trabalho, 
a criatividade será uma importante 
aliada. Mas é nas tarefas que gosta de 
fazer que estará o segredo do seu suces-
so. Momentos de lazer em família serão 
de máxima importância.
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QUALIDADE DE VIDA 

evento contou com diversas atividades na área da saúde 

Secretaria de Saúde de Maravilha realiza o 
ii Saúde em ação 

Cerca de 200 pessoas passaram 
pela 2ª edição do evento Saúde em 
ação, que teve o tema ‘Viver com saú-
de é uma grande vitória’. durante a 
abertura, participaram a prefeita, rosi 
Maldaner; o secretário de Saúde, Jonas 
dall’agnol; a diretora do Hospital São 
José, Neiva Schaefer; e a diretora do 
CraS, Nívea Campana.

O secretário de Saúde ressaltou 
que o evento tem como objetivo pro-
mover saúde e qualidade de vida. 
“Temos que ter como costume reali-
zar exercícios físicos, ter uma alimen-
tação saudável e procurar realizar 
exames de rotina com frequência”, 
destaca.

a prefeita rosi acredita que com 
a realização de exames frequentes, 
muitas doenças poderiam ser trata-
das logo no início. “Temos que nos 
habituar a cuidar de nossa saúde, pois 
ela é o nosso maior bem. Sem saúde 

não vamos a lugar algum, e é por isso 
que a nossa administração está pen-
sando na saúde para todos os maravi-
lhenses”, explica.

Os profissionais da área reali-
zaram aferição de pressão arterial 
e glicemia capilar; demonstração 
e orientação de higiene oral; cole-
ta de exames de HiV e hepatite para 
pessoas em jejum, com cartão SUS e 
identidade; palestras educativas com 
sorteio de brindes; autorização para 
fotos de documentos/pedidos de cer-
tidões (nascimento ou casamento); 
informações sobre cadastramento 
único/bolsa Família; cadastramento 
para possíveis famílias acolhedoras; 
orientações sobre programas sociais; 
informações sobre cursos profis-
sionalizantes; grupo de tabagismo; 
orientação sobre como proceder em 
denúncias, violência e informações 
sobre tipos de violência; Programa 

Melhor em Casa; atividades físicas; e 
Casa do Coelho das 15h às 18h.

Na ocasião, o Volkstanz Gruppe 
Wunderbar do Centro Cultural 25 de 
Julho apresentou danças para o pú-
blico presente e o Projeto Vida ativa 
realizou atividades de alongamento.

a Secretaria de Saúde contou 
com vários parceiros e equipes nesta 
2ª edição do Saúde em ação: Melhor 
em Casa, bombeiros, Samu, Saúde 
bucal, Vida ativa, departamento de 
Cultura, CaPS, Creas, CraS, NaSF, 
eSFs, Secretaria de educação, Secre-
taria de assistência Social, Vigilância 
epidemiológica, Vigilância Sanitária, 
rede Feminina de Combate ao Cân-
cer e Vigilância ambiental.

de acordo com a enfermeira San-
dra bortolanza, os dados foram os se-
guintes – exames coletados: 48 de be-
patite b e 48 de HiV; testes rápidos: 15 
de HiV, 14 de bepatite b e 14 de sífilis; 

exames preventivos de colo do útero: 
seis na rede Feminina; exames de 
HGT: 140; pressão arterial: 150; duas 

palestras educativas com público de 
35 pessoas; renovações de cartão SUS: 
150; mamografias: seis.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Equipe da pasta organizou a 2ª edição do Saúde em Ação

Coleta para exames ocorreu durante o evento Documentos foram encaminhados Autoridades participaram da abertura do evento 

Grupo de danças realizou algumas apresentações Atividades físicas fizeram parte da programação Casa do Coelho esteve aberta para visitação 

CRAS expôs trabalhos realizados pelos alunos Exames foram encaminhados no dia Palestras também fizeram parte do evento
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Maravilha
Servidores Públicos participam 
de Assembleia Municipal 

Na noite da última segunda-feira 
(07) os servidores municipais de Mara-
vilha participaram da assembleia Mu-
nicipal. Com o auditório lotado, foram 
eleitos os representantes Sindicais de 
base que vão compor o Conselho de 
representantes Sindicais de base do 
município (Coresba), além de aprova-
rem a pauta de reivindicações.

as reivindicações aprovadas em 
destaque foram para os menores salá-
rios da prefeitura nos cargos de: vigia, 
serviços gerais e agentes de saúde, estes 
servidores participaram em massa da 
assembleia e reivindicam melhorias 
nos seus vencimentos. 

a pauta de reivindicações será en-
tregue à prefeita rosimar Maldaner nos 
próximos dias. Coordenaram a reunião 

a presidente do Sindicato dos Traba-
lhadores no Serviço Público Municipal 
de Chapecó e região (SiTeSPM-CHr), 
Vania barcellos, o presidente do Sindi-
cato em Maravilha, Jair Fülber, e o diri-
gente Cesar Feitosa.

“Neste ano um segmento veio para 
a assembleia unido e decidido a não ar-
redar o pé da luta por melhores salários, 
este grupo são os serviços gerais. Sem 
dúvida é impossível estes colegas man-
terem suas famílias recebendo apenas 
r$ 724 que é o salário mínimo nacio-
nal. O Sindicato levará este debate para 
a prefeita e acreditamos que no proces-
so democrático de negociação atingire-
mos avanços para estes colegas como 
para os demais”, explica a presidente do 
SiTeSPM-CHr, Vania barcellos. 

Divulgação

Servidores discutiram e elencaram pauta de reivindicações que será 
entregue para a prefeita 

Na última semana teve sessão especial pelo Sistema de Cooperativas de 
Crédito do brasil

assembleia legislativa homenageia 
cooperativas do Sicoob  

SANTA CATARINA

a assembleia legislativa de Santa 
Catarina (alesc) promoveu na última 
semana uma sessão especial em ho-
menagem ao Sistema de Cooperativas 
de Crédito do brasil, Sicoob de Santa 
Catarina e rio Grande do Sul. 

a proposição foi do deputado 
Mauricio eskudlark (PSd) e realizada 
no Plenário deputado Osni régis, com 
a presença do presidente da assem-
bleia, Joares Ponticelli (PP), e outros 
deputados. “esta sessão especial é um 
reconhecimento aos benefícios e ser-
viços prestados pelo cooperativismo 
de crédito ao povo catarinense”, disse 
Ponticelli.

“a homenagem é mais do que jus-
ta a uma instituição que tem ajudado 
milhares de pessoas, empresas e em-
preendimentos em Santa Catarina e no 
brasil, contribuindo para o desenvolvi-
mento das comunidades, melhor dis-
tribuição de renda e qualidade de vida 
para a população”, ressaltou eskudlark. 

O presidente do Sicoob SC/rS, 
rui Schneider da Silva, destacou a 
importância do cooperativismo de 
crédito para Santa Catarina, onde o sis-
tema está presente em 322 municípios 

(75%), além de oito municípios no rio 
Grande do Sul e oito no Paraná. O presi-
dente do Sicoob Central SC/rS também 
demonstrou porque o cooperativismo 
de crédito é o sistema mais justo e social-
mente eficaz de distribuição de renda.

depois do Sicoob receber a ho-
menagem da assembleia legislativa, a 
Central SC/rS também homenageou 
com a entrega de placas os represen-
tantes do bancoob, Sicoob Confede-
ração, Ocesc, o deputado Maurício 
eskudlark, bem como as cooperativas 
fundadoras do Sicoob SC: Coopercen-
tral aurora, Cooperleite, Sicoob Credial, 
Sicoob Crediauc, Sicoob Credicampos, 

Sicoob Credicanoinhas, Sicoob Credi-
rio, Sicoob MaxiCrédito e Sicoob Oes-
tecredi.

“esta é uma homenagem justa ao 
Sicoob Central devido à coordenação 
dos trabalhos no sistema de Santa Cata-
rina. Já as cooperativas singulares fun-
dadoras da Central merecem reconhe-
cimento pelo trabalho executado desde 
1985. Precisamos também destacar a 
iniciativa do deputado eskudlark, pela 
qual foi reconhecido o desenvolvimen-
to nas comunidades mais distantes, as-
sim como na Central de Florianópolis”, 
finalizou o presidente do Sicoob, Her-
mes barbieri. 

Hermes Barbieri recebeu a congratulação

Ascom/ Alesc
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ISABEL MüLLER E ILAINE ROHDEN

O bairro Madalozzo é um dos mais antigos 
de Maravilha. em 1973 o prefeito à época, Ni-
dolfo Carlos Mattje, sancionou a lei que aprovou 
definitivamente o bairro. a sua origem se deu 
com a serraria artefatos de Madeira Madalozzo, 
que veio para Maravilha há mais de 50 anos e ti-
nha cerca de 300 funcionários. a empresa era de 
erechim/rS e abriu uma filial no município pela 
quantidade de madeira que tinha no local.

Para saber mais sobre a história conversa-
mos com dilmira e Márcia Madalozzo. dilmira 
e seu esposo, ivanor Madalozzo (in memorian), 
vieram para Maravilha administrar a serraria. 
“aqui na redondeza era somente mato e a pró-
pria empresa havia construído algumas casi-
nhas para os empregados, então passamos a 
morar lá. a área do bairro pertencia à empresa 
e, após algum tempo, foram vendendo os lotes, 
outros entregues aos sócios da empresa e assim 
foi povoando o local”, afirmam.

dilmira lembra que na época não tinha luz 
nem água, a luz vinha do motor da empresa, 
que estendia energia para as casas dos empre-
gados, já a água, cada morador tinha seu poço 
artesiano. “Quando Maravilha foi emancipada 
veio a energia elétrica, já a água encanada não 
faz muitos anos que temos. aqui era tudo mato 
e banhado”, afirma.

Márcia lembra que quando foi feito o asfal-
to duas casas que haviam sido construídas pela 
serraria para os funcionários tiveram que ser des-
truídas. “então meu pai comprou essa área, mais 
próximo à empresa. Com o asfaltamento da ave-
nida Maravilha, a área da serraria ficou dividida 
e sobrou o espaço onde hoje é a Praça dos 
Motoristas, que foi doada para a Prefeitura”, 
destaca.

a serraria passou por diversos proble-
mas, o primeiro deles foi com o vendaval 
que aconteceu em outubro de 1984. Con-
forme dilmira e Márcia, na época que deu 
o vendaval foi quando a serraria estava na 
sua melhor fase. “a fábrica, que era de três 
pisos, caiu toda, ficou uma parede somente 
em pé e as caldeiras. após reconstruíram a 
empresa e cinco anos depois pegou fogo, 
então acabou novamente com a serraria. 

isso já faz aproximadamente 25 anos e na época 
tentaram novamente reconstruir, mas uma es-
trutura bem pequena, que ficou ativa por apro-
ximadamente três meses, depois acabou sendo 
desativada”, afirmam.

O que também levou o nome Madalozzo 
foi o time de futebol que, na época, os jogadores 
eram os funcionários da serraria. “a empresa ce-
deu um espaço para o campo e os jogadores cos-
tumavam participar de jogos fora da cidade, com 
o time da matriz da artefatos de Madeira Mada-
lozzo em erechim/rS. eles faziam campeonatos 
internos também, então sempre teve a equipe de 
futebol e assim se manteve, posteriormente com 
outros jogadores e sócios”, salientam dilmira e 
Márcia.  

FM Pneus 
a empresa FM Pneus está instalada em 

Maravilha desde 1990. Conforme o sócio-pro-
prietário Celso Maldaner, na época a área para a 
instalação da empresa foi adquirida em troca de 
recapagem de pneus de caminhões, sendo estas 
mais de mil. “Trouxemos a empresa de São Car-
los e financiamos a obra de 1.500 metros de área 
construída”, destaca.

ele lembra que na época não tinha residên-
cia no local e quando era prefeito, em 1995, con-
seguiu construir o loteamento Nova Morada, 
com aproximadamente 45 casas populares para 
os funcionários da empresa. “após a desativa-
ção da artefatos de Madeira Madalozzo, foi na 
minha gestão como prefeito que consegui com-
prar a área e construir, no Parque de exposições 
Carlos alberto begrow, o campo do Madalozzo”, 
afirma.

Fotos: Divulgação

Campo construído pela 
Serraria Madalozzo aos 

seus funcionários

Inauguração 
da Praça dos 

Motoristas, 
em 1987

Vista aérea do Bairro 
Madalozzo antes da 
construção do Parque 
de Exposições Carlos 
Alberto Bregow, 
popular Tomatão

A empresa FM 
Pneus se instalou em 
Maravilha em 1990

 Artefatos de Madeira 
Madalozzo veio para 

Maravilha em busca da 
matéria-prima
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O 
bairro Mada-
lozzo é grande 
em expansão 
e tem aproxi-
m a d a m e n t e 
953 habitan-
tes, sendo que 

existem mais mulheres do que 
homens, composto de 51.73% de 
mulheres e 48.27% de homens, 
conforme o Censo de 2010.

Uma das principais caracte-
rísticas do bairro e também um 
privilégio aos moradores é a sua 
localização, que fica no meio de 
outros grandes bairros, com isso 
contempla escolas, creches, uni-
dade de Saúde, uma praça de la-
zer, além de comércios em geral, 
como padarias, mercados, lojas, 

o parque de exposições do muni-
cípio, campos de futebol, além de 
grandes empresas.

Na área mais residencial do 
bairro, em sua maioria, as ruas 
são largas e calçadas, mas algu-
mas asfaltadas. O que confunde 
alguns moradores é a sua deli-
mitação, pois contempla o lotea-
mento Nova Morada e o Colibri, 
que ainda não está habitado. 

O que identifica também o 
bairro é o Parque de exposições 
Carlos alberto begrow, popular 
Tomatão, que foi inaugurado em 
setembro de 1996 para a reali-
zação da Feira Comercial e in-
dustrial de Maravilha (Fecimar), 
além da realização de outros 
eventos de grande porte, como a 

expomerios.
Também faz parte do bairro 

a sede da assommar e a Praça 
dos Motoristas. a associação dos 
Motoristas de Maravilha foi fun-
dada em 1985, com o objetivo de 
mobilizar e integrar a classe. 

Primeiramente veio a Praça 
dos Motoristas, que foi inaugura-
da em 25 de julho de 1987, com a 
exposição do primeiro caminhão 
a transitar em Maravilha. Hoje o 
espaço conta com um parque in-
fantil e uma academia ao ar livre.

Já a sede social da associação 
foi implantada no início dos anos 
90, com 1.370m², quatro canchas 
de bolão, uma de bocha, duas de 
boliche e, na parte externa, um 
campo de futebol suíço com ilu-

minação e um parque infantil, 
além de casa para o ecônomo.

Outro fato curioso do bair-
ro Madalozzo é a não existência 
de igrejas. Os católicos realizam 
uma missa itinerante, com uma 
celebração por mês na casa de 
um morador participante. Con-
forme a ministra e moradora do 
bairro, ivete daniel, as missas 
iniciaram no dia 10 de maio de 
2013. “Sempre tivemos desejo 
de realizar missas aqui no bair-
ro, então conversamos com o 
padre, que apoiou a ideia. Como 
nós não temos local adequado, 
as missas são realizadas nas ca-
sas das pessoas que desejarem e 
fazemos divulgação das missas 
por meio de cartazes, que são co-

locados em estabelecimentos co-
merciais locais. as missas acon-
tecem mensalmente, sempre no 
segundo sábado do mês. a litur-
gia e cânticos são escolhidos por 
mim, juntamente com o padre, 
no decorrer da semana, e ele as 
ministra pessoalmente. Também, 
desta maneira está sendo realiza-
da a catequese, com 16 catequi-
zandos, que acontece na casa da 
catequista”, afirma.

Conforme a ministra, o obje-
tivo agora é conversar com todos 
os frequentadores da celebração 
e escolher um santo para ser pa-
droeiro e um nome para a comu-
nidade. “estamos fazendo um 
caixinha para a construção de 
um local para estes fins”, afirma.   

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Bairro Madalozzo é grande em expansão e tem aproximadamente 953 habitantes

Ministra Ivete Daniel sonha 
com um local para a realização 
das missas

Tomatão é utilizado para a realização de grandes eventos e para prática 
esportiva

Assommar foi fundada no ano 1985
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a Unidade de Saúde Gelci Helena do amaral (CaiC) atua há mais de 20 
anos no bairro Madalozzo. atende uma população com mais de quatro mil ha-
bitantes dos bairros Floresta, Vale do Sol, Madalozzo, Kasper, Pioneiro, Nova 
Morada, Frei damião, estrela e partes das avenidas Maravilha e Sul brasil.

Faz parte do quadro profissional um médico clínico-geral; uma enfermei-
ra; três técnicos em enfermagem; nove agentes comunitárias de saúde; uma 
profissional de serviços gerais; dois dentistas; um técnico em saúde bucal; três 
ginecologistas e obstetras; uma psicóloga; um pediatra e uma farmacêutica.

a Unidade de Saúde Gelci Helena do amaral ganhará um novo espaço. 
Mais amplo e moderno, que está em fase de construção. a unidade será realo-
cada para o espaço da antiga Sdr, no bairro Floresta.  

O Cei foi inaugurado em 
abril de 2012. em 2013 deci-
diu-se centralizar o atendi-
mento na escola para creche, 
contando com 112 crianças 
em período integral. Os tra-
balhos iniciaram no dia 07 de 
janeiro de 2013. 

as crianças que frequen-
tam o Proinfância possuem de 
três a quatro anos, são meigas, 
curiosas e espertas. Cerca de 
80% das crianças ficam em pe-
ríodo integral. Hoje o Cei con-
ta com dez turmas, 70 crianças 
e 60 funcionários. atualmente 
atendem do berçário até o ma-
ternal ii.

O Centro educacional Mundo infantil teve início no segundo semestre do ano 
1994, buscando solucionar os problemas de multisseriação, falta de condições di-
dáticas e pedagógicas das escolas interioranas. No primeiro momento receberam 
atendimento 80 crianças do ensino fundamental, que formaram quatro turmas de 
séries iniciais.

Na primeira etapa a escola atendia apenas alunos até a 4ª série, no ano 1999 co-
meçou a atender três turmas de 5ª série e aumentando gradativamente a cada ano, 
até chegar na 8ª série.

Hoje o educandário possui cerca de 700 alunos matriculados no ensino funda-
mental, de 1º ao 9º ano, estes provenientes das zonas rural e urbana.

O Centro educacional Mundo infantil conta com 86 funcionários, tendo uma 
diretora geral, uma diretora adjunta, dois coordenadores pedagógicos, duas secre-
tárias, 70 professores e dez auxiliares de serviços gerais. Conta também com a ajuda 
de uma equipe multidisciplinar: fisioterapeuta, fonoaudióloga, psicóloga e psicope-
dagoga.

a escola desenvolve programas de reciclagem, música e fanfarra, leitura, turismo 
pedagógico, cultura (horas culturais), a proposta de trabalho recreio dirigido, entre 
outros.

O educandário oferece aos alunos o Projeto Cdi escola, com aulas de Cultura, 
esporte e informática, para 24 alunos, em horário extraclasse. O projeto é uma par-
ceria entre o Comitê de democratização da informática, Philip Morris e Prefeitura.

Conhecido anteriormente como Pro-
grama de erradicação ao Trabalho infan-
til (PeTi), este teve o nome alterado por 
passar a atender outros casos além do 
trabalho infantil, como crianças que so-
frem qualquer outro tipo de violação.

O Serviço de Convivência e Fortale-
cimento de Vínculos pertence à Secre-
taria de assistência Social do município 
e o objetivo é o desenvolvimento social 
da criança como um todo. Vinculados 
ao serviço são oferecidas as oficinas de 
informática, recreação, violão e canto, 
artesanato, teatro e o projeto arte terapia. 
ligado à Secretaria de esportes, são oferecidas oficinas de tae-kwon-do, tênis de mesa, xadrez e Ginástica 
rítmica desportiva (Grd).      

atualmente atendem 120 crianças de seis a 16 anos, que frequentam meio período a educação formal e 
no contraturno participam das oficinas oferecidas da preferência de cada criança. 

O programa acolhe crianças de famílias que recebem o bolsa Família, bolsa Peti ou são incluídas por 
orientação das assistentes sociais e psicóloga do município.    

O Centro de educação infantil Criança 
Feliz foi criado em 1985, no bairro Floresta, 
devido à necessidade das mães trabalha-
rem fora de casa e não terem onde deixar 
seus filhos. Por terem urgência na implan-
tação da escola, decidiu-se que inicialmen-
te as atividades fossem realizadas no porão 
da igreja do bairro.

Com a grande procura de vagas, o espa-
ço ficou pequeno e sentiu-se a necessidade 
de mudar para um espaço físico maior. o 
Governo Federal, em parceria com a admi-
nistração municipal, construiu um Centro 
de atendimento integral à Criança e ao adolescente 
(CaiC) onde pudessem ser atendidas as crianças.

atualmente a escola continua utilizando o espaço 
físico do CaiC, na avenida Maravilha, bairro Madaloz-
zo, atendendo crianças dos bairros Floresta, Novo bair-
ro, Madalozzo, loteamento estrela e Pioneiro, bairro 
Kasper e Frei damião e do Centro, sendo que há gran-
de número de alunos oriundos das comunidades do 
interior de Maravilha.

a partir de 2002, devido à mudança na legislação, 
o Jardim de infância Criança Feliz passou a ser chama-
do de Centro de educação infantil Criança Feliz.

Na escola são desenvolvidas atividades lúdicas 
e educativas com o objetivo de tornar a infância da 

criança cada vez mais significativa e produtiva dentro 
de suas possibilidades.

O parque infantil tem um espaço bom, com área de 
sombra, casinha de bonecas e brinquedos.

Os pais acompanham o trabalho que é realizado 
com seus filhos na escola.  No início de cada ano as 
educadoras apresentam para eles a forma de trabalho 
e o andamento das atividades que acontecerão no de-
correr do ano letivo.

em 2014 a escola atende 14 turmas, totalizando 285 
crianças, divididos entre matutino, vespertino e inte-
gral. Sendo quatro turmas de maternal iii e dez turmas 
de pré, atendendo alunos de três a seis anos. atuam na 
escola 30 professores e cinco profissionais nos serviços 
gerais.  
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eu moro aqui há aproximadamente 16 anos. No início do bair-
ro já havia ruas, mas casas eram apenas umas duas ou três. Quanto 
à infraestrutura, seria bom se tivesse asfalto, pois o calçamento tem 
muitos buracos. a iluminação pública tinha problemas, mas algumas 
foram arrumadas. em questão de Saúde está bom, não há do que se 
queixar, sempre fui bem atendida no Posto de Saúde. Temos uma boa 
vizinhança, mas não nos visitamos muito porque a maioria trabalha, 
então fica difícil.

em questão de infraestrutura, a nossa rua não possui sinalização 
de trânsito, nem placa de identificação. a iluminação pública teve a 
manutenção feita recentemente, mas poderiam ser colocadas luzes 
mais potentes, pois muitas pessoas trabalham à noite e precisam de 
iluminação mais eficaz. Também poderia ser dada mais atenção à lim-
peza, há entulhos que precisam ser recolhidos. O que nós precisamos 
também é de um salão comunitário para a realização das missas. É 
bom morar aqui, o bairro é seguro, não há altos índices de criminalidade, a Saúde 
melhorou bastante e temos uma boa convivência com nossos vizinhos.

Queremos que a rua José Madalozzo seja asfaltada, sábado falei 
com todos os moradores e eles concordaram. isso será bom para aca-
bar com a poeira e facilitará o trânsito para todos.  Quanto à seguran-
ça, há casos isolados de roubos, mas em geral o bairro é seguro. em 
questão de infraestrutura, há poucos buracos e a iluminação pública, 
na minha opinião, está boa. Gostamos de morar aqui, é um bairro cal-
mo e de fácil acesso.

Moro no bairro Madalozzo há sete anos, gosto de morar aqui, é 
tranquilo e às vezes tem alguns assaltos, mas comigo nunca aconteceu 
nada. em questão de infraestrutura, é preciso melhorias na ilumina-
ção pública, pois minha esposa volta do trabalho à noite, também há 
buracos na rua, a Casan abre e não fecha, mas com a construção do 
asfalto melhorou muito o trânsito. Outro problema é do loteamento 
Colibri, tenho um terreno lá, mas estou impedido de construir, por-
tanto continuo vivendo de aluguel. Faz três anos que estou nesta situação. em uma 
visão geral, quanto à Saúde faltam médicos.

Faz 15 anos que estou morando aqui no bairro Madalozzo e o que 
mais desejamos é um local para reuniões e a criação de uma associa-
ção. Quanto à infraestrutura, seria bom se tivesse mais cestas de lixo, 
pois fica lixo espalhado pelo chão. Tempos atrás havia uma poeira da 
FM Pneus, mas depois foram instalados filtros subterrâneos e isso 
não ocorre mais, somente vem um mau cheiro das bocas de lobo, que 
acredito vir dos filtros. Sobre a segurança, não faz dois meses assal-
taram a casa de um vizinho. Mas são situações isoladas, em geral o bairro é seguro. 
Costumamos nos visitar, temos uma boa vizinhança, é muito bom morar aqui.

    
O bairro conta com três agentes de Saúde, mas apenas uma delas 

conversou com a equipe de redação do Jornal O líder.
Maria rezende atende poucas famílias do bairro Madalozzo. ela 

afirma que algumas casas que visita, localizadas próximo ao Parque 
de exposições Carlos alberto begrow (Tomatão), estão mal cuidadas. 
“Os moradores são locatários e costumam mudar com frequência, não 
dá tempo nem para cadastrar, quando chego para fazer a visita quase 
sempre já mudou de família. as casas não são pintadas, há um mata-
gal que propicia a proliferação de ratos, baratas e pernilongos, além 
de não ter água encanada, somente de poço. São pessoas carentes que moram nestas 
casas. em geral, com exceção destas, os outros moradores não vêm a mim com recla-
mações”, afirma.

ela destaca que, com relação à Saúde, os moradores queixam-se da falta de den-
tista e pediatras na Unidade de Saúde. “das pessoas que visito em relação a doenças, 
o maior índice é de hipertensos e diabéticos”, ressalta.

a Praça dos Motoristas hoje é o único local de 
lazer do Madalozzo e dos bairros vizinhos. O local 
é bem arborizado, ótimo para sentar e tomar um 
chimarrão, como para as crianças brincar no par-
quinho. a praça também comporta uma academia 
ao ar livre para a prática de exercícios físicos.     

 
Como todos os bairros, o Madalozzo tam-

bém tem vários buracos no calçamento. a 
maior reclamação da população são os bura-
cos abertos pela Casan que não são fechados, 
passando a causar problemas no transporte 
de veículos no local. 

 

a falta de identificação e sinalização foi 
outro problema levantado pelos moradores. 
eles afirmam a dificuldade que as pessoas 
têm quando procuram algum endereço no 
bairro. além das placas de trânsito de prefe-
rencial, que não têm na maioria das ruas, o 
que dificulta o trânsito no local.    

alguns moradores citaram a ilumina-
ção pública como um grande problema. 
Conforme eles, alguns postes estão com 
as lâmpadas queimadas e nos postes que 
têm iluminação a potência das lâmpadas 
é baixa, deixando a iluminação fraca e a 
maioria das ruas às escuras.
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POLÍCIA CIVIL 

“Pretendo dar 
continuidade ao 
brilhante trabalho 
que vinha sendo 
desenvolvido pelo 
delegado Meirelles 
e, com certeza, 
a população 
de Maravilha 
e municípios 
pertencentes à 
Comarca terão a 
Polícia Civil mais 
presente nas ruas”,

delegado daniel régis assume os trabalhos da 
Comarca de Maravilha 

afirmou o delegado 
Daniel Sá Fortes Régis

RENATA MATTIA

Na quinta-feira (03) o delegado 
da Polícia Civil de Maravilha, Wagner 
Valdivino Meirelles, anunciou aos ór-
gãos de imprensa e comunidade a sua 
promoção publicada no diário Oficial 
da União, na qual acarretou a ele a lota-
ção no município de Meleiro, em Santa 
Catarina. Meirelles ainda afirmou que 
após contato mantido com o delegado 
regional da 13ª delegacia de Polícia Civil 
de São Miguel do Oeste, ricardo Casa-
grande, o mesmo confirmou que as che-
fias da Polícia Civil pela Comarca de Ma-
ravilha ficará a cargo do delegado que até 
então está lotado em Cunha Porã, daniel 
Sá Fortes régis.

de acordo com Casagrande, no pri-
meiro momento o mesmo estava acu-
mulando duas comarcas. “Conforme de-
terminação do delegado regional, neste 
primeiro momento daniel régis estará 
acumulando os trabalhos das delegacias 
de Cunha Porã e Maravilha. acreditamos 
na sua competência e temos a certeza de 
que desempenhará um excelente traba-
lho”, disse Meirelles ao deixar a chefia da 
delegacia de Maravilha. 

esta semana a equipe de reporta-
gem do jornal O líder conversou com 
o delegado daniel régis, que ressaltou 
a sua expectativa frente à Comarca de 
Maravilha. “acredito que teremos um 
trabalho bem harmonioso, até porque 
as delegacias de Cunha Porã e Mara-
vilha já realizaram algumas operações 
juntas. então, quando conhecemos a 
forma de trabalhar da equipe já facilita 
a adaptação. Um exemplo de trabalho 
conjunto foi a Operação Força Tarefa, 
e isso certamente facilitará o nosso de-

sempenho”, disse. 
Para o delegado, trabalhar na Co-

marca de Maravilha será desafiador. 
“eu tenho dito que atuar na Comarca de 
Maravilha é um grande desafio profissio-
nal para qualquer delegado, pelo núme-
ro de ocorrências e números de municí-
pios, e, além disso, estamos sucedendo 
o Meirelles, que foi um grande delegado. 
É necessário que mantenhamos este tra-
balho com excelência”, afirmou. 

Maravilha registra aproximada-
mente oito mil boletins de ocorrência 
por ano 

ao assumir Maravilha, daniel régis 
está cumulando seus trabalhos com a 
Comarca de Cunha Porã. “Hoje há um 
delegado para três juízes e três promo-
tores. deparamos-nos com uma gran-
de demanda de serviço, em especial 
em Maravilha, que anualmente registra 
aproximadamente oito mil boletins de 
ocorrência. Mas com certeza a missão 
dada pelo delegado ricardo Casagran-
de será cumprida”, afirmou. 

ao ser questionado quanto à con-
tinuidade dos trabalhos, régis afirmou 
que buscará estar mais nas ruas dos 

municípios pertencentes à Comarca. 
“O Meirelles tem um perfil de trabalho 
diferente do meu. Sempre prefiro es-
tar nas ruas, fazendo o nosso trabalho 
de zelo à população. Mas certamente 
os trabalhos burocráticos devem ser 
instruídos e isso será feito. Porém, a po-
pulação estará com a Polícia Civil mais 
presente nas ruas”, salientou. 

Conforme o delegado, a parceria 
com os demais poderes também é re-
sultado de um trabalho de sucesso e efi-
caz. “Sempre contamos com o apoio da 
Polícia Militar, Ministério Público, juízes 
e demais poderes constituídos para os 
nossos atos, e certamente iremos per-
manecer com estes trabalhos em con-
junto”, disse. 

“as investigações não são simples e 
para a sua efetiva solução necessitamos 
de provas, bons trabalhos e bons par-
ceiros. Mas queremos que a comuni-
dade da Comarca de Maravilha, na qual 
abrangem os municípios de Flor do Ser-
tão, iraceminha, Tigrinhos e São Miguel 
da boa Vista sintam-se bem protegidos, 
a Polícia Civil estará fazendo a sua par-
te e zelando pelo bem-estar de todos”, 
finalizou. 

Delegado Daniel Sá Fortes Régis

 Renata Mattia/ O Líder
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INOVAÇÃO 

Prestação de serviços na emissão de documentos é o foco da empresa 

Multi assessoria em documentos abre as 
portas em Maravilha 

Foi inaugurada na última se-
gunda-feira (07) a Multi assesso-
ria em documentos. Conforme as 
sócias-proprietárias andriéli blatt 
Filipin e Fernanda Zatt, o objetivo 
da empresa é auxiliar da melhor 
forma as pessoas na emissão de 
documentos em geral.

a Multi assessoria presta ser-
viços de escrituras, desmembra-
mentos, desdobros, unificações, 
inventários, requerimentos para 
registro de imóveis, averbações, 
regularização de edificações, ofí-
cios, notificações, contratos, de-
clarações, regularização de docu-
mentos junto à receita Federal do 
brasil, regularização e declaração 
de iTr, documentos gerais para 
associações e grupos, assessoria 
ao empregador doméstico, emis-
são de certidões negativas, solici-
tação de segunda via de Certidão 
Civil, recibos e termos de acordo.

 “Pensamos em trazer algo 
inovador para Maravilha, tendo 
em vista a carência deste serviço; 
algo que atenda a necessidade das 
pessoas quando precisam de al-
gum tipo de documentação. des-
ta forma, oferecemos um serviço 
que facilita o dia a dia das pessoas 
quanto à emissão destes docu-
mentos”, afirmam.  

andriéli está cursando a facul-
dade de recursos Humanos (rH) 
e Fernanda cursa Contabilidade, 
sendo que ambas possuem expe-
riência profissional de quatro anos 
na área dos serviços prestados.

as proprietárias frisam o bom 
atendimento e a resolução rápida 
do serviço solicitado com compe-
tência e responsabilidade. Possui 
horário de atendimento das 08h às 
11h45 e das 13h30 às 18h30.

Como planos, as sócias-pro-
prietárias pensam em ampliar sua 
grade de serviços e anexar uma 
contabilidade junto ao empreen-
dimento.

Fotos: Divulgação  

Andriéli Blatt FilipinFernanda Zatt
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ruas Serafim bertaso e São Francisco e a avenida Padre antonio 
receberam melhorias 

administração inaugura obras de 
pavimentação asfáltica 

CONVITE

No próximo domingo (13) a ad-
ministração municipal realizará uma 
solenidade para a inauguração de 
obras de pavimentação asfáltica. de 
acordo com a prefeita, rosi Maldaner, 
e com o vice, Sandro donati, o ato será 
realizado às 10h, no entroncamento 
da avenida Padre antonio com a rua 
São Francisco. 

Na ocasião, serão inauguradas as 
ruas Serafim bertaso e São Francisco 
e a avenida Padre antonio. “Convida-
mos toda a população maravilhense 
para prestigiar este evento. aos pou-
cos, estamos mudando a cara de nos-
so município. Queremos uma cidade 
bonita e desenvolvida”, frisa a prefeita.

a primeira etapa do asfaltamen-
to da rua Serafim bertaso e avenida 
Padre antonio teve um valor total de 
r$ 527.400, sendo que r$ 389.882,94 
foram provenientes de recursos da 
União, por meio do Ministério das Ci-
dades, com contrapartida do municí-
pio de r$ 137.517,06.

a pavimentação asfáltica da se-
gunda etapa tem o valor total de r$ 

Rua São Francisco foi asfaltada na última semana 

746.180. desses, r$ 690.900 são oriun-
dos de recursos da união, via Ministé-
rio das Cidades, com contrapartida de 
r$ 55.280 do município.

Vale ressaltar que os recursos 
federais, que somam mais de r$ 1 
milhão, são oriundos de emendas 

parlamentares do deputado federal 
Celso Maldaner e do senador Casildo 
Maldaner.

a pavimentação asfáltica da rua 
São Francisco teve um investimento 
de r$ 85.974,29, oriundos de recursos 
próprios do município.

Cleusa Regner/Ascom

Cleusa Regner/Ascom

Páscoa
Caça ao Ovo acontece 
neste domingo 

Profissionais 
Secretaria de Saúde realiza 
contratação de três médicos

O município de Maravilha sofria 
com a carência de médicos nos últimos 
dias. “Nós tivemos a transferência de 
médicos que estavam atuando em Ma-
ravilha para outros municípios, devido 
à aprovação deles em concursos públi-
cos”, comentou o secretário de Saúde, 
Jonas dall’agnol.

Contudo, de acordo com dall’ag-
nol, três médicos foram contratados 
nesta semana para suprir a necessi-
dade das unidades básicas de saúde. 
“além disso, nos próximos dias será 
realizado concurso público. então, há 
vagas para médicos e, assim que o con-
curso acontecer, haverá a efetivação 
dos mesmos. dessa forma, esperamos 
acabar com esta problemática. Nós 
agradecemos a compreensão de todos 
e estamos à disposição para o que for 
necessário”, frisou.

O médico eudes bucar foi con-
tratado 40h e atenderá no eSF Caic; o 
médico Matheus inácio Trevisan tam-
bém é contratado 40h e atenderá no 
eSF bela Vista. esses dois profissionais 
também farão pronto atendimento no-
turno no eSF Centro i uma noite por 
semana.

Matheus Inácio Trevisan atenderá 
no ESF Bela Vista

Eudes Bucar atenderá 40h no 
ESF Caic

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

O departamento de Cultura de 
Maravilha realiza, neste domingo (13), a 
6ª edição da Caça ao Ovo, na Praça Cida-
de das Crianças – em frente à Prefeitura, 
a partir das 15h. Neste ano a Caça ao Ovo 
terá um molde diferente, com participa-
ção de crianças de zero a dez anos.

Serão duas largadas, que terão saí-
da em lugares diferentes, possibilitando 
agilidade na brincadeira. a primeira 
será para crianças de zero a quatro 
anos, que poderão estar acompanha-
das por um responsável. a segunda será 
para crianças de cinco a dez anos, porém 
ela deverá entrar no local destinado sem 
acompanhante. “Percebeu-se, no ano 
anterior, que o objetivo não era a brin-
cadeira da Caça ao Ovo, mas somente 
trocar ele por um brinquedo”, destaca a 
diretora de Cultura, rosi reichert.

O evento conta com a parceria 
do Grupo escoteiro raízes, que fará a 
guarda do local e participará da orga-
nização das largadas e filas. No local 
do evento também terá bebidas e lan-
ches comercializados pelo Grupo es-
coteiro. “Paralelo a isso, teremos este 
ano a ampliação dos brinquedos inflá-
veis e camas elásticas, tudo sem custo 
para as crianças, que terão das 15h às 
18h para brincar. estes brinquedos 
serão oferecidos pela Secretaria de 
educação”, comenta rosi.

a Feira do artesanato e a Festa 
da Colônia foram trasferidas para o 
dia do Município, 27 de julho. a Casa 
do artesanato, que fica próxima à ga-
ragem da Prefeitura também estará 
aberta neste sábado (12), para atender 
ao público.

Já o médico evandro Fiorini aten-
derá no Programa Melhor em Casa, 
nas segundas, quartas e sextas-feiras 
pela manhã.
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AQUISIÇÕES 

Veículos foram adquiridos com recursos próprios. Foram entregues três VW/Saveiro, um VW/Gol e um Fiat/doblô

Poder Público realiza entrega de cinco veículos às 
secretarias e departamento 

RENATA MATTIA 

Foi realizado, na manhã da última 
quarta-feira (09), no Parque de expo-
sições Carlos alberto begrow, a soleni-
dade de entrega dos cinco veículos 0km 
para as secretarias e departamento de 
Maravilha. Na oportunidade foram en-
tregues três VW/Saveiro, um VW/Gol e 
um Fiat/doblô. “Os veículos entregues 
hoje foram adquiridos com recursos 
próprios da administração Municipal e 
as secretarias de agricultura, de Trans-
portes e Obras e da Saúde e departa-

mento de Cultura serão os contem-
plados”, disse o vice-prefeito, Sandro 
donati.

estiveram presentes diversas au-
toridades, dentre elas a prefeita, rosi 
Maldaner; vice-prefeito, Sandro donati; 
vereadores ivo badia (PMdb), doraci 
Felisiak (PSd), eder Moraes (PMdb) e 
Odair José batistello (PMdb); além dos 
representantes do Conselho de admi-
nistração e funcionários públicos.

Para o presidente da Câmara de Ve-
readores, ivo badia (PMdb), este é mais 
um grande marco da administração. 

“Temos que agradecer a prefeita e ao 
vice que estão preocupados com o bem
-estar de todos, inclusive dos seus servi-
dores, prezando sempre pela qualidade 
em elaborar seus trabalhos. Parabéns a 
todos e que façamos um bom uso des-
tes novos veículos”, disse. 

O secretário da agricultura, Pe-
dro Gilberto ioris, fez uso da palavra 
em nome dos secretários e diretores 
beneficiados no ato. “Primeiramente 
agradecemos a administração, que 
está sempre ouvindo os nossos anseios 
e buscando melhorias para desenvol-

vermos o nosso trabalho. Certamente 
estes veículos vieram em ótima hora e 
os usaremos em prol dos atendimentos 
à comunidade”, enalteceu.

a prefeita rosi Maldaner afirmou 
o seu compromisso com a Cidade das 
Crianças. “atos como estes nos gratifi-
cam muito, afinal, quando consegui-
mos auxiliar para o desenvolvimento 
dos trabalhos, facilitando o trabalho dos 
nossos colaboradores e melhorando a 
vida dos nossos munícipes”, afirmou.

Para a prefeita, 2014 será marcado 
por muitas conquistas. “ano passado, 

ao assumirmos a casa, não consegui-
mos desenvolver muitos projetos pelas 
nossas limitações financeiras. Porém, 
contando com estes, já entregamos 
aos secretários e diretores 15 veícu-
los, e a maioria deles adquiridos com 
recursos próprios. e hoje, marcamos 
mais uma fez o nosso compromisso, 
de fazer um governo sério e transpa-
rente, buscando sempre uma econo-
mia para que possamos dar bons en-
caminhamentos ao nosso município. 
e este ano muitos projetos irão sair do 
papel”, finalizou. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Secretarias da Agricultura, Saúde e Transportes e Obras e 
Departamento da Cultura foram beneficiados

Secretaria da Agricultura recebeu dois veículos para melhorar os atendimentos aos agricultores

Departamento de Cultura recebeu VW/SaveiroSecretaria de Transportes e Obras também recebeu o veículo Secretaria da Saúde foi contemplada com Fiat/Doblô

O Centro de referencia da assistên-
cia Social (CraS) de Tigrinhos, através do 
Serviço de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos (SCFV), iniciou na primeira 
semana do mês os trabalhos do SCFV 
com as crianças entre quatro e seis anos.

O serviço de convivência e fortale-
cimento de vínculos tem por finalidade 
oportunizar o acesso às informações 
sobre direitos e participação cidadã, for-
talecer vínculos familiares e incentivar a 
socialização e a convivência comunitária, 
fortalecer os vínculos afetivos nas famílias, 
desenvolver uma interação maior entre 
as crianças e comunidade envolvida nos 
trabalhos do serviço, promover o desen-
volvimento das crianças.

Os serviços são ofertados por meio de 
trabalhos em grupo ou coletivo, possibili-
tando assim aos pais e filhos perceberem-
se como ser humano com potencialida-
des e possibilidades de desenvolvê-las. 

 início dos trabalhos foi na segunda-feira (07), com encerramento na sexta-feira (11)

alunos participam de atividades elencadas pela 
Secretaria da Saúde

SEMANA DA SAÚDE NA ESCOLA

No decorrer da semana foi reali-
zada a Semana da Saúde na escola de 
2014, que tem como tema as práticas 
corporais, atividade física e lazer, numa 
perspectiva de cultura de paz e direitos 
humanos. 

em Tigrinhos as atividades estão 
acontecendo nas unidades escolares e 
no Centro de educação Professor ivo 
luiz Honnef. Na última quarta-feira 
(09), nos turnos matutino e vespertino, a 
equipe da Secretaria de Saúde explicou 
aos alunos e professores sobre os obje-
tivos da Semana da Saúde na escola e 
o que é o Programa de Saúde na escola 
(PSe), sendo uma estratégia de integra-
ção da saúde e educação para o desen-

volvimento da cidadania e da qualifica-
ção das políticas públicas brasileiras.

Na oportunidade foi explicado so-
bre as ações e metas contratadas pelos 
municípios e o distrito Federal no Ter-
mo de Compromisso, possibilitando 
maior visibilidade e o reconhecimento 

das ações planejadas e executadas no 
âmbito do Programa, além do fortaleci-
mento da integração e articulação entre 
os setores da saúde e da educação em 
nível local.

a Semana Saúde na escola, além de 
mobilizar e envolver a comunidade no 

território pactuado, com ações prioritá-
rias de educação em saúde, fortalece a 
intersetorialidade. 

Nesse sentido, foram desenvolvi-
das várias atividades físicas com o obje-
tivo de proporcionar aos alunos a reali-
zação de práticas corporais. de acordo 
com a equipe, as práticas corporais são 
elementos indispensáveis no processo 
educativo das pessoas para a vida em 
sociedade. No entanto, faz-se neces-
sário enfatizar aspectos contidos nos 
jogos e atividades, promovendo estra-
tégias que deixem em segundo plano 
a questão da competitividade e sim 
destacar como importante a qualidade 
de vida.

Ascom/Tigrinhos

Na Semana da Saúde práticas corporais, atividade física e lazer numa 
perspectiva de cultura de paz e direitos humanos foram abordados

sCFV inicia turma em 
Tigrinhos 

Trabalho socioeducativo
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será a primeira vez 
que a escola participa 
do projeto e, temos 
certeza que irá con-
tribuir para a comu-
nicação e também 
para efetivar o papel 
do cidadão de lutar 
por seus direitos e 
cumprir seus deveres 
dentro da sociedade 
em que vive”, relatou 
Mara.

a abertura do 
projeto contou com presença do pre-
feito, Jairo ebeling; secretária da edu-
cação, Crisane Frey; diretora da escola, 

rosani bueno; coordenadora peda-
gógica, Mara becker; equipe da JCi de 
Maravilha; e os alunos da oitava série 
da escola.

desenvolvimento do projeto conta com a parceria da JCi de Maravilha, sob 
orientação da coordenadora liliane Nicolli e assessora Janice raupp

Objetivo foi promover atividade de prevenção e qualidade de vida

escola Núcleo Número Um participa 
pela primeira vez do concurso de 
Oratória nas escolas

dia Mundial de Saúde é lembrado 
com ação 

JCI MARAVILHA 

PREVENÇÃO 

Na última terça-feira (08) foi reali-
zado, no Salão Nobre da Prefeitura, o 
lançamento do projeto “Oratória nas 
escolas”. O projeto será realizado no 
município de Cunha Porã, com os alu-
nos da oitava série da escola Núcleo 
Número Um. 

O desenvolvimento do projeto 
conta com a parceria da JCi de Ma-
ravilha, sob a orientação da coorde-
nadora liliane Nicoli e assessora de 
Janice raupp. É direcionado para os 
educandos das oitavas séries da esco-
la Núcleo Número Um, desenvolvido 
pela professora enise Weimer nas au-
las de língua Portuguesa, tendo como 
tema “Como eu combato corrupção?”. 

a intenção ao desenvolver o pro-
jeto é contribuir na prática da comu-
nicação e na formação da opinião dos 
jovens, além de estimular o estudo e 
a reflexão dos mesmos, sobre temas 
que impactam diretamente em nossa 
sociedade.

Segundo a coordenadora Mara 
becker, o projeto de Oratória nas es-
colas é de suma importância. “Na 
atualidade uma boa capacidade de 
se expressar em público pode ser um 
grande diferencial para os jovens. essa 

Intenção ao desenvolver o projeto é contribuir na prática 
da comunicação e na formação da opinião dos jovens

Alunos da oitava série da Escola Núcleo Número Um participam pela primeira 
vez do concurso 

Fotos: Ascom Prefeitura

Ação social
Associação dos Colorados entrega 
calçados para criança com 
necessidades especiais 

Um dos principais objetivos da as-
sociação dos Colorados é trabalhar em 
prol da comunidade cunha-porense. Na 
segunda-feira (07), após a reunião men-
sal da diretoria, foi entregue a Henrique 
Tobias Scheidt, de 12 anos, dois pares 
de calçados ortopédicos. “Henrique fre-
quenta a associação de Pais e amigos 
dos excepcionais (aPae) desde peque-
no e possui deficiência física nos pés. 
Os calçados irão ajudá-lo na locomo-
ção”, disse o presidente da associação. 

Os recursos para aquisição dos cal-
çados foi uma parceria da associação 
dos Colorados com o vereador Flávio 
biesdorf.  

Para o presidente da associação, 
luiz Carlos Hübner, a mesma tem 
o objetivo de sempre trabalhar em 
prol da comunidade. “É gratificante 

fazer parte de uma entidade que tem 
como objetivo trabalhar em prol da co-
munidade, podendo colaborar com as 
pessoas, principalmente as com neces-
sidades especiais. Fomos procurados 
pela família, que nos contou sobre as 
dificuldades enfrentadas pelo pequeno 
Henrique e, após conversar com o vere-
ador Flávio, afirmamos o compromis-
so da aquisição dos calçados ortopé-
dicos”, disse. 

Na ocasião a família agradeceu 
a associação dos Colorados e ao ve-
reador Flávio pela prestatividade e 
empenho. “Os calçados demoraram 
aproximadamente 90 dias para chegar 
ao brasil, pois vieram de navio da Po-
lônia. a jornada foi longa e a expectativa 
do Henrique maior ainda”, finaliza Neidi 
Scheidt, mãe do garoto.

Henrique Tobias Scheidt, de 12 anos, foi presenteado com dois pares de 
calçados ortopédicos 

Associação dos Colorados

a Secretaria de Saúde de Flor do 
Sertão realizou, na sexta-feira (04), 
um evento em comemoração ao dia 
Mundial da Saúde. a ação, que teve 
como objetivo promover atividade 
de prevenção e qualidade de vida, foi 
acompanhada por grande número de 
munícipes, além de autoridades mu-
nicipais.

O prefeito, rogério Perin, expla-
nou sobre a importância das ativi-
dades pertinentes à Unidade básica 
de Saúde no contexto preventivo. “a 
premissa de uma unidade básica é 
promover atividades de prevenção, 
para isso, hoje contamos com diversos 
programas para atender nossos muní-
cipes, porém, é preciso que cada um 
faça sua parte no cuidado de sua saú-
de”, destaca.

rogério também destacou os in-
vestimentos no setor. “No ano 2013 
houve um investimento total de r$ 
2.463.888,37, destes, r$ 1.572.988,02 
foram de recursos próprios, equiva-

lente a 18,47% de aplicação dos co-
fres públicos municipais, ou 28,93% 
do total investido, isso equivale a r$ 
1.551,56 por habitante. até o momen-
to, no ano 2014 foram investidos r$ 
551.421,56, destes r$ 394.903,75 foram 
com receita própria, ou seja, 15,84% da 
receita municipal e 22,04% do total da 
aplicabilidade, com uma média de r$ 
347,24 por munícipe”, pontua.

a secretária de Saúde, Mariste-
la Valler, destacou a importância de 
promover atividades que efetivem as 
ações em saúde. “dentro das ações 
que desenvolvemos buscamos tratar 
com seriedade nosso compromisso 
com a saúde de cada munícipe, bus-
cando novos programas, direciona-
mento e resolutividade dos problemas 
de cada munícipe”, assinala.

Maristela agradeceu a equipe de 
saúde e aos voluntários na realização 
do evento. “Sozinhos podemos ir mais 
rápido, mas juntos podemos ir mais 
longe. Tudo que desenvolvemos tra-

balhamos em equipe, e a nossa é com-
prometida com a excelência das ações. 
agradeço a todos os colaboradores e 
em especial ao Grupo de Voluntárias 
amigas da Vida (GaVi), pela parce-
ria na realização do encontro e ao 
Corpo de bombeiros de Maravilha”, 
enaltece.

após os pronunciamentos houve 

a palestra com o tema “a saúde de 
dentro para fora. O que você precisa 
fazer para melhorar a sua vida”, com 
o palestrante Márcio rangel. duran-
te o encontro o GaVi entregou medi-
camentos fitoterápicos para os mu-
nícipes. após o Corpo de bombeiros 
de Maravilha realizou uma demons-
tração ao combate de incêndios.

Munícipes participaram da ação da Saúde

Ascom Prefeitura

CDL está 
em novo 
endereço

Mudança

a Câmara de dirigentes lo-
jistas (Cdl) agora está localiza-
da na rua eduardo Senhem, 4, 
em frente ao CraS. Os atendi-
mentos são realizados pela se-
cretária executiva ana l. Streck, 
das 13h30 às 17h30.

O presidente ivandro Faé 
convoca todos os associados 
para assembleia Geral extra-
ordinária que será realizada 
na próxima terça-feira (15), na 
Câmara de Vereadores de bom 
Jesus do Oeste, às 19h. Serão 
discutidos vários assuntos de 
interesse de todos. após a as-
sembleia será servido coquetel 
aos presentes. 
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JOSÉ WILKER
O ator e diretor morreu aos 67 anos, na madruga-

da do sábado (05), no rio de Janeiro, vítima de infarto. 
Wilker ficou conhecido por trabalhos marcantes em no-
velas como “roque Santeiro”, em que interpretou o per-
sonagem-título, e “Senhora do destino”, em que interpre-
tou o bicheiro Giovanni improtta. No cinema, fez filmes 
como “bye bye brasil” e viveu o Vadinho de “dona Flor e 
seus dois maridos”. Sua última participação em novelas 
foi em 2013, em “amor à vida”, de Walcyr Carrasco, no papel do médico Herbert. 
em 2012 ele foi o coronel Jesuíno no remake de “Gabriela”, baseado no livro “Ga-
briela Cravo e Canela”,  de Jorge amado. Na versão original, exibida em 1975, havia 
feito Mundinho Falcão. Na TV Globo, participou de quase 30 novelas e dirigiu o 
humorístico “Sai de baixo” (1996), as novelas “louco amor” (1983) e “Transas e 
caretas” (1984). apaixonado pelo cinema, o ator participou de filmes como “Xica 
da Silva” (1976) e “bye bye brasil” (1979), “dona Flor e seus dois maridos” (1976) 
e “O homem da capa preta” (1985).  Fez o personagem antônio Conselheiro em 
“Guerra de Canudos” (1997), de Sérgio rezende. O artista escreveu textos para 
revistas e jornais e comentou a cerimônia do Oscar durante vários anos, para a 
TV Globo e a GloboNews. Wilker deixa duas filhas. Mariana, com a atriz renée de 
Vielmond, e isabel, com a também atriz Mônica Torres. 

MICKEY ROONEY 
aos 93 anos, o ator norte-americano morreu na noi-

te de domingo (06), em los angeles (eUa). O ator estava 
doente há algum tempo.  ele gostava de dizer “somos os 
dois Mickeys mais famosos do mundo” sobre o rato que 
é símbolo da disney. Também afirmava que Walt disney 
deu o nome ao personagem em sua homenagem. depois 
de conhecer Judy Garland em um curso de interpretação, 
dividiu as telas com a popular estrela em vários filmes de 
sucesso, incluindo a série “andy Hardy”. Também teve pa-
péis memoráveis como Puck em “Sonho de Uma Noite de Verão” (1935) e em “a 
Mocidade é assim Mesmo” (1944), com elizabeth Taylor. Com mais de 250 filmes 
no currículo, rooney recebeu um Oscar honorário em 1982 por tudo o que fez 
em sua carreira. 

AUGUSTO CARNEIRO
Faleceu na segunda-feira (07), aos 91 anos, um dos 

fundadores da associação Gaúcha de Proteção ao am-
biente Natural (agapan). Compartilhando as mesmas 
ideias de José antônio lutzenberger, o porto-alegrense 
Carneiro ajudou a fundar a agapan no início dos anos 
1970. “Foi a primeira associação de ambientalistas no es-
tado. Foi um grande marco na defesa do meio ambiente 
do país”, destacou a filha andréia Maranhão Carneiro.

ALBANO JOSÉ APPELT
Faleceu no dia 1º de abril, no Hospital de Maravilha, aos 78 anos de idade. O 

seu corpo  foi velado na Casa Mortuária de Palma Sola e sepultado no Cemitério 
Municipal.

VALÉRIA SCHONS BENETTI
Faleceu no dia 3 de abril, no Hospital regional de São Miguel do Oeste, aos 84 

anos. O seu corpo foi velado na igreja do bairro São Sebastião, em São Miguel do 
Oeste, e sepultado no cemitério da comunidade.

OTAVILINO BERTOLO
Faleceu no dia 3 de abril, no Hospital São lucas de Guaraciaba, aos 76 anos. 

O seu corpo foi velado na Cripta da igreja Matriz de Guaraciaba e foi sepultado no 
cemitério municipal. a família convida para missa de sétimo dia, a ser celebrada 
sábado (12), às 19h30, na igreja Matriz Nossa Senhora de Fátima de Guaraciaba.

OLÍMPIA CASSOL
Faleceu no dia 7 de abril, em sua residência, aos 94 anos. O seu corpo foi ve-

lado na Capela de linha São dimas, anchieta, e sepultado no cemitério da co-
munidade.

ALCEU JOSÉ FERNANDES
Faleceu no dia 8 de abril, no Hospital regional de São Miguel do Oeste, aos 

84 anos. Seu corpo foi velado na casa mortuária de anchieta e sepultado no ce-
mitério municipal. a família convida para missa de sétimo dia, a ser celebrada 
domingo (13), na igreja Matriz de anchieta.

LEONITA AMáLIA EVALD
Faleceu no dia 8 de abril, no Hospital regional de São Miguel do Oeste, aos 87 

anos. O seu corpo foi velado na igreja do bairro São Sebastião, em São Miguel do 
Oeste, e sepultado no cemitério da comunidade.

ALDERI DISNER
Faleceu no dia 8 de abril, no Hospital de Palma Sola, aos 50 anos. O seu corpo 

foi velado na capela de linha São Pedro, Palma Sola, e sepultado no cemitério da 
comunidade.

LIDVINA MARIA DE OLIVEIRA
Faleceu com 75 anos, no último domingo (06), no Hospital regional de Cha-

pecó. Seu corpo foi velado na igreja católica do Novo bairro, e o sepultado no ce-
mitério de Maravilha.

No carro estavam duas mulheres e um homem, sendo 
que duas vítimas ficaram em estado grave

Veículo sai da pista e deixa três 
pessoas feridas

PrF apreende 30 mil carteiras de cigarros

Polícia rodoviária Federal abre concurso para 216 vagas

ACIDENTE DE TRÂNSITO 

Maravilha

Oportunidade

Ocorreu na manhã da última quarta-
feira (09) um acidente de trânsito na br-
282, na linha Tope da Serra, próximo ao 
posto Tedesco, por volta das 9h.

Conforme a Polícia rodoviária Fe-
deral (PrF) posto de Maravilha, foi uma 
saída de pista envolvendo um Honda/
Fit branco, com placas de Maravilha, se-
guido de capotamento. ainda de acor-
do com a PrF, o veículo estava indo em 
sentido a São Miguel do Oeste quando 
aquaplanou, sendo que o condutor per-
deu o controle, saindo da pista, colidindo 
em uma árvore e capotando em seguida.

Conforme o Corpo de bombeiros de 
Maravilha, envolveram-se três vítimas, 
uma de 30 anos, que se encontrava fora 
do veículo, deambulando em via pública, 
outra de 28 anos, que encontrava-se sem 
o cinto de segurança, presa nas ferragens 
e com fraturas nos membros superiores, 
sendo logo após conduzida ao pronto-
socorro pela equipe do SaMU ao Hospi-
tal São José de Maravilha.

Também prestaram atendimento 
as guarnições do Corpo de bombeiros 
e SaMU de São Miguel do Oeste, sendo 
que auxiliaram no desencarceramento 
da terceira vítima, de 53 anos, que estava 
com o cinto de segurança e apresentava 
fratura exposta no membro inferior es-
querdo. após ter sido liberada das ferra-
gens e imobilizada, a vítima foi avaliada e 
conduzida ao pronto-socorro do Hospi-
tal regional de São Miguel do Oeste.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Honda/Fit com placas de Maravilha aquaplanou na pista e motorista 
perdeu o controle 

Veículo ficou destruído

a Polícia rodoviária Federal 
(PrF) posto de Maravilha apreen-
deu 30 mil carteiras de cigarros de 
diversas marcas.

Conforme a PrF, na noite da úl-
tima quarta-feira (09), por volta das 
21h, no Km 609 da br-282, após um 
acompanhamento tático dos poli-
ciais, com o apoio da Polícia Militar 
de Maravilha, aos veículos GM/Cel-
ta, com placas de São Paulo, e Ford/
Focus, emplacado na Paraíba, foram 
apreendidas as carteiras de cigarros.

Os veículos com suspeita de 
adulteração e as mercadorias foram 
encaminhados para a Polícia Fede-
ral de Chapecó, para as devidas pro-
vidências. Apreensão ocorreu na BR-282, após um acompanhamento tático 

Divulgação

a Polícia rodoviária Federal 
(PFr) divulgou edital de concurso 
público para 216 vagas de 
agente administrativo. O salário 
é de r$ 2.043,17. do total das 
oportunidades, 5% são reservadas 
para pessoas com deficiência.

Para participar da seleção, os 
candidatos devem ter nível médio 
completo. a jornada de trabalho é de 40 
horas semanais.

as inscrições devem ser feitas pelo 
site www.funcab.org no período de 9 a 
30 de abril. a taxa é de r$ 60. a prova 

objetiva será aplicada na data provável 
de 25 de maio. O concurso será reali-
zado em todas as capitais do país e no 
distrito Federal.

a validade do concurso será de 
dois anos, podendo ser prorrogado 
uma vez pelo mesmo período.
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NO TrÂNSiTO SOMOS TOdOS PedeSTreS!

Major
Segalin

MOTOCiCleTaS
a motocicleta foi inventada simultaneamente por um americano e um 

francês, sem se conhecerem e pesquisando em seus países de origem. Syl-
vester roper nos estados Unidos e louis Perreaux, do outro lado do atlântico, 
fabricaram um tipo de bicicleta equipada com motor a vapor em 1869. Nessa 
época os navios e locomotivas movidas a vapor já eram comuns. as experiên-
cias para se adaptar um motor a vapor em veículos leves foram se sucedendo, 
e mesmo com o advento do motor à gasolina, continuou até 1920, quando fo-
ram abandonadas definitivamente.

O inventor da motocicleta com motor de combustão interna foi o alemão 
Gottlieb daimler, que, ajudado por Wilhelm Maybach, em 1885, instalou um 
motor à gasolina de um cilindro, leve e rápido, numa bicicleta de madeira 
adaptada, com o objetivo de testar a praticidade do novo propulsor. a glória de 
ser o primeiro piloto de uma moto acionada por um motor (combustão inter-
na) foi de Paul daimler, um garoto de 16 anos, filho de Gottlieb daimler.

a primeira fábrica de motocicletas surgiu em 1894, na alemanha, e se cha-
mava Hildebrandt & Wolfmüller. No ano seguinte construíram a fábrica Stern e 
em 1896 apareceram a bougery, na França, e a excelsior, na inglaterra.

A motocicleta no Brasil
a história da motocicleta no brasil começa no início do século passado, 

com a importação de muitas motos europeias e algumas de fabricação ameri-
cana, juntamente com veículos similares como sidecars e triciclos com moto-
res. No final da década (1910) já existiam cerca de 19 marcas rodando no país, 
entre elas as americanas indian e Harley-davidson, a belga FN de 4 cilindros, a 
inglesa Henderson e a alemã NSU. a grande diversidade de modelos de motos 
provocou o aparecimento de diversos clubes e de competições, como o raid 
do rio de Janeiro a São Paulo, numa época em que não existia nem a antiga 
estrada rio - São Paulo.

atualmente existem espalhados pelo brasil diversos clubes ou associações 
de motociclistas que realizam encontros, viagens, trilhas, enfim, se reúnem 
para curtir e discutir assuntos envolvendo motocicletas.

a motocicleta atualmente no brasil representa uma grande fatia do trânsi-
to, especialmente urbano, pela facilidade de deslocamento em meio ao trânsi-
to, pelo baixo custo se comparada aos automóveis e pelo menor consumo de 
gasolina e despesas de manutenção mais em conta.

No entanto, assim como a motocicleta trás facilidades, também o seu uso 
inadequado e irresponsável trás tristezas. Os acidentes aumentaram 932% nos 
últimos 15 anos, segundo pesquisa divulgada no Jornal O Globo, somente em 
2011 foram 14.600 vítimas fatais. Somente na cidade de São Paulo mais de um 
motociclista morre por dia, são cerca de 10 mortes por semana. em SC a si-
tuação não é muito diferente, os acidentes, ferimentos e mortes envolvendo 
motocicletas já passam de 50% do total de acidentes atendidos.

Principal objetivo foi orientar a população quanto à 
utilização correta e eficiente das rotatórias

PM realiza operações de 
trânsito nas rotatórias da cidade

Corpo de bombeiros recebe visita de 
agradecimento de atendimento

ORIENTAÇÃO 

Cunha Porã

No decorrer das semanas a Polícia 
Militar (PM) de Maravilha constatou 
que há um problema rotineiro nas 
vias da cidade, mais precisamente nas 
rotatórias, envolvendo os condutores 
de veículos automotores. Conforme 
a PM, nestes locais os condutores co-
metem diariamente infrações de trân-
sito por não saber como proceder ao 
acessá-las, ou talvez, por ignorar algu-
mas das normas de trânsito previstas 
no Código de Trânsito brasileiro.

O Código de Trânsito brasileiro 
estabelece que a preferência de pas-
sagem nas rotatórias será do condu-
tor que chegar primeiro na rotatória, 
daquele que já está circulando por 
ela, ou então, caso chegarem juntos 
ao cruzamento, a preferência será do 
veículo que estivar à direita do con-
dutor. “Percebe-se que os condutores 
não respeitam essa norma de tráfego”, 
destaca a PM. 

Para eles, o problema se concen-
tra, principalmente, nas avenidas Ma-
ravilha, Sete de Setembro, araucária, 
anita Garibaldi e Padre antônio, pois 
quem circula por estas ruas acredita, 
ou faz de conta, estar trafegando na 
preferencial, com isso, não reduzem a 
velocidade, e tampouco para o veícu-
lo ao se aproximar da rotatória, sendo 
que em muitos casos a preferência de 
passagem não seria sua.

Policiais e Departamento de Trânsito estiveram na rotatória instalada na 
Avenida Maravilha, em frente à FM Pneus, repassado informações 

Isabel Müller/O Líder

ainda de acordo com a PM, esta 
atitude tem ocasionado diversos 
acidentes de trânsito no município, 
gerando prejuízos ao patrimônio pú-
blico e privado, além de gastos com o 
tratamento de saúde dos condutores 
envolvidos.

No decorrer da semana, a Polícia 
Militar de Maravilha, em conjunto 
com o órgão de Trânsito do municí-
pio, desencadeou operações de trân-
sito nas rotatórias da cidade, princi-
palmente na instalada recentemente 

na avenida Maravilha, em frente à FM 
Pneus.

O principal objetivo deste traba-
lho foi orientar a população quanto à 
utilização correta desse importante e 
eficiente sistema de sinalização.

a PM salienta que a partir daí a 
fiscalização será intensificada e os 
condutores que forem flagrados co-
metendo infrações de trânsito nesses 
locais serão devidamente autuados, 
conforme prevê o Código de Trânsito 
brasileiro.

Na semana que passou o Corpo de bom-
beiros de Cunha Porã recebeu a visita da famí-
lia ritter, de Saudades/SC, que foi agradecer 
o atendimento dado a luana, de nove anos. 
“Minha filha passou o mês inteiro nos pedindo 
para conhecer os bombeiros que socorreram 
ela”, relatou Valdecir ritter, acompanhado da 
menina e da esposa, Solange.

Na visita a família foi acompanhada pelo 
comandante Pedro ilário Woiciekoski. a famí-
lia conheceu o quartel e os equipamentos usa-
dos pelos bombeiros.

Da ocorrência
No dia 13 de março de 2014 o Corpo de 

bombeiros de Cunha Porã recebeu um chama-
do envolvendo uma criança, a pequena luana, 
que havia sofrido uma queda na linha itapé, 
no município de Saudades/SC, divisa com 
Cunha Porã. Foi solicitado o atendimento, a 
menina foi socorrida e encaminhada ao Hos-
pital de Cunha Porã. 

Conforme o comandante Pedro ilário Woi-
ciekoski, “não realizamos salvamentos com a 
esperança de sermos agradecidos, mas quan-
do isso acontece nos lembramos o porquê es-
colhemos essa profissão”, finalizou.

Família Ritter, de Saudades, conheceu a estrutura do Corpo de 
Bombeiros de Cunha Porã

Divulgação

Divulgação

Roubo e homicídio 
Polícia Civil de Maravilha cumpre 
dois mandados de prisão

a Polícia Civil de Maravilha 
prendeu, na sexta-feira (04), na ci-
dade de Águas de Chapecó, o fora-
gido Clésio Weber do Nascimento, 
25 anos, contra quem havia dois 
mandados de prisão em aberto 
por sentenças condenatórias de-
finitivas.

ele respondia por roubo na Co-
marca de Maravilha e por homicí-
dio na cidade de São Carlos, cujas 
penas, somadas, ultrapassam os 22 
anos de prisão.

Conforme o delegado da Co-
marca de Maravilha, daniel régis, 
por volta das 14h agentes da Polícia 
Civil receberam a informação sobre 
o paradeiro do condenado, seguin-
do em diligência até a cidade de 
Águas de Chapecó, onde aborda-
ram e prenderam Nascimento, que, 

diante da ação rápida dos policiais, 
não esboçou reação.

ainda segundo o delegado, o 
autor foi imediatamente conduzido 
a Maravilha, onde passou por exa-
me de corpo de delito e após enca-
minhado à Cadeia Pública.

Clésio Weber do Nascimento foi 
preso em águas de Chapecó
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reunião entre Conselho Municipal de desenvolvimento rural e 
Secretaria de agricultura tratou diversos assuntos

Programa brucelose/Tuberculose 
é aprovado em encontro

MARAVILHA 

a Secretaria de agricultura e Meio 
ambiente de Maravilha realizou reu-
nião com o Conselho Municipal de 
desenvolvimento rural, na sexta-feira 
(04). Participaram do encontro a pre-
feita de Maravilha, rosi Maldaner; o vi-
ce-prefeito, Sandro donati; o secretário 
de agricultura, Pedro ioris; o secretário 
de Transportes e Obras, Neivo Sartori; 
o presidente da Câmara de Vereadores, 
ivo badia; o presidente do Conselho, 
Natalino Prante; o vice-presidente do 
Conselho, aldocir Seiffert; o presiden-
te do Sintraf, Gilson Farinon; além dos 
conselheiros de todas as comunidades 
do interior do município.

Também estiveram presentes re-
presentantes de indústrias que traba-
lham com leite na região e o médico 
veterinário Tiago benelli, que proferiu 
palestra sobre os temas brucelose e tu-
berculose.

O vice-prefeito Sandro enalteceu 
o comparecimento de todos os con-
selheiros na reunião. “esta presença 
mostra o comprometimento das co-

Conselheiros e Administração trocaram informações 

munidades com relação à agricultura. 
Os representantes das indústrias pre-
sentes também mostram que estão 
comprometidos com a saúde dos ma-
ravilhenses”, ressalta.

a prefeita rosi agradeceu a pre-
sença de todos. “É dessa maneira que 
vamos saber no que nossa adminis-
tração pode melhorar, pois o diálogo 
é muito importante para falarmos a 
mesma língua e decidirmos juntos as 

questões principais voltadas à agricul-
tura”, frisou.

O objetivo principal do encontro 
foi a aprovação da criação do progra-
ma brucelose/Tuberculose no mu-
nicípio. “depois da palestra, os con-
selheiros e todo o pessoal presente 
aprovou a criação do programa. agora 
faremos um projeto de lei que passará 
pela Câmara. O programa deve iniciar 
no próximo ano”, comenta ioris. 

Cleusa Regner/Ascom

Organização 
Secretarias de Agricultura e 
Transportes e Obras realizam  reunião 
na Linha Nova Brasília

Mais uma reunião de trabalho 
realizada pelas Secretarias de agri-
cultura e Meio ambiente e Transpor-
tes, Obras e Urbanismo foi realizada 
na noite de terça-feira (08). desta vez 
a comunidade que recebeu a prefei-
ta, rosi Maldaner; o secretário de 
agricultura, Pedro ioris; o secretá-
rio de Transportes e Obras, Neivo Sar-
tori; e o diretor de Transportes e Obras, 
airton Gonçalves, foi a linha Nova bra-
sília.

de acordo com ioris e Sartori, o en-
contro teve como objetivo ouvir as neces-
sidades da comunidade para, posterior-
mente, atender os agricultores conforme 
a necessidade. “Gostaríamos de ressaltar 
que reformulamos os valores dos progra-
mas e do bônus fiscal para 2014. Com es-

sas reuniões pretendemos atender bem 
todos os agricultores do município”, frisou 
ioris.

de acordo com os secretários, a in-
tenção é de, até o fim do ano, britar todos 
os acessos a propriedades, além de reali-
zar as melhorias em todas as estradas do 
interior do município.

a prefeita rosi comentou sua satis-
fação em relação aos resultados obtidos 
em 2013. “Temos muito a fazer e vamos 
continuar realizando essas reuniões no 
interior para saber das necessidades de 
todos. Outros municípios estão vindo até 
Maravilha para saber mais a respeito do 
nosso trabalho, e isso é muito gratifi-
cante. Para críticas e sugestões estamos 
sempre de portas abertas para receber 
a todos”, complementa.

Comunidade participou do evento

Cleusa Regner/Ascom



 -  MARAVILHA  -  S C, 12  de abril de 2014

Esporte
E/01

No último sábado (05) foi realiza-
da mais uma rodada do Campeonato 
regional de Campo Taça Jeancar Mul-
timarcas. Na ocasião o Ouro Verde em-
patou em um gol com a equipe ipane-
ma de Mondaí. 

Já Palmeiras de São Miguel da boa 
Vista, no jogo do último sábado, ga-
nhou pelo placar de 02 x 01 do Guarani. 
a semifinal será hoje (12), entre Ouro 
Verde x Palmeiras de São Miguel da boa 
Vista, em São Miguel da boa Vista.

O atleta do Projeto Genoma Colo-
rado Maravilha Janiel Greff (volante), 
ao lado do professor e coordenador do 
Projeto, eliéser Felipe livinalli (comis-
são técnica), foi convocado pela empre-
sa Planeta bola eventos para fazer parte 
da equipe brasileira que disputará o 16º 
Mondial di Friuli Venezia – Sub 15, na ci-
dade de Pordenone/itália. O evento será 
realizado de 15 a 23 de abril. a convoca-
ção é fruto do empenho dos atletas na 
participação da Copa Saudades, já que 
foi feita uma seleção do evento para a 
disputa da competição. 

Também Tandy Cadore (goleiro), 
natural e residente em iraceminha,  
atleta do Projeto Genoma Colorado, foi 
convocado para disputar o 37º Tournoi 
international Thiel – Sub 15, na cidade 
de Thiel/França. este evento está pro-
gramado para 16 a 23 de abril. 

“essas convocações e participações 
inéditas levarão o nome das categorias 
de base do futebol maravilhense para 
fora do país. Participam das competi-
ções algumas seleções mundiais, bem 
como equipes da itália, inglaterra, esta-
dos Unidos, irlanda, austrália, Japão, di-

Convocações e participações inéditas levarão o nome das categorias de 
base do futebol maravilhense para fora do país

atletas de Maravilha são convocados para 
disputar mundiais na itália e França

GENOMA COLORADO

Atletas que participarão do mundial 
na cidade de Pordenone/Itália, 
juntamente com o coordenador do 
projeto, Eliéser Felipe Livinalli

Cleusa Regner/Ascom

namarca, Sérvia, romênia, eslováquia, 
Suíça, entre outros”, comenta o coorde-
nador.

Janiel e Tandy fazem parte dos trei-
namentos do Projeto Genoma Colo-
rado desde o ano 2010, tendo diversos 
títulos conquistados pelo projeto ma-
ravihense. livinalli iniciou as atividades 
do projeto em 2007, permanecendo 
atualmente como coordenador. “Para a 
participação no evento tivemos o apoio 
da administração Pública de Maravilha, 
por meio do departamento de esportes 

e acema, os quais apoiam e dão supor-
te para todo o esporte da Cidade das 
Crianças”, frisa o coordenador. 

Os atletas foram recebidos pela pre-
feita, rosi Maldaner; diretor de esportes, 
Marcelo Heinz; presidente da acema, 
edinar Zardo; e coordenador das mo-
dalidades de futebol e futsal, Odair 
batistello. “estamos muito satisfeitos 
com os resultados que estamos tendo 
no esporte. essa participação em um 
mundial nos deixa orgulhosos e mostra 
que estamos no caminho certo, traba-
lhando e prestando todo o apoio para 
a nossa Cidade das Crianças nas mais 
diversas áreas”, enaltece a prefeita.

Todos os interessados em partici-
par da modalidade de Futebol podem 
efetuar sua inscrição no próprio cam-
po, sendo que a mesma é gratuita e ofe-
recida a todos os interessados. Fazem 
parte do projeto os professores eliéser 
Felipe livinalli, Vinicíus Pugliero, Fer-
nando Henrique Kruger, Ítalo Stieven 
e Marlisa Wahlbrink (a goleira Maravi-
lha). Os treinamentos ocorrem de se-
gunda a sábado, nos campos do CrM 
e Madalozzo. 

Maravilha

Juniores e Veteranos 

Taça Jeancar Multimarcas

Pedal Maravilha realiza neste fim 
de semana a 3ª Etapa do Desafio 
Desbravadores 

Acema/Departamento de Esportes 
lança campeonatos municipais 

Semifinal da competição será 
hoje (12)

Neste domingo (13) o grupo Pedal 
Maravilha, juntamente com o departa-
mento de esportes e acema de Maravi-
lha, promovem a 3ª etapa do Circuito 
desafio desbravadores. O evento tem 
como objetivo promover o ciclismo em 
Maravilha e na região, incentivando as 
pessoas a sua prática e melhorando sua 
qualidade de vida através do esporte.

Conforme um dos organizadores 
do evento robson Gambatto, a com-
petição irá acontecer pela manhã. “ini-
ciaremos os trabalhos às 6h30, com a 
recepção dos competidores em frente à 
Prefeitura e largada prevista para as 8h”, 
explicou.

está sendo prevista a vinda de mais 
de 100 ciclistas de cidades catarinenses 
e estados vizinhos. Serão disputadas 24 
categorias, com premiação do 1º ao 5º 
lugar. 

O desafio é realizado no sistema de 
maratona ou XCM (mountain bike de 
longa distância), os competidores são 

divididos nas categorias Sport e Pró, 
junto com suas respectivas subcate-
gorias.

“a categoria Sport será realizada 
num percurso de 31,6 km, enquanto a 
Pró terá um total de 46,2 km, ambos em 
estradas de terra”, destaca Gambatto. 
durante o percurso haverá pontos de 
apoio/hidratação para os competido-
res. Haverá também um passeio aberto 
ao público, guiado pelo grupo Pedal 
Maravilha. 

O Grupo Pedal Maravilha convida 
a todos para prestigiar o evento e parti-
cipar do passeio ciclístico que acontece 
paralelo à competição.

   as inscrições para o passeio pode-
rá ser feita no local com a organização, 
sem custos e com o sorteio de uma bici-
cleta para os participantes.

   a saída do passeio está prevista 
para as 08h05, logo após a largada do 
desafio, e percorrerá as ruas do municí-
pio num percurso de 4,5 km.

a acema/departamento de es-
portes realizou, na quarta-feira (09), o 
lançamento oficial dos campeonatos 
municipais de Juniores e Veteranos. de 
acordo com o diretor de esportes, Mar-
celo Heinz, o período de inscrições para 
os dois campeonatos vai de 17 de abril 
a 07 de maio, sendo que a entrega das 
fichas de inscrição deve acontecer até o 
dia 07 de maio, às 18h, no departamento 
de esportes.

Tanto o Juniores quanto o Veteranos 
terá congresso técnico no dia 14 de maio, 
às 19h, na sala de reuniões da Prefeitura 
de Maravilha. O início da competição 
está marcado para o dia 25 de maio, nos 
locais definidos no congresso técnico e 

programação a ser divulgada. “O Junio-
res iniciará às 15h e o Veteranos será an-
tes, às 09h30”, explica Heinz.

Poderão participar todos os atletas 
cadastrados no departamento de es-
portes que participaram de eventos an-
teriores, 2013 e 2014, além de atletas no-
vos mediante a apresentação de cópia 
do título de eleitor; cópia da carteira de 
trabalho; cópia das duas últimas folhas 
de pagamento; e, se empregador, cópia 
do contrato social da empresa.

“a carteira de identidade ou qual-
quer documento com foto deverá ser 
apresentada no dia da realização das 
partidas, como forma de identificação 
do atleta”, destaca o diretor.

Ilaine Rohden/O Líder

Dirigentes de equipes participaram do lançamento oficial 
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No último domingo (06) foram 
realizados os jogos de volta das 
quartas de final do Campeonato 
de Futebol de Campo de Modelo. 
Os jogos e resultados foram:

No Campo da linha Salete – 
Juventude da linha lajeado Pe-
dro 01 x 01 Tuiuti, sendo que nos 
pênaltis o Juventude garantiu a 
classificação; linha Salete 04 x 01 
espírito Santo. 

No estádio alto da Montanha 

– Cruzeiro da linha Saudades 02 x 
04 bom Sucesso da Pitinga; edifi-
car 02 x 01 internacional da linha 
Cedro;

amanhã (13) serão realizados 
os jogos de ida das semifinais. Os 
confrontos serão realizados no 
campo da linha Salete, onde jo-
gam, às 13h45, as equipes edifi-
car x Juventude da linha lajeado 
Pedro; e às 15h45, linha Salete x 
bom Sucesso da Pitinga.

Jogo de estreia foi contra a equipe de Palmitos, sendo 
que Maravilha perdeu por 4 x 3 

equipe maravilhense 
estreia na Copa ric record 

FUTSAL 

ILAINE ROHDEN

a equipe maravilhense imobiliária 
Kasa Nobre Futsal estreou na Copa ric 
TV record de Futsal na sexta-feira (04).

O jogo, que foi realizado no Ginásio 
de esportes da escola de educação bá-
sica Nossa Senhora da Salete, foi contra 
a equipe associação atlética Palmitos 
Futsal. Torcedores de Maravilha e visi-
tantes acompanharam e incentivaram 
a equipe da Cidade das Crianças. Po-
rém, mesmo com o calor da torcida, a 
equipe perdeu por 4 x 3.

O jogo foi bastante disputado e a 
equipe maravilhense saiu perdendo 
por 2 x 0. depois, conseguiu a virada, 
mas acabou derrotada pela equipe de 
Palmitos. 

Na noite da última terça-feira (08) a 
equipe de Maravilha disputou o segun-
do jogo contra o time de Cunha Porã. a 
partida foi realizada na casa do adver-
sário, sendo que o resultado do jogo foi 
3 x 2 para a equipe maravilhense.  Na 
noite de ontem (11) a imobiliária Kasa 
Nobre Futsal jogou contra a equipe de 
bom Jesus do Oeste

A EQUIPE
a equipe imobiliária Kasa No-

bre Futsal tem como técnico elean-
dro drumm, popular Nata, e conta 
com a participação dos seguintes 
atletas: Márcio blotc, rafael Frizzon, 
leandro Schimelfenig, Natanael 
Hemmes Gonçalves da Silva, Mar-
cos roberto Terotti, Jonas Schae-
fer, eduardo Jorge Heydt, adriano 
dall’agnol, Fábio José boch, rafa-
el antonio lemes de Souza, Jean 
berticelli, Maiko rodrigo Stamm, 
Henrique Gabriel Jurasck, rogério 
Correia brum, Marcelo rissi e diuri 
Portugal. 

Os patrocinadores da equipe 
de Maravilha são: Ferromar, Cen-
tral lavacar, Trator Peças almeida, 
aracnomania, Cl agropecuária, 
Sorveteria Haus, Cotintas e autoes-
cola Maravilha. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Equipe maravilhense já está formada e conta com o apoio de várias 
empresas

Jogo contra Palmitos foi realizado em casa 

Torcida prestigiou a partida realizada no Ginásio do Salete 

Futsal

Modelo

Maravilha 

Sub 13 e Sub 17 participam 
de competições estaduais 

Definidos os semifinalistas do 
Campeonato de Futebol de Campo

Diversos gols foram registrados 
durante Campeonatos de 
Futebol Sete 

No fim do mês de março as equipes 
da acema/departamento de esportes/
aMF/real alimentos/Kasa imóveis 
Sub 13 e Sub 17 realizaram suas estreias 
nas competições estaduais de futsal.

a equipe Sub 13 foi a Pinhalzinho, 
onde enfrentou as equipes do muni-
cípio sede e de bom Jesus do Oeste. 
Já a Sub 17 foi a Chapecó enfrentar as 
equipes aabb, que representou o mu-
nicípio sede dos jogos, e as equipes de 
São Miguel do Oeste, Joni Gool, a asme 
e Nova itaberaba.

as cinco equipes – aabb, Joni Gool, 
asme, Nova itaberaba e Maravilha, rea-
lizaram boas disputas. de acordo com 
o técnico de Maravilha, Johny Medei-
ros, os confrontos foram equilibrados e 
decididos nos detalhes. “Para os atletas 
maravilhenses que, pela primeira vez, 
estão disputando a competição, esta 
rodada inicial foi de grande valia para 
o amadurecimento dos atletas e serviu 

também para observar os pontos po-
sitivos e, mais importante, apontar as 
deficiências da equipe para corrigir e 
aprimorar nos treinamentos”, frisou.

a aMF, por meio do coordenador 
Odair José batistello, agradece o apoio 
da acema/departamento de esportes 
e patrocinadores real alimentos/ Kasa 
imóveis/ de Gasperi Seguros/ Kitimar 
ind. e Comércio ltda/ Pablo ruan re-
presentações Comerciais/ Multi-aço/ 
Jornal O líder/ Trennepohl/ aracno-
mania/ Jornal Novoeste/ Panificadora 
bolfe/ destak/ Tabuleiro esportes/ lí-
der FM 92.3/ infoPoint equipamentos. 
“estamos empenhados em proporcio-
nar às crianças maravilhenses treina-
mentos de qualidade e competições de 
nível para que, a cada ano que passe, o 
nosso município, que já é apaixonado 
pela modalidade do futsal, apoie-nos 
cada vez mais para buscarmos objeti-
vos cada vez maiores”, comentou.

Mais uma rodada da segunda edi-
ção do Campeonato Municipal de Fu-
tebol Sete Máster 2014 – Taça Jeancar 
Multimarcas, e da primeira edição do 
Campeonato Municipal de Futebol 
Sete interfirmas 2014 – Taça Posto 
Kakareko, foi realizada no sábado (05).

No estádio Pena branca os jogos 
tiveram os seguintes resultados: Fol-
le Prod. Siderúrgicos 01 x 02 Jaciara 
Guerra; Multi-aço/Sicoob Credial 01 x 
02 1000 anos; bésser 05 x 01 laborató-
rio Sol/agência ‘d’; Os Veteranos 03 x 
01 rudély; Casa bonita 02 x 03 Prima-
vera alta; esquad. Vidr. Cetegraz 03 x 
02 Construtora Oliveira.

No Campo do Folle os resultados 
foram: Copema-Contamar 02 x 03 
rotoplast ‘b’; Morte Súbita 00 x 02 Ser 

aurora; Ser aurora 00 x 03 JJ equipa-
mentos; eC 1º Maio Chinelo Queima-
do 00 x 01 bairro Cohab; Madeireira 
Zanin 00 x 04 Cooper auriverde.

a próxima rodada será realizada 
hoje (12), a partir das 14h30. No está-
dio Pena branca os jogos serão: Ma-
deireira Zanin x Construtora Oliveira; 
rotoplast ‘b’ x realce Fogões; Multi-a-
ço/Sicoob Credial x bairro Cohab; JJ 
equipamentos x lojas Quero-Quero; 
eC 1º de Maio Chinelo Q. x Ser auro-
ra.

O campo do Folle terá os seguin-
tes jogos: Primavera alta x Nova era 
Construtora; Jaciara Guerra x Polícia 
Militar; 1000 anos x rudély; Os Vete-
ranos x Morte Súbita; laboratório Sol/
agência ‘d’ x rotoplast ‘a’.
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REGIÃO 

Primeira etapa do Circuito Oeste foi realizada no sábado (05) e contou com atletas de sete municípios 

Maravilha sedia Copa amigos do Tênis de Mesa 

ILAINE ROHDEN

a associação amigos do Tênis 
de Mesa de Maravilha, juntamen-
te com a Prefeitura do município, 
através do departamento de es-
portes e da acema, em parceria 
com a liga Oeste de Tênis de Mesa, 
realizou no último sábado (05) a 
primeira etapa do Circuito Oeste 
de Tênis de Mesa – Copa amigos 
do Tênis de Mesa de Maravilha. 

Os jogos foram realizados no 
Ginásio da escola de educação 
básica Nossa Senhora da Salete e 
contaram com a participação de 

aproximadamente 100 atletas de 
Chapecó, erechim/rS, Pinhalzi-
nho, São Miguel do Oeste, descan-
so, Guaraciaba e Maravilha. 

a entrega das medalhas foi 
acompanhada pelo diretor de 
esportes de Maravilha, Marcelo 
Heinz; presidente da acema, edi-
nar Zardo; presidente da liga Oes-
te, douglas da Silva; vereador eder 
Moraes; e pelo representante dos 
patrocinadores, Jairo Miguel.

a classificação final por equi-
pes apontou a associação Chape-
coense de Tênis de Mesa em pri-
meiro lugar, a FMe/Pinhalzinho 

CLASSIFICAçÃO MARAVILHENSE
da equipe maravilhense foram 20 atletas participan-

tes com as seguintes classificações: 
Primeiro lugar: Felipe rempp ribeiro – sub 15 escolar 

b; segundo lugar: daison ribeiro – sub 15 escolar b, Ma-
theus bergamaschi – sub 16 federado b, rodrigo do Nas-
cimento – sub 15 escolar a, dieiny rizzardi – sub 15 es-
colar (feminino); e terceiro lugar: Felipe Padilha – livre b, 

Gilberto baron – sub 15 escolar b, Kauani Paulino – sub 
15 (feminino), Guilherme buzatto e Vinicius Pinheiro – 
sub 13 federado e andré Hofstatter – sub 16 federado a.

ainda representaram a Cidade das Crianças os atle-
tas eduardo Tocchetto, Vinicius Piton, Meyson Kraus, 
Weslei Vivian, anderson ribeiro, Gabriel ristow, rafael 
Meireles e ivan Junges boyaski, além do técnico Tiego 
drumm.

em segundo e a equipe maravi-
lhense na terceira colocação. 

O próximo compromisso da 

acema-dMe/erva daninha/No-
voeste será entre os dias 25 e 27 
de abril, em Chapecó, quando 

será realizada a segunda etapa do 
Circuito Catarinense de Tênis de 
Mesa.

Cerca de 100 atletas participaram da primeira etapa Autoridades prestigiaram a competição e entrega da 
premiação

Equipe maravilhense ficou em terceiro lugar geral 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Tae-kwon-do
Maravilhenses participam de 
Circuito Estadual – 3ª etapa 
regional em Caçador

No fim de semana atletas ma-
ravilhenses participaram do Cam-
peonato de Tae-kwon-do Circuito 
estadual – 3ª etapa regional, que 
foi realizado em Caçador, nos dias 
05 e 06 de abril. Conforme o profes-
sor Édinho da rosa, todos os atletas 
se destacaram no campeonato. “a 
grande maioria dos atletas parti-
cipou do evento pela primeira vez, 
mesmo assim todos receberam me-
dalhas”, comentou o professor.

O atleta Natan Morais conquis-
tou o 2º lugar na luta; Maike buzatto 
4º na luta; lucas e. Zanqueti bicudo 
3º na luta e 1º no poosae; alexandro 
Faria 3º na luta; Matheus faria 3º na 

luta; leonardo Faria 1º no poosae; 
Patrik alencar rintzel 1º na luta; e 
Jonas borba 3º lugar na luta.

“agradecemos a todos que 
apoiaram esta viagem, inclusive a 
acema/departamento de esportes 
pelo apoio, e as empresas/pesso-
as relojoaria brilhante, relojóias, 
deco Materiais de Construção, lo-
jas becker, barato Total, leoni Ga-
lon, professora Jusiana, Marines, 
d’Hora alimentos, loja Vama, 1001 
Utilidades, Tumeleiro Utilidades, 
Farmácia líder Farma, Farmácia 
Central, Cartola Moda Homem, 
Natalina Conceição e Franciela Sa-
chett”, destaca o professor Édinho.

Conforme o professor, os atletas maravilhenses tiveram bom desempenho 

Divulgação
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dois estádios?
ele escreveu na coluna b, aqui ao 

lado, que eles têm dois estádios, quando, 
na verdade, os azulões não têm nenhum, 
porque o velho casarão é da empresa que 
construiu a arena porto-alegrense, que é 
da empresa por 20 anos, onde eles têm 
que, além de pagar, pedir licença para 
entrar, mas fica o consolo: “quem não 
tem cão, caça como gato”!

Ainda
Sobre estádio no rio Grande do Sul, só tem 

um padrão FiFa, e este pertence à maior e me-
lhor torcida, a do campeão de tudo, pois serão 
cinco jogos da Copa 2014 a serem disputados 
no beira-rio, iniciando por França x Honduras. 
estádio esse que a FiFa classificou como o mais 
bonito e funcional da Copa 2014, o que disse 
por aí sobre estádio no rio Grande do Sul é ba-
lela, pra não dizer “dor de cotovelo”.

beira-rio, que foi 
inaugurado no fim 
de semana passado 
com shows musicais e 
muitos fogos de arti-
fícios, teve no domin-
go (03) um amistoso 
entre internacional e 
Peñarol, com vitória 
colorada por 2x1, sen-
do que d’alessandro, 
autor dos dois gols co-
lorados, foi o grande 
destaque da partida, 
mostrando mais uma 
vez que o argentino é a 
grande expressão téc-
nica do time colorado.

O novo

Lembranças
“O beira-rio é um novo corpo para a mesma alma”. este comentário foi feito pelo presidente 

da comissão de obras do estádio, Maximiliano Carlomagno, sendo assim, o corpo, que já rece-
beu 106 mil pessoas para ver no passado o empate por 3x3 entre seleção brasileira e seleção gaú-
cha em 1972, ganhou contornos novos e vai oferecer muito mais conforto em seus 50 mil lugares.

No Centenário
É exatamente lá que será realizado amanhã (13) o Gre-Nal que decidirá o Gaúchão 2014, e 

esse estádio será mais um salão de festas do campeão de tudo, para citar alguns outros salões: 
estádio do Vale, alfredo Jaconi, bento Freitas, boca do lobo e, o mais recente e o melhor de 
todos, a areNa porto-alegrense. a vantagem é colorada por ter vencido o Gre-Nal de ida por 
2x1 e agora poderá perder até por um gol de diferença, para levantar o 45º título de campeão 
gaúcho. e por falar em título, os gremistas que se agarrem, se passar mais um ano sem, não 
poderão votar nas próximas eleições.

Fotos: Divulgação

Fotos: Divulgação

TiMe dO PaPa
Vitória com o placar de um a zero sobre o Nacional 

do Uruguai, gol marcado aos 13 minutos do primeiro 
tempo em cobrança de pênalti do “el PiraTa”, coloca 
o Grêmio na primeira posição do Grupo da Morte. entre 
todos os clubes que disputam a competição, o imortal 
ficou atrás do Vélez da argentina. O que traz a vanta-
gem de decidir quase todas as fases seguintes na arena 
mais temida da américa. Nas oitavas de final o Grêmio 
vai encarar o time do PaPa FraNCiSCO. Primeiro jogo 
na argentina, e a de “volta” com o San lorenzo será na 
casa do tricolor. Contra tudo e contra todos. até contra o 
Papa, que ele abençoe o San lorenzo. Que deUS aben-
çoe o GrÊMiO.

SUB-17
Neste sábado (12), às 18h30, em Gra-

vataí, o Grêmio enfrenta o Corinthians no 
jogo de “volta”. No primeiro enfrentamen-
to aconteceu empate sem gols, se passar 
pelo “timão” o Grêmio estará na semifinal 
da Copa do brasil Sub-17. Vamos ficar de 
olho no erick, artilheiro do imortal. O canal 
SporTV transmite ao vivo.

GrÊMiO 2 X 0 iNTer
esse placar serve para os gremistas neste 

domingo! No clássico “Gre-nal” pela sétima 
rodada do Campeonato Gaúcho de Junio-
res, o Grêmio derrotou o colorado na última 
quarta (10), os gols foram de Felipe Ferreira e 
leandro Canhoto.

CONFUSO
rachou o grupo do inter, Fabrício marcou gol importante, o primeiro gol do remendão. 

Não conseguiu dormir de emoção no dia seguinte. depois vai o d’alessandro e marca o gol 
contra o Peñarol... Tentou chorar, tentou chorar sim! Não conseguiu! O que vale é a intenção, 
tudo bem. e agora quem fez o primeiro gol? acho que o Fabrício está certo nessa briga. as coi-
sas são confusas no inter. No Grêmio, andré lima marcou o primeiro gol da arena e eternizou 
a imitação do Kidiaba. Já o “garnizé” tentou chorar e não conseguiu.

CAXIAS
Mesmo com a vantagem absurda estão 

com medo de perder o primeiro “Gre-nal” do 
remendão. Primeiro título, isso que está pesan-
do. inter não quer correr o risco de ver o Grêmio 
levantando taça no “novo” beira-rio, a flauta 
seria imensa. Quem já matou Grupo da Morte 
na libertadores não pode engasgar com um ca-
fezinho. então tá tchê, vamos para Caxias.

eM SC
dia 20, às 16h, o Grêmio estreia no brasi-

leirão aqui em Santa Catarina, no estádio Or-
lando Scarpelli, em Florianópolis. Na verdade 
o mando de campo é do atlético/Pr, mas foi 
punido e jogará fora de casa. Vai ter mais gre-
mistas do que torcedores do Furacão. e pre-
pare-se, em Chapecó o imortal jogará no dia 
11/05 contra a Chapecoense.
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Convocações e participações 
inéditas levarão o nome das 

categorias de base do futebol de 
Maravilha para fora do país

Felicidade 
Claro que você já notou que ser 

feliz e fazer sucesso são alegrias que o 
dinheiro não pode comprar!

A/07

LUIZ CLáUDIO CARPES

V/07

KARINE MüLLER

 Inverno 2014 
Tendência floral dark é aposta 
para a estação mais fria do ano

Migração do AM para FM
Para a sorte do rádio aM, para a não 
decretação de sua “morte”, está se 
desenhando a migração para a FM

A/09

LUIZ CARLOS PRATES

 Ascom/ Prefeitura 

E/01

Atletas 
maravilhenses 
são convocados 
para disputar 
mundiais na 
Itália e França


	_GoBack

